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Contaminación 
La ministra de Medio Ambiente 

tuvo su jornada de gloria alar
mando al personal con la profecía 
de que la temperatura media en 
España iba a subir siete grados y 
de su cargo, de sus palabras y de 
la ocasión se deduce que la causa 
de esa elevación catastrófica de la 
temperatura sería consecuencia 
de las emisiones de anhídrido car
bónico a la atmósfera. Como los 
ministros del PSOE disponen de 
estupendos exégetas que saben 
muy bien cómo impartir su doc
trina, una cantidad nada despre
ciable de ciudadanos han llegado 
a la conclusión de que eso del ca
lentamiento de la Tierra por culpa 
del dióxido de carbono se debe a 
la energía nuclear, con lo que 
doña Cristina - quien con toda se
guridad no ha dicho nada pareci
do- se encuentra en la muy có
moda situación de divulgar si
multáneamente su preocupación 
por ese perjuicio indudable que es 
ya la emisión de grandes cantida
des de anhídrido carbónico y su 
inquietud por esa energía nuclear 
que constituye por definición el 
demonio de la izquierda rojiverde 
y también de ciertos intelectuales 
modernos de la derecha. 

Por supuesto, cualquiera sabe 
que una de las alternativas a la 
emisión de C02 es precisamente 
utilizar energía nuclear, aunque 
para la mayor parte de la opinión 
pública ese remedio sea peor que 
la enfermedad. 

En cualquier caso, lo chocante 
es que la misma ministra que ha 
decidido, por orden de su jefe de 
gobierno, sustituir el trasvase del 
Ebro por una serie de desalado
ras, cuyo funcionamiento produ
cirá ingentes cantidades de anhí
drido carbónico, nos alerte de los 
muchos males que para el planeta 
en general y para España en parti
cular produce la emisión _m~si_va a 
la atmósfera de este ms1d10so 
agente contaminante. 

Muchas veces uno se ve com
pelido a pensar qu~ la _más peli
grosa de las contammac1ones, por 
ser la básica, la que permite y 
hasta estimula muchas otras, es la 
contaminación ideológica produ
cida por políticos para quienes su 
patria es su partido y su credo es 
su canonjía. 

'Editoriales 

Triunfo cómodo de José luis Rodríguez Zapatero 
El presidente del gobierno es

pañol se ha anotado un triunfo es
tratégico muy importante al con
seguir el sí de 77 de cada cien vo
tantes en el plebiscito que convo
có para el día 20 de febrero bajo 
la forma de una nebulosa consul
ta sobre Europa. Quienes han ve
nido acusando al gobierno de hur
tar al conocimiento de los ciuda
danos el contenido del texto para
constitucional que les propuso re
frendar tendrán que concluir aho
ra que la mayor parte de los emi
sores de síes no pretendían meter
nos en una UE en la que ya esta
mos, sino apoyar a un jefe de go
bierno a quien las cosas han sali
do casi exactamente igual que las 
diseñó hace ya meses, cuando en
tendió que podría promover un 
plebiscito que le dejara manos li
bres en su inquietante política na
cional con la coartada de Europa. 
Hay que felicitarlo, pues, y hay 
que felicitar, aunque desde otro 
punto de vista, a Mariano Rajoy, 
quien, desde el nicho que ocupa 
en el terreno de la oposición no
minal, ha promovido sin desalien
to el sí para el presidente del go
bierno y algo habrá contribuido a 
la comodidad de su triunfo. 

Hay quienes creen que esa acti
tud de Rajoy no tenía alternativa 
y que sus partidarios aprueban 
este colaboracionismo de oca
sión; es de suponer que, en tal 
caso, esos partidarios también en
tenderán por qué Rajoy ha repeti
do durante meses que este tratado 
perjudica a los intereses de Espa
ña y luego ha hecho campaña 
para pedir el sí a este tratado. 

En cuanto a las consecuencias 
políticas para sus respectivos par
tidos, la victoria de Rodríguez 
Zapatero tonificará el músculo y 

la pegada del PSOE y, por com
paración al menos, puede deterio
rar algo la capacidad de pelea del 
PP de Rajoy y Acebes. No obs
tante, muchos de los parroquianos 
populares quieren confiar en que 
sus conductores saben adónde los 
llevan y han obedecido a sus peti
ciones de "síes", aunque parece 
evidente que algunos se han rebe
lado ante la defensa por sus líde
res de los intereses personales del 
presidente del gobierno. 

Una parte del electorado procli
ve al PP ha optado por un "no" 
activo - ni siquiera abstención 
despectiva- exactamente en con
tra de la petición de sus jefes de 
filas. Los maquiavelos socialistas 
juegan con la posibilidad de que 
eso pueda abrir una grieta entre el 
PP y su feligresía, lo que sería un 
triunfo añadido para el PSOE. Así 
lo ha entendido José Blanco, que 
lo repite y recalca para que el be
atífico Rajoy y el incansable Ace
bes se crean obligados a justifi
carse ante sus bases. Es poco pro
bable que este rejuego, inscrito en 
el plan de Rodríguez Zapatero y 
sus socios para acosar al PP sin 
permitirle tomar aliento, les dé 
buen resultado. Pero podría dár
selo, como les ha dado buen re
sultado que el PSOE ejerza como 
oposición a la oposición desde el 
gobierno, con lo que Rajoy, que 
iba para buen jefe del ejecutivo y 
hasta ahora no parece un oponen
te eficaz, ha de dedicar su tiempo 
y sus esfuerzos a defenderse en 
vez de a atacar. Y el tiempo pasa 
y los plazos se agotan. 

El resultado de las elecciones 
vascas, en abril, empezará a indi
car cuánto ha crecido la expecta
tiva del PP con su apoyo al refe
réndum de Rodríguez Zapatero. 
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literatura negra 
Un síntoma de que España se 

ha incorporado plenamente al 
conjunto que forman los países 
desarrollados es que hoy ya es 
muy posible escribir novela negra 
de corte clásico ambientada en 
cualquiera de sus grandes ciuda
des y en sus arrabales , donde la 
simbiosis entre la política y los 
negocios produce un sugerente 
terreno literario abonado por co
rrupciones de amplio espectro. 

U na gran parte de las noticias 
que aparecen en los medios de co
municación sólo se entienden 
desde la consideración previa de 
que, en principio, alguno de los 
muchos que han de salvaguardar 
y desarrollar los intereses legíti
mos de los ciudadanos y cobran 
por haber aceptado ese compro
miso cobran bastante más por 
traicionarlo. Por supuesto, los 
protervos son muy pocos, pero su 
influencia es tan extensa que dan 
lugar a una forma cultural com
pleja que podría inspirar a todo un 
Dashiell Hammet o a un Ray
mond Chandler, pues cada uno en 
su estilo podrían convertir en ar
gumentos muy sustanciosos las 
noticias de los periódicos. 

Otra cosa es que tal literatura 
negra llegara a constituir un éxito 
de ventas en España, pues hay 
que contar con que los lectores 
españoles ya están acostumbra
dos a encontrarse con esos argu
mentos en la prensa un día sí y 
otro también y ya no les resultan 
especialmente llamativos por sí 
mismos, pues son una parte más 
del ambiente social que ya es ha
bitual en España. 

Este ambiente debe desaparecer 
a medida que la sociedad españo
la se ejercite en la democracia y 
los españoles entiendan no sólo 
que tienen derechos, sino también 
que han de ejercitarlos si no quie
ren perderlos. Un punto de parti
da adecuado es considerar que los 
políticos elegidos para gobernar y 
administrar la cosa pública no son 
semidioses ungidos por el desti
no, sino personas que han pedido 
y obtenido un empleo que los ciu
dadanos les han coQCedido para 
que hagan algo concreto y lo ha
gan bien. En un sistema democrá
tico no hay ungidos ni los ciuda
danos dan cheques en blanco. 
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Tendrá lugar en 
la Magistral-Catedral 
a las 19 horas 

11 obispo presidirá 
una misa por los 
tallecidos en el 
atentado del 11·M 

El próximo 11 de marzo, 
con motivo de cumplirse un 
año del brutal atentado te
rrortsta que sesgó la vida de 
193 personas, más de una 
veintena de ellas de nuestra 
ciudad, tendrá lugar en la 
Magistral-Catedral una Misa 
presidida por el Obispo de la 
Diócesis de Alcalá, Jesús Es
teban Catalá para pedir tan
to por el descanso eterno de 
los fallecidos como para pe
dir que Dios dé fuerza a los 
familiares que perdieron a 
sus seres quertdos y a los he
Iidos, que un año después 
aún no se han recuperado ni 
de sus hendas fisicas, ni las 
más importantes, las psicoló
gicas, así como "para pedir la 
ayuda del Señor a fin de que 
reine la paz en nuestro mun
do, en nuestras familias y en 
nuestros corazones". 

La Misa tendrá lugar en la 
Magistral-Catedral a las 19 
horas y en un prtncipio no se 
tiene previsto que acuda nin
guna autortdad importante a 
nivel nacional. Otra de las 
celebraciones importantes 
tendrá lugar ese mismo día 
en la Catedral de la Almude
na, tal y como acordaron los 
obispos en una reunión teni
da en diciembre para deter
minar qué actos se llevarían 
a cabo con este motivo. 

26 de febrero de 2005 

Miguel Ángel Sánchez y Jorge Varas, con la maqueta de lo que será monumento. 

Según las previsiones, el monumento estará listo 
para conmemorar el 1 Aniversario del atentado 

Ya comenzaron las obras del monumento 
homenaie a las víctimas del 11-M 
El monumento formará parte de la remodelación de toda la plaza de la Estación y después 
de la inauguración de la obra se pretende sustituir la pasarela que. c~a la vía por un paso 
subterráneo e incorporar algunos bancos con los nombres de las victimas en los respaldos, 
para que la gente pueda reposar y reflexionar sobre lo ocurrido. 

La obra fue presentada en 
maqueta por los dos escultores 
que la han diseñado, Miguel 
Angel Sánchez y Jorge Varas, el 
pasado 22 de noviembre de 
2004, como ya informó PUERTA 
DE MADRID en el número 
1.882, en un acto en el que los 

escultores se mostraron conten
tos por poder ayudar de alguna 
forma a los afectados y familia
res de las víctimas del trtste epi
sodio, que simboliza la esperan
za. Miguel Ángel Sánchez y Jor
ge Varas aseguraron entonces 
que "la plaza de la Estación es el 

sitio ideal para localizar el mo
numento porque está al alcance 
de los transeúntes, que también 
formarán parte de la escultura 
al pasar al lado de las figuras , 
que son a tamaño real". Los es
cultores que han diseñado el 
monumento son Miguel Ángel 
Sánchez y Jorge Varas, estará 
en la plaza de la Estación y re
presentará la esperanza. Con
sistirá en unas figuras de perso
nas de tamaño natural y una 
pieza abstracto. 
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Otros 50 policías están realizando su formación en la academia regional 

El alcalde entregó sus credenciales a 
23 nuevos agentes de la Policía Local 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, entregó el miércoles 23 de febrero la credencial y el 
arma reglamentaria a los 23 nuevos agentes de la Policía Local que se incorporan así, de forma 
oficial, a la plantilla policial del ayuntamiento de Alcalá. El acto, que se celebró en el salón de 
plenos del ayuntamiento, contó con la presencia de la concejala de Personal, Marta Viñuelas, del 
edil de Tráfico, Javier Fernández Abad y del sargento jefe de la Policía Local, José Ruiz Fraile. 

Los 23 nuevos policías reci
bieron su credencial y su arma 
reglamentaria y juraron o pro
metieron cumplir y hacer cum
plir la Constitución así como 
todas las normas y leyes. Bar
tolomé González explicó que 
estos 23 agentes ya habían su
perado su periodo de prácticas 
y que a partir de recibir su cre
dencial y su placa comenzaban 
a trabajar "con todos los dere
chos y las obligaciones". Los 
nuevos policías aprobaron la 
oposición que se convocó para 
dotar a la plantilla de 25 nue
vos agentes; dos de las plazas 
quedaron vacantes. 

González destacó que estos 
son los primeros policías que 
vienen de un compromiso elec
toral y su plena incorporación 
supone convertirlo en realidad. 
El alcalde complutense se com
prometió a dotar a la Policía 

Local de 100 nuevos efectivos 
durante el mandato municipal: 
"Estos son los primeros 23, 
pero además hay otros 50 poli-

cías más que están ahora mis
mo en la academia". Algunos 
de estos agentes ya han co
menzado a realizar prácticas 

f 

Según el alcalde, 
"garantizar la 

seguridad de los 
alcalaínos es una 
prioridad de este 

" ·-

equipo de gobierno" 

con los que serán sus nuevos 
compañeros a partir del mes de 
julio. 

"En un principio este com
promiso se iba a cumplir desde 
el presupuesto municipal, -dijo 
el alcalde- pero tanto la forma -
ción como la nómina como el 
material que necesiten para 
poder desarrollar su trabajo, 
de los agentes que vengan a 
partir de ahora, se va a desa
rrollar dentro del Proyecto de 
Seguridad BESCAM de la Co
munidad de Madrid". Por lo 
tanto y gracias al apoyo de la 
Comunidad no serán 100 las 
incorporaciones sino que supe
rarán las 150. "Estamos cum
pliendo así en exceso un com
promiso electoral que creo que 
es necesario porque garantizar 
la seguridad de nuestros veci
nos sigue siendo uno de los 
principales objetivos de este 
equipo de gobierno". 

NUEVO JEEP CHEROKEE. TU LADO SALVAJE. 
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A pesar de la nieve se llevaron a cabo los actos programados salvo los 
saltos paracaidistas 

la Brigada Paracaidista 
cumplió su ll aniversario 
La nieve no impidió a la Brigada Paracaidista celebrar el LI aniversario del primer sal
to paracaidista que tuvo lugar el 23 de febrero de 1954. En el cuartel Primo de Rive
ra tuvo lugar la tradicional parada militar en la que se nombró Caballero Almogávar 
de Honor a Lorenzo Izquierdo, encargado de Relaciones Públicas y Contacto con el 
Ciudadano en la Comisaria de Policía Nacional de Alcalá de Henares. 

La Brtgada Paracaidista cele- celebración de la fiesta de la In- trega de la boina y del diploma 
bró el 23 de febrero el LI aniver- maculada como en la del aniver- acreditativo, el General de la 
sario del primer lanzamiento salio del prtmer lanzamiento, se BRIPAC , Salvador Fontenla, se 
con una parada militar que tuvo hizo entrega a personas civiles y dirtgió a los presentes, desta
lugar en el cuartel Prtmo de Ri- militares que han destacado por cando la importancia de la efe
vera. El acto estuvo presidido su vinculación y colaboración mértde y del valor que siempre a 
por el Teniente General de la con la BRIPAC del título de caractertzado a la Brtgada: "El 
Fuerza de Maniobra, José Javier Dama/Caballero Almogávar de 23 de febrero de 1954 se realiza 
Arregui , junto al General de la Honor. Entre los que recibieron el prtmer salto y en 1956 los pa
BRIPAC el General Fontenla, el título estaba el encargado de racaidistas ya están en Sidi-Ifni, 
quien fue condecorado dentro las Relaciones Públicas de la realizando lanzamientos y parti
de la celebración, así como otros Comisaría de Policía Nacional cipando en un conflicto real, re
mandos de la BRIPAC y perso- de Alcalá de Henares, Lorenzo cibiendo el bautismo de fuego y 
nas civiles. También se dieron Izquierdo, quien el pasado 4 de de sangre. Desde entonces, 
los premios por los 20 años de octubre recibió la Cruz al Mért- siempre con la sana ambición 
permanencia en la BRIPAC y to Policial en la fiesta de los de ser empleados en los puestos 
como es habitual, tanto en la Ángeles Custodios. Tras la en- de mayor rtesgo y fatiga, de que-

El teniente general José Javier 
Arregui presidió el acto 

rer marchar en la vanguardia, 
los paracaidistas no han escati
mado esfuerzos para estar a la 
altura que marcaron sus ante
cesores, conservando el espírttu 
de ser paracaidistas, siendo fie
les a su mandato, idearto y pro
mesas, que son el reflejo del es
píritu del soldado español. Un 
buen paracaidista no se confor
ma con la satisfacción del deber 
cumplido, quiere llegar más 
allá, quiere ser el mejor soldado 
de la patria. Ser paracaidista es 
un gran honor, pero ese honor 
hay que ganárselo todos los 
días". Tras felicitar a todos 
aquellos que han sido condeco
rados , se procedió a homenajear 
a todos los que dieron su vida 
por España, llevando hasta el 
monumento que los recuerda 
una corona de laurel y rezando 
por ellos las oraciones de cos
tumbre. Finalmente, tras can
tarse el himno de la brtgada, 
proclamar las promesas y gritos 
paracaidistas, se procedió al 
desfile ante la autortdad que 
presidió el acto, el Teniente Ge
neral de la Fuerza de Maniobra, 
José Javier Arregui y ante el es
caso público que presenció el 
desfile desde la grada debido al 
frío y la nieve que cayó enlama
drugada. Por este motivo se 
suspendieron los saltos paracai
distas que se tenían programa
dos. 

Momento del homenaje a los caídos El general Salvador Fontela entregó los diplomas 
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El Policía Nacional Lorenzo Izquierdo fue 
nombrado Caballero Almogávar de Honor por su 
vinculación con la BRIPAC: 

"Es un gran honor que 
me havan concedido 
esta distinción" 

El pasado 4 de octubre, Lorenzo Izquierdo recibió de ma
nos de su hijo, también Policía Nacional, la Cruz al Mérito 
Policial. El 23 de febrero volvió a recibir una distinción, en 
este caso por parte de la BRIPAC que lo nombró Caballero 
Almogávar de Honor, por su estrecha vinculación con la Bri
gada Paracaidista. Tras recibir el título, posó orgulloso para 
PUERTA DE MADRID con la boina y el título que lo acredi
tan como tal y explicó: "El 2 de enero pasé a segunda activi
dad. Ahora soy el Encargado de Relaciones Públicas y Con
tactos Ciudadanos con destino en la Comisaría de Alcalá de 
Henares. Llevo 26 años aquí y por supuesto he tenido mu
cha relación con la Brigada Paracaidista, prácticamente he 
subido todos los años aquí en esta fiesta y es un honor para 
mí que hayan tenido a bien concederme esta distinción". Lo
renzo Izquierdo explicó cómo le transmitieron la noticia: "Me 
lo llevó un vecino mío que pertenece a la Brigada Paracai
dista y fue una doble alegria, porque me trajo la comunica
ción un vecino y amigo mío y el hecho de que me concedie
ran este distinción, por supuesto para mí es un honor". 

PUERTA de Madrid 

Se constituvó el 9 de febrero de 1910 

La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe cumple 35 años 
La Mancomunidad de Aguas del Sorbe, de la que se abastece y 
forma parte la ciudad de Alcalá, ha cumplido 35 años de vida. 
Fue el 9 de febrero de 1970 cuando tuvo lugar en Guadalaja
ra la sesión de constitución de la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, cuyos estatutos fueron aprobados y sancionados por 
Decreto 3166/1969 de 21 de noviembre. Los Ayuntamientos 
de Mohernando, Yunquera de Henares, Fontanar, Azuqueca de 
Henares, Alovera, Alcalá y Guadalajara, quedaban así consti
tuidos en mancomunidad voluntaria, para atender al estable
cimiento, financiación, mejora y conservación y en su caso 
explotación del servicio de abastecimiento de aguas en las res
pectivas poblaciones, con caudales procedentes del río Sorbe 
y en su caso de otras fuentes. Según esos estatutos "igual
mente es competencia de la Mancomunidad que se crea y po
drá ser función de la misma, el saneamiento, vertido y depu
ración de aguas residuales y en general, las materias, servicios 
y fines de la competencia municipal". 

La capitalidad de la Manco- son la nueva tuberia de abaste
munidad se estableció en Gua- cimiento a Mohernando; ya 
dalajara, donde habrán de está redactado un proyecto de 
adoptarse las resoluciones y nueva construcción entre Yun
celebrarse las sesiones de los quera de Henares y Marcha -
órganos rectores de la misma malo (11 kilómetros). También 
que son el presidente de la se está redactando el proyecto 
Mancomunidad, que lo es a su para nueva conducción Mar
vez de la Asamblea General y chamalo-Alcalá de Henares 
de la Comisión Gestora, el vice- (aproximadamente 20 kilóme
presidente, la asamblea gene- tros). Este año se sacará a con
ral y la comisión gestora y Jun- curso la redacción del proyecto 
ta de la Mancomunidad. de una nueva conducción Bele-

Han sido Presidentes de ña-ETAP-Yunquera (aproxima
Mancomunidad, José Luis damente otros 20 kilómetros). 
Montalvo de Angel (1970- Se ha sacado a licitación el au-
1971), Agustín de Grandes tomatismo del bombeo de la 
Pascual (1971-1979), Juan calle Zaragoza en Guadalajara. 
Muñoz de Pablos (1979), Ricar- Se ha impuesto el telecontrol 
do Calvo Calvo (1979-1986), de válvulas para regulación de 
fidel Vela García (1986-1987), control de caudales de Beleña 
Teodoro Escribano Ávilas y los partidores de Yunquera y 
(1987- 1990), Julio Arroyo de la Marchamalo. 
Cruz (1990-91), Tomás Sán- También con este fin entró 
chez Torres (1991-1995), Anto- en funcionamiento el año pasa
nio López Polo (1995- 1999), do la ampliación y moderniza
Fernando Marin Medina ( 1999- ción de la planta potabilizadora 
2003), y actualmente Magdale- de Mohernando, con un caudal 
na Valerio Cordero. de tratamiento de 2500 litros 

En todos estos años de anda- por segundo, incorporando tec
dura como corporación local nología punta en el proceso de 
dedicada al abastecimiento en potabilización del agua, y recu -
alta el objetivo ha sido garanti- perando agua de procesos que 
zar el suministro de agua pota- se llevan a cabecera de planta 
ble de calidad a las poblaciones optimizando el uso del recurso. 
servidas. Bien se trate de los Incluyéndose como.obra com
municipios mancomunados plementaria el desdoblamiento 
como de aquellos que han ido de la conducción Marchamalo 
solicitando y suscribiendo con- Portasifón del Henares, que es 
venios de transporte de caudal, básica para mantener la regu
a saber: Cabanillas del Campo, laridad del suministro a la ciu
Humanes de Mohernando, dad de Guadalajara y aumen
Quer, Tórtola de Henares, Vi- tar la capacidad de transporte 
llanueva de la Torre, Manco- de agua. 
munidad de la Muela, Marcha- Actualmente, Mancomuni
malo y la Mancomunidad de la dad también se plantea como 
Campiña Baja, que actualmen- objetivo la gestión de la deman
te sobrepasan el umbral de los da. El agua es un bien escaso 
350.000 habitantes. que hay que utilizar de forma 

La Mancomunidad, con el racional, por lo que redoblará 
concurso de la Confederación esfuerzos para conseguir la 
Hidrográfica del Tajo, está en concienciación tanto de los 
continuo crecimiento y renova- Ayuntamientos como de la po
ción de infraestructuras al ob- blación en general de la peren
jeto de ofrecer un mejor serví- toria necesidad de no consumir 
cio. Las obras más recientes más agua de la necesaria. 
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Algunos ya sospechábamos 
que el incendio de la torre 
Windsor traería cola. Quiero de
cir aparte de esos cortes de tráfi
co en los alrededores y la ruina 
de los negocios vecinos. Hay 
que ser un poco ingenuo para 
aceptar las primeras explicacio
nes sobre la causa; ya saben, esa 
clase de cándido que descubre a 
un par de vecinos dentro del ca
misón de su mujer y acepta 
como buena la explicación de 
que se han equivocado de puer
ta. Cualquiera sabe lo difícil que 
resulta que una papelera incen
diada extienda su fuego en poco 
más de media hora a la mitad de 
las plantas de un rascacielos. 
Aunque se trate de un rascacie
los español; es decir, no dema
siado alto ni guapo y un tanto 
sentimental. Ya es mala suerte 
-mala suerte doble, quiero de
cir- que el edificio estuviera 
ocupado en buena parte por una 
firma de auditoría dedicada a 
analizar las cuentas de veinte 
empresas incluidas en la lista de 
las más importantes de España. 
No me negarán que aquí hay un 
caso perfecto para uno de esos 
detectives privados que comien
zan buscando una niña rica fu
gada con un novio pobre y aca
ban descubriendo la corrupción 
del sistema. Todo esto era previ
sible. En cuanto han pasado va
rios días y el rescoldo del fuego 
se ha apagado por completo, 
ahora es cuando verdaderamen
te empieza a oler a chamusqui
na. Entre las cenizas y las imá
genes van surgiendo detalles 
que no se tuvieron en cuenta la 
noche del incendio, cuando me
dio Madrid disfrutaba del es
pectáculo de luz y color. Madrid 
tiene eso: que a veces confunde 
una inmensa lengua de fuego 
sobre su modesto sky Line con 
el anticipo del pebetero para 
Madrid 2012. Suele decirse que 
las cosas necesitan tiempo para 
que haya perspectiva sobre los 
hechos . Recuerdo que Héctor 
Berlioz me lo comentó una no
che mientras intentaba apagar 
las llamas del infierno con un 

Solos de saxo 

Los fantasmas del Windsor 
extintor caducado: 

- "El tiempo es un gran maes
tro. Lo malo es que acaba ma
tando a todos sus discípulos." 

Así que con el tiempo nos he
mos acabado enterando de co
sas. Por ejemplo, que durante la 
noche de autos alguien estuvo 
grabando al coloso en llamas 
desde un piso cercano y en su 
cámara de video ha quedado re
gistrado el paso furtivo de un 
par de siluetas a través de una 
ventana, a unas horas en la que 
era imposible que quedara al
guien vivo dentro de la barba
coa del edificio. Porque esas 
dos sombras inquietantes que 
han aparecido no pertenecen a 
nadie oficialmente. Ni a vigi 
lantes, ni a bomberos, ni a poli
cías. Son, en fin, espectros sin 
nombre ni apellidos. Natural
mente, uno sabe de gente que 
pasa por la vida ordinaria sin 
que los demás hayamos repara
do en su presencia. Me refiero a 
esos fulanos de los que ni si
quiera puede decirse que llevan 
una existencia plana porque 
para eso hace falta disponer al 
menos de un par de dimensio
nes y ellos ni eso. Hace mucho 
tiempo conocí a alguien así. Se 
llamaba Malcom Nobody y tra
bajaba en la oficina de pesado 
de mercancías en el puerto de 
Nueva York. Su tarea consistía 
en rellenar con ceros las casillas 
que quedaban vacías a la iz
quierda de las cifras que anota
ban otros funcionarios más im
portantes que él. Uno diría que 
Nobody se daba un cierto aire a 
Adán desdibujado. Un Adán al 
que Dios, arrepentido de crear
le, se hubiese empeñado en qui
tarle del medio con una goma 
de borrar. Lo que más destacaba 
de la personalidad de Malcom 
era aquella sensación de que no 
pasaba nadie por tu lado cada 
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vez que te cruzabas con él. Sin 
embargo, Malcom tuvo su bau
tismo de fuego en las catástro
fes. Tras pasar sobre el napalm 
de Vietnam y las autopistgs ro
tas del terremoto de Los Ange
les volvió transformado en otro 
hombre. Un tipo forzudo y bru
tal como King Kong que acabó 
trabajando para el gángster 
Rocky Silvano. Se encargaba 
personalmente de las demoli
ciones de los edificios que 
aquel mafioso ordenaba quemar 
primero para comprar sus rui
nas después. Lo hacía a puñeta
zos. 

La prensa española ha refleja
do que hay abierta una investi
gación sobre las causas del in
cendio de la torre Windsor. 
Después de todo, que arda la 
casa de alguien que no se avie
ne a razones ha sido una des
gracia bastante habitual a lo lar
go de la Historia. En esto de 
elevar la temperatura de la fra
gua para que el hierro se acabe 
ablandando, a la tercera sí que 
va la vencida. Quiero decir que, 
en ciertas ocasiones, se le em
pieza exigiendo al dueño de un 
negocio el pago por la protec
ción de su local y si se niega se 
le hace una segunda visita, a los 
pocos días, con una pistola en 
una mano y una lata llena de ga
solina en la otra. No recuerdo 
un solo caso de esas historias de 
ficción tan realistas que a la ter
cera visita, ya en el cementerio, 
mientras entierran al resistente, 
su viuda no se rinda y afloje la 
pasta. 

No creo que, para tirarle al 
suelo, los responsables del edi
ficio Windsor recurran al exper
to en demoliciones Malcom 
Nobody que yo conocí. En 
aquella nueva vida de matón 
que se había buscado derribaba 
lo que quedaba en pie con ful-

minantes ganchos de izquierda. 
Nunca le tocó el pelo a ninguna 
mujer pero las maltrataba mu
chísimo con su vocabulario. El 
cafre de Malcom decía que por 
lo único que valía la pena bailar 
con una chica era porque eso le 
permitía con mucha antelación 
tomarle las medidas a su cadá
ver. Echaba pestes del amor es
tabilizado y en los bajos fondos 
se hizo famoso su rechazo al 
matrimonio: 

- "Que un hombre se case es 
tan absurdo -Decía a menudo
como que un barco de madera 
eche raíces en alta mar." 

Malcom estuvo tonteando una 
temporada con Caro! Parker, 
una oscura actriz cuyo papel 
más importante de cuantos in
terpretó fue el de taquillera en 
un teatrucho de aficionados. Ca
ro! abandonó a Malcom la no
che en que su brutalidad verbal 
colmó el vaso de la paciencia 
femenina desengañada. Cuando 
la volví a ver, a los pocos meses, 
Caro! me contó que él seguía 
persiguiéndola para reconciliar
se. 

- "Jamás volveré con Mal
com" -Me dijo ella-. "Compa
rados con lo que me decía en la 
cama, los diálogos de la niña del 
exorcista hubieran pasado por 
oraciones. ¿Sabes una cosa? 
Para olvidarme de sus piropos 
tuve que recurrir a un quitaman
chas." 

Antes de que este equipo de 
expertos y sus dos grúas geme
las desmonten del todo el esque
leto del Windsor, hueso a hueso, 
se impondrá la verdad oficial 
sobre el misterio de las figuras 
de la torre. Los informes con
cluirán, probablemente, que se 
trató de un simple efecto óptico. 
Pero, no sé, a uno siempre le va 
a quedar la duda de si esos fan
tasmas no serían los de Caro! y 
Malcom. Se lo he oído decir 
mucho a los que entienden de 
estas cosas: no hay reencuentro 
entre dos viejos amantes que no 
eche chispas delante de la cáma
ra. 

Sergio COELLO 
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Algunos ya sospechábamos 
que el incendio de la torre 
Windsor traería cola. Quiero de
cir aparte de esos cortes de tráfi
co en los alrededores y la ruina 
de los negocios vecinos. Hay 
que ser un poco ingenuo para 
aceptar las primeras explicacio
nes sobre la causa; ya saben, esa 
clase de cándido que descubre a 
un par de vecinos dentro del ca
misón de su mujer y acepta 
como buena la explicación de 
que se han equivocado de puer
ta. Cualquiera sabe lo difícil que 
resulta que una papelera incen
diada extienda su fuego en poco 
más de media hora a la mitad de 
las plantas de un rascacielos. 
Aunque se trate de un rascacie
los español; es decir, no dema
siado alto ni guapo y un tanto 
sentimental. Ya es mala suerte 
-mala suerte doble, quiero de
cir- que el edificio estuviera 
ocupado en buena parte por una 
firma de auditoría dedicada a 
analizar las cuentas de veinte 
empresas incluidas en la lista de 
las más importantes de España. 
No me negarán que aquí hay un 
caso perfecto para uno de esos 
detectives privados que comien
zan buscando una niña rica fu
gada con un novio pobre y aca
ban descubriendo la corrupción 
del sistema. Todo esto era previ
sible. En cuanto han pasado va
rios días y el rescoldo del fuego 
se ha apagado por completo, 
ahora es cuando verdaderamen
te empieza a oler a chamusqui
na. Entre las cenizas y las imá
genes van surgiendo detalles 
que no se tuvieron en cuenta la 
noche del incendio, cuando me
dio Madrid disfrutaba del es
pectáculo de luz y color. Madrid 
tiene eso: que a veces confunde 
una inmensa lengua de fuego 
sobre su modesto sky Line con 
el anticipo del pebetero para 
Madrid 2012. Suele decirse que 
las cosas necesitan tiempo para 
que haya perspectiva sobre los 
hechos. Recuerdo que Héctor 
Berlioz me lo comentó una no
che mientras intentaba apagar 
las llamas del infierno con un 

Solos de saxo 

Los fantasmas del Windsor 
extintor caducado: 

- "El tiempo es un gran maes
tro. Lo malo es que acaba ma
tando a todos sus discípulos." 

Así que con el tiempo nos he
mos acabado enterando de co
sas. Por ejemplo, que durante la 
noche de autos alguien estuvo 
grabando al coloso en llamas 
desde un piso cercano y en su 
cámara de video ha quedado re
gistrado el paso furtivo de un 
par de siluetas a través de una 
ventana, a unas horas en la que 
era imposible que quedara al
guien vivo dentro de la barba
coa del edificio. Porque esas 
dos sombras inquietantes que 
han aparecido no pertenecen a 
nadie oficialmente. Ni a vigi
lantes, ni a bomberos, ni a poli
cías. Son, en fin, espectros sin 
nombre ni apellidos. Natural
mente, uno sabe de gente que 
pasa por la vida ordinaria sin 
que los demás hayamos repara
do en su presencia. Me refiero a 
esos fulanos de los que ni si
quiera puede decirse que llevan 
una existencia plana porque 
para eso hace falta disponer al 
menos de un par de dimensio
nes y ellos ni eso. Hace mucho 
tiempo conocí a alguien así. Se 
llamaba Malcom Nobody y tra
bajaba en la oficina de pesado 
de mercancías en el puerto de 
Nueva York. Su tarea consistía 
en rellenar con ceros las casillas 
que quedaban vacías a la iz
quierda de las cifras que anota
ban otros funcionarios más im
portantes que él. Uno diría que 
Nobody se daba un cierto aire a 
Adán desdibujado. Un Adán al 
que Dios, arrepentido de crear
le, se hubiese empeñado en qui
tarle del medio con una goma 
de borrar. Lo que más destacaba 
de la personalidad de Malcom 
era aquella sensación de que no 
pasaba nadie por tu lado cada 
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vez que te cruzabas con él. Sin 
embargo, Malcom tuvo su bau
tismo de fuego en las catástro
fes . Tras pasar sobre el napalm 
de Vietnam y las autopistgs ro
tas del terremoto de Los Ange
les volvió transformado en otro 
hombre. Un tipo forzudo y bru
tal como King Kong que acabó 
trabajando para el gángster 
Rocky Silvano. Se encargaba 
personalmente de las demoli
ciones de los edificios que 
aquel mafioso ordenaba quemar 
primero para comprar sus rui
nas después. Lo hacía a puñeta
zos. 

La prensa española ha refleja
do que hay abierta una investi
gación sobre las causas del in
cendio de la torre Windsor. 
Después de todo, que arda la 
casa de alguien que no se avie
ne a razones ha sido una des
gracia bastante habitual a lo lar
go de la Historia. En esto de 
elevar la temperatura de la fra
gua para que el hierro se acabe 
ablandando, a la tercera sí que 
va la vencida. Quiero decir que, 
en ciertas ocasiones, se le em
pieza exigiendo al dueño de un 
negocio el pago por la protec
ción de su local y si se niega se 
le hace una segunda visita, a los 
pocos días, con una pistola en 
una mano y una lata llena de ga
solina en la otra. No recuerdo 
un solo caso de esas historias de 
ficción tan realistas que a la ter
cera visita, ya en el cementerio, 
mientras entierran al resistente, 
su viuda no se rinda y afloje la 
pasta. 

No creo que, para tirarle al 
suelo, los responsables del edi
ficio Windsor recurran al exper
to en demoliciones Malcom 
Nobody que yo conocí. En 
aquella nueva vida de matón 
que se había buscado derribaba 
lo que quedaba en pie con ful-

minantes ganchos de izquierda. 
Nunca le tocó el pelo a ninguna 
mujer pero las maltrataba mu
chísimo con su vocabulario. El 
cafre de Malcom decía que por 
lo único que valía la pena bailar 
con una chica era porque eso le 
permitía con mucha antelación 
tomarle las medidas a su cadá
ver. Echaba pestes del amor es
tabilizado y en los bajos fondos 
se hizo famoso su rechazo al 
matrimonio: 

- "Que un hombre se case es 
tan absurdo -Decía a menudo
como que un barco de madera 
eche raíces en alta mar." 

Malcom estuvo tonteando una 
temporada con Carol Parker, 
una oscura actriz cuyo papel 
más importante de cuantos in
terpretó fue el de taquillera en 
un teatrucho de aficionados. Ca
ro) abandonó a Malcom la no
che en que su brutalidad verbal 
colmó el vaso de la paciencia 
femenina desengañada. Cuando 
la volví a ver, a los pocos meses, 
Carol me contó que él seguía 
persiguiéndola para reconciliar
se. 

- "Jamás volveré con Mal
com" -Me dijo ella-. "Compa
rados con lo que me decía en la 
cama, los diálogos de la niña del 
exorcista hubieran pasado por 
oraciones. ¿Sabes una cosa? 
Para olvidarme de sus piropos 
tuve que recurrir a un quitaman
chas." 

Antes de que este equipo de 
expertos y sus dos grúas geme
las desmonten del todo el esque
leto del Windsor, hueso a hueso, 
se impondrá la verdad oficial 
sobre el misterio de las figuras 
de la torre. Los informes con
cluirán, probablemente, que se 
trató de un simple efecto óptico. 
Pero, no sé, a uno siempre le va 
a quedar la duda de si esos fan
tasmas no serían los de Carol y 
Malcom. Se lo he oído decir 
mucho a los que entienden de 
estas cosas: no hay reencuentro 
entre dos viejos amantes que no 
eche chispas delante de la cáma
ra. 

Sergio COELLO 
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Nuestro compromiso 
con Kioto 

El año 2.005 es, para el Proto
colo de Kioto, un año clave. Tras 
la ratificación del Tratado por 
Rusia, y tal y como queda esta
blecido en el próximo Protocolo, 
su entrada en vigor se ha produ
cido el pasado miércoles, día 16. 

Con la ratificación, por unani
midad, del Protocolo de Kioto 
por parte del Congreso de los Di
putados, España adquirió un 
compromiso internacional de li
mitación del incremento de sus 
emisiones de Gases de Efecto In
vernadero (GEi). El promedio de 
las emisiones en el periodo 2008-
2012 no puede superar en más de 
un 15% las bases del año base 
1990. Este compromiso forma 
parte del de la Unión Europea en 
su conjunto, que contempla una 
reducción del 8% en el mismo 
período. No obstante, es un he
cho que, debido a un desarrollo 
económico no basado en la efi
ciencia energética y a la insufi
ciencia de las medidas de mitiga
ción acometidas hasta el presen
te, las emisiones de GEi se en
cuentran en una senda de rápido 
aumento que compromete grave
mente las posibilidades de Espa
ña de cumplir el compromiso. 
Según el último inventario publi
cado, en el año 2002 el aumento 
de las emisiones superaba ya el 
39%. 

Cumplir con Kioto significa 
que España adopte como objeti
vo estratégico el ahorro y la efi
ciencia en el consumo de ener
gía. Además, España tiene un po
tencial sólo parcialmente explo
tado para el desarrollo de las 
energías renovables. Este tipo de 
energías no sólo permiten diver
sificar el abastecimiento energé
tico con recursos autóctonos, 
sino que además lo hacen con 
tecnologías no contaminantes 
cuyo desarrollo deja un notable 
valor añadido en el tejido indus
trial español. 

Es por tanto preciso establecer, 
desde todos los ámbitos de deci
sión política y gestión adminis
trativa, un compromiso real con 
la reducción de emisión de Gases 
de Efecto Invernadero, a través 
del fomento de políticas de aho
rro y eficiencia energética, el im
pulso de las energías renovables, 
de la movilidad sostenible, en 
suma, la incorporación de los cri
terios de sostenibilidad en todas 
las políticas municipales, con es
pecial incidencia en aquellas que 
pueden reducir sustancialmente 
la emisión de gases de efecto in
vernadero en los denominados 
sectores difusos. 

Es por ello que consideramos 
que la apuesta de los municipios 
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por modelos de desarrollo que 
supongan un compromiso claro 
con la sostenibilidad es uno de 
los instrumentos principales en la 
lucha contra el cambio climático. 

Por estos motivos, el Grupo de 
Concejales del PSOE en el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
instó, en el Pleno Municipal cele
brado el pasado miércoles día 15, 
a la adopción de una serie de 
compromisos políticos derivados 
de la aplicación del Protocolo de 
Kioto, que son Jos siguientes: 

1. El Ayuntamiento se compro
mete a establecer, como objetivo, 
la lucha contra el cambio climáti
co, apoyando y fomentando to
das aquellas iniciativas, tanto pú
blicas como privadas, que supon
gan el desarrollo de instrumentos 
y mecanismos destinados a la re
ducción de las emisiones de Ga
ses de Efecto Invernadero (GEls) 
de fuentes difusas. 

2. El Ayuntamiento se compro
mete a participar en todos aque
llos foros que se constituyan con 
el objetivo de establecer políticas 
sostenibles que supongan la re
ducción de los GEis, el fomento 
de la eficiencia y el ahorro ener
gético, el desarrollo de fuentes de 
energía renovables y el impulso 
de la movilidad sostenible. 

3. Los mecanismos para la 
consecución de los objetivos de 
la lucha contra el cambio climáti
co deberán implicar al conjunto 
de las políticas del municipio, y 
no únicamente las que se desa
rrollen desde el área de Medio 
Ambiente, con especial atención 
a las políticas urbanísticas y de 
movilidad. 

4. El Ayuntamiento se compro
meterá, al más alto nivel institu
cional, en la consecución de los 
acuerdos propuestos en la pre
sente moción. 

Estos compromisos políticos 
fueron aprobados por unanimi
dad de los grupos políticos con 
representación en la Corporación 
Municipal, y tendrán que trans
formarse en el futuro en acciones 
concretas que nos permitan hacer 
realidad el lema "piensa global
mente y actúa localmente", es de
cir, trasladar al ámbito de gestión 
municipal mediante iniciativas 
concretas los planteamientos es
tablecidos en el Protocolo de 
Kioto. 

Éste es, en principio, nuestro 
compromiso con Kioto. 

GRUPO MUNICIPAL 
SOCIALISTA EN 

EL AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

Aunque sea 
políticamente incorrecto 

Para no perder la costumbre, Ja 
semana pasada ha dado también 
temas más que preocupantes para 
que nuestro estado de ánimo no 
se recupere. Y a pesar que nues
tros hombres públicos sigan a su 
aire lejos de la realidad, yo a pe
sar de pecar de lo que es política
mente correcto, no puedo estar 
de acuerdo con tanta manipula
ción a la ciudadanía. 

Empecemos por el alcalde de 
Madrid, don Alberto Ruiz Ga
llardón, ,que ante los expertos de 
dar el SI o el NO a Madrid como 
sede olímpica para el 2012, va y 
les suelta que la capital de Espa
ña es totalmente segura. Yo cuan
do Je escuché me dije si este 
hombre no habría perdido el jui
cio o la memoria, porque decir 
tal cosa no habiendo pasado un 
año de los terribles atentados de 
Atocha, me parece un poco fuer
te. Para darle la razón, los acaba
dos de ETA van y ponen un co
che con veinte o treinta kilos de 
explosivos en el recinto ferial de 
!FEMA, con todas las fuerzas de 
seguridad en el lugar puesto que 
horas más tarde se iba a inaugu
rar la feria de ARCO con la pre
sencia de los Reyes y del presi
dente de Méjico. Pero por si no 
había quedado claro lo segura 
que era nuestra ·capital, horas 
más tarde se declara un terrible 
incendio en el edificio Windsor, 
que lo destruye por completo y 
paraliza una buena parte de Ma
drid. 

Indudablemente lo primero 
que tenemos que dar es gracias, 
porque a pesar de estos dos suce
sos no se hayan perdido vidas hu
manas, pero no por ello debemos 
quitarles la importancia que real
mente tienen. En el primer caso, 
el del coche bomba, hemos de 
pensar que los terroristas se mue
ven por donde les da la real gana, 
porque pusieron el coche con to
dos los policías allí mismo, y que 
si no hicieron más daño es por
que no lo quisieron hacer y que 
sus intenciones eran solamente 
decir que no se han ido y que de 
acabados nada, por mucho que 
los políticos nos digan una y otra 
vez que ya han acabado con la 
banda. Así pues, creo que lo me
jor que pueden hacer es largar 
menos y actuar mejor. En el in
cendio en el edificio Windsor, de 
nuevo están vendiendo el fracaso 
por un éxito, y cuando se empie
za a poner dudas sobre tal éxito, 
pues Ja culpa es de los vigilantes, 
que esto es lo último que estamos 
escuchando, lo llaman negligen
cia. 

Aunque a lo largo de los días 
venideros escucharemos muchas 
idioteces, ya estamos oyendo al-

gunas. Se dice que ha sido un 
cortocircuito. Si ello ha sido por 
esta causa que se dice, sencilla
mente es para decir que "apaga y 
vámonos", porque un edificio de 
30 plantas y 106 metros de altura 
que se lo lleve por delante un 
cortocircuito hay que pensar que 
han fallado muchas otras cosas: 
diseño en la instalación eléctrica, 
detectores de aviso, automatiza
ción de extinción de incendios, 
mantenimiento en la conserva
ción de estos sistemas e inspec
ciones por parte de la propiedad 
y de las administraciones públi
cas, porque si un edificio de ta
les características no tiene estos 
servicios y funcionando perfecta
mente y con garantías de que en 
caso de emergencia van a funcio
nar, la negligencia no es del vigi
lante, como se pretende ahora de
cir, estamos hablando de delitos 
pero mucho más alto que en los 
vigilantes. 

Por otro lado, viendo las imá
genes, aquello parecía que lo que 
estaba ardiendo era carbón, por 
tanto, ¿cómo es posible que de
jen construir con materiales tan 
altamente inflamables?. 

Y si queremos decir que los 
bomberos lo hicieron muy bien, 
pues bueno, digámoslo, pero lo 
que hicieron fue apagar lo que 
iba desprendiéndose y esperar a 
que el edificio no se derrumbase. 
Es muy posible que no pudieran 
hacer otra cosa porque con los 
equipos que tienen es imposible 
llegar a tales alturas, pero vuelvo 
a preguntar. ¿Cómo es posible 
que dejen construir estos mons
truos si en caso de emergencia no 
disponemos de equipos capaces 
de atajarlas con algunas posibili
dades de éxito?. 

Luego empiezan las compara
ciones para demostrar que la ar
quitectura española es mejor que 
la Norteamérica, ya que las To
rres Gemelas se cayeron y el 
Windsor no se ha caído. Creo que 
no podemos comparar una cosa 
con la otra, porque allí impacta
ron unos aviones a 700 Kms. por 
hora, con miles de litros de com
bustible en sus tanques y aquí es
tamos hablando de un cortocir
cuito. Además estamos equipa
rando un edificio de 106 metros 
que puede aguantar la estructura 
de hormigón - según todos los ar
quitectos- con otro que cuadripli
ca la altura, que su estructura no 
se puede hacer con hormigón por 
su excesivo peso y se ha de hacer 
con estructuras metálicas. Pero 
nosotros somos mejores. Por lo 
menos, nos queda algún consue
lo. 

, Ignacio 
GIRON CLARAMONTE 

PUERTA de Madrid 
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En Alcalá de He- Con permiso tendencia a dismi-
nares está ocurrien- nuir. Ese dato va 
do un hecho alar- L d • d t • I' • r d Al 1 r acompañado de ~:~i~ª¡u~ªhd'e~~~ a 951 íl LIS na IZaCIOíl e ca a ~;;-~~ª1ªct;e~~es~~~ 
dustrialización. Las ciudad es una de 
empresas señeras ("Desfacer entuertos"; las más bajas cte la 
ubicadas en nues- comunidad madrile-
tra ciudad ceden como diría Don Quij'ote) ña. Si observamos gran parte de su que la industria fue 
función industrial el motor que propi-
para convertirse en zona siones de la dirección de la tejido industrial de nuestra c10 la creación de vivien
residencial; todo es posi- empresa. Hoy corren otros ciudad se vaya debilitando das, hoy ocurre el fenóme
ble con las "esperadas" re- tiempos y la recalificación hasta quedar anémico. Se no contrario: a menor in
calificaciones. La indus- de terrenos se convierte en sabe que es la industria la dustria, mayor promoción 
tria Gal, instalada en la panacea para ciertas que da dinamismo a la eco- de viviendas. 
nuestra ciudad en el año empresas. nomía, pero Alcalá lo va Se sabe que la mayoría 
1961, fue una de las gran- Entre otras zonas, el co- perdiendo. Si en la década de las casas que se cons
des empresas, que junto rredor del Henares se ha de los años setenta el 55% truyen no podrán ser ad
con Roca y algo más tarde convertido en objeto de de- de la población activa esta- quiridas por grandes ca
Ibelsa (1966), permitieron seo para las compañías ba empleada en la indus- pas de población, pero eso 
el flujo migratorio del constructoras, para inver- tria, en al año 1991 era el no parece importarles a 
campo a nuestra ciudad y, sores y para aquellos que 34% y en el 2001 sólo re- quienes manejan las rien
como consecuencia, el au- comprueban que el negocio presentaba el 29%; a fecha das de nuestras vidas. 
mento demográfico hacía de la vivienda da para mu- de hoy, no sólo no ha au- Claro que con frases como 
necesario la creación de cho. Nada importa que el mentado sino que hay una la de Rodrigo Rato todo 
viviendas. Pero la lógica queda reducido a un bino
ha dado paso al río revuel- .----------------------------..., mio calculable: si las ca-
to y a la ganancia de algu- sas están por las nubes es 

~~s v~'J~p:ed~~~~s~~~~r~~~ T RATAM.1. E NT o DE l ~~;a~od;~r 10~i~~;a;~~t:;~ ~ 
~~~~~ ª!º~ac~~~~;~sci:1 ENVEJECIMIENTO ~=~~ndi~~~;;;a~~~0~0c~~ 
cambiaron de uso: a partir ~ los precios de las vivien-
de ese momento fueron el (UTÁ.N EQ das. En definitiva, que to-
espejo en el que se mira- dos andamos por las nu-

~~~a~t~.~~ e::Ji:e~:sl~;. 1~ SIN CIRUGÍA ~~~ c~~~f~~ no nos de-
todo fue posible. Me pregunto cuál será la 

Las tradicionales empre- próxima industria que 
sas, que otrora ofrecieron •AUMENTO DE LABIOS, tome el camino de las an-numerosos puestos de teriores ya que, visto lo 
trabajo, han cedido su ra- MENTÓN y PÓMULOS. visto, comprueban que 
zón de ser al convertirse declararse en crisis y soli-
en urbanizaciones que, citar la posterior recalifi-
para mayor agravio, esta- ' cación es todo uno. Pasar-
rán lejos del bolsillo de la ELIMINACION DE se al gremio de la vivienda 
mayoría de los que aquí MANCHAS, BOLSAS, permite ganar un dinerito 
habitan. en poco tiempo y no asu-

A la empresa Gal le ha SURCOS Y ARRUGAS. mir el engorro que repre-
seguido los pasos Polise- sentan los trabajadores de 
da, la empresa que hace las industrias tradiciona-
años tuvo graves proble- BOTOX les. Ojo al dato. 
mas de continuidad. La / Alcalá se está convir-
recalificación de parte de MESOTERAPIA FACIAL, tiendo en una ciudad de 
su terreno permitirá con- PEELING SUPERFICIAL, servicios (gran parte de tinuar a un grupo de tra- ellos precarios), y si para 
bajadores en sus puestos MEDIO y PROFUNDO compensar la disminución 
de trabajo. Poliseda cuen- · de tejido industrial canta-• ta en su haber con varias mas con uno de los por-
reconversiones, cambios SURCOS Y ARRUGAS centajes más altos de fra-de su accionariado y pre- caso escolar de la región, 
jubilaciones. Ahora se • MATERIALES como diría Don Quijote: 
acoge al modelo nuevo y "Vayamos a desfacer el en-
se pasa al sector inmobi- DIVERSOS tuerto, amigo Sancho, que 
liarlo reduciendo el núme- DE RELLENO los que gobiernan esta ín-ro de puestos de trabajo; sula han debido perder el 
nadie está seguro. TEMPORALES juicio". 

Desgraciadamente, en- Doña Esperanza, que 
tre el ayer y el hoy, hay Y DEFINITIVOS. pretende hacer de Alcalá 
una gran diferencia. En el Oxford de España, sue-
aquellos momentos, aque- le hacer pretenciosos dis-
llos trabajadores lucharon cursos que contradicen la 
largo y tendido por sus CENTRO DE CIRUGl.A ESTE.TICA realidad. ¡Qué cosas se di-puestos de trabajo, y apo- cen cuando se anda de 
yacios por la administra- campaña! 
ción local y regional consi- Paseo de la Estación, 1 - Ese. Drcha. 2º E - ALCALÁ DE HENARES 
guieron torcer las preten- Telf.: 91 883 44 55 Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 2& de febrero de 2005 



El 20 de febrero de 2005 nos han 
vendido un paquete, y han hecho 
que lo compremos sin abrirlo, no 
vaya a ser que descubramos que, 
en realidad, nos quieren dar gato 
por liebre. Han encargado a los lo
quillos, butragueños, gabilondos y 
otros vips que coloreen el envolto
rio, leyendo pasajes selectos del li
brito azul que por otra parte el 
90% de Ja población reconoce de 
forma sincera no conocer. ¿Pero 
por qué nos leen esos artículos y 
no otros? Bonitas palabras de bisu
tería fina que a todos nos gustan 
pero que, a modo de cortina de 
humo, pretenden que pase des
apercibido el contenido real y des
carnado del llamado "Tratado por 
el que se establece una Constitu
ción para Europa". 

Sin embargo, han dispuesto que 
esos personajes se abstengan de 
leer otros artículos, como los que 
proponen la militarización cre
ciente (Art. 1-41.3), dentro de los 
"compromisos" en el marco de la 
OTAN (Art. I-41.2 y .7), y, por 
ende, la sumisión a los Estados 
Unidos. 

Quien no dice toda la verdad, no 
dice la verdad. Y es que sería bueno 
que nos leyeran y nos explicaran, 
además de las disposiciones antide
mocráticas y militaristas ya aludi
das, la parte que, por contenido y 
extensión, se convierte en el princi
pal objetivo del Tratado: la Parte III 
"De las políticas y el funcionamien
to de la Unión", que ocupa casi tres 
cuartas partes de todo el articulado 
(322 de un total de 448 artículos). 
Todo un auténtico programa neoli
beral, sorprendentemente detallado 
para un texto "constitucional", y 
casi imposible de reformar (se re
quiere "unanimidad" para ello, se
gún el Art.IV-445). 

Curioso este detalle cuando ha 
sido un texto aprobado en el parla
mento por política de mayorías y 
no por unanimidad que sin embar
go sí es requerida para su modifi 
cación. 

Y lo que más nos debe molestar 
es que en infinidad de artículos de 
este tratado, nos remite a anexos y 
disposiciones que no vienen reco
gidas en ningún ejemplar de los 
que nos dieron con el periódico o 
hemos conseguido por ahí y que 
por tanto son los que nos han faci
litado a la ciudadanía. Dicen algu
nos de los que gozan de informa
ción, por tanto privilegiada, que en 
algunos anexos hace referencia a 
legitimar la pena de muerte en ca
sos de guerra preventiva, defensa 
propia o insurrección. 

Por qué no nos leen aquellos ar
tículos donde los derechos sociales 
y laborales quedan condicionados 
a "la necesidad de mantener la 
competitividad de la economía de 
la Unión" (Art. III-209). 

¿Dónde quedan, pues, los dere
chos y libertades de los trabajado
res y las trabajadoras? El artículo 
11-75 habla de "derecho a traba
jar", pero no del "derecho al traba
jo". Esto no solamente es una dife
rencia semántica: El derecho al 
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Tratado constitucional 

"Quien no dice toda la verdad, 
no dice la verdad" 

¿Qué supone para los empleados públicos? 
trabajo se considera el de la digni
dad y estabilidad del único patri
monio de los trabajadores, el 
puesto de trabajo, y eso es lo que, 
en este Tratado, no solamente no 
se recoge, sino que se omite. Ese 
"derecho a trabajar" no va acom
pañado de las condiciones de dig
nidad para ejercerlo, ni tampoco 
de los derechos a percibir un sala
rio justo; cuanto mucho menos 
una armonización de salarios para 
todos los estados miembros o al 
menos un salario mínimo unitario. 

NO sólo no consagra eso sino 
que prohíbe expresamente este 
tratado el derecho al ejercicio de 
una "huelga solidaria" que pudiera 
realizarse en los estados miem
bros. 

En cuanto a los servicios públi
cos, la verdad es que los emplea
dos de este sector deberíamos sen
tirnos como poco muy decepcio
nados con nuestras federaciones 
de servicios públicos correspon
dientes de los sindicatos mayorita
rios, por no haber sido lo suficien
temente valientes para desmarcar
se del Sí crítico que han propuesto 
a nivel general puesto que no se 
habla de servicios públicos en este 
tratado, exactamente se los trata 
como "servicios de interés econó
mico general" y además en el art. 
144 se proclama su privatización a 
ultranza cuando se dice: "Los esta
dos miembros se esforzarán por 
proceder a una liberalización de 
los servicios más amplia que la 
exigida actualmente ... " 

Vemos a diario ejemplos como 
el del Ayto. de Madrid, que el pró
ximo mes de marzo dará entrada a 
una empresa privada para sustituir 
a 150 Aux. Administrativos de la 
concejalía de Hacienda, quedando 
nuestros datos fiscales en manos 
privadas, aunque esto no parece 
alarmar demasiado a la ciudada
nía; o como los 58 trabajadores 
del recientemente inaugurado pa
lacio de deportes de la Comunidad 
de Madrid, que una vez recoloca
dos de forma temporal hasta que 
finalizasen las obras de remodela
ción, como consecuencia del in
cendio que todos recordamos, 
pues ya no han retornado a su 
puesto de trabajo puesto que ha 
quedado en manos de otra empre
sa que gestionará la instalación. O 
casos como el del servicio de 
abastecimiento de agua potable y 
saneamiento de nuestra ciudad, un 
servicio esencial y del que dentro 
de poco cumplirá un año de su pri
vatización. Ante este panorama 
privatizador que va en aum~nt~ y 
alentado por el texto const1tuc10-
nal, ¿qué van a defe~d~r nuestras 
federaciones de los smd1catos ma-

yoritario en unos pocos años? 
Volviendo al tan escondido y 

bien pertrechado entramado de ar
tículos: 

¿Quién nos va a leer artículos 
como el III-210?: " . . . la unión apo
yará y complementará la acción de 
los estados miembros en los si
guientes ámbitos ... apartado 6: "el 
presente artículo no se aplicará a 
las retribuciones, al derecho de 
asociación y sindicación, el dere
cho de huelga ni el de cierre pa
tronal" . 

Es decir, a la UE sólo le interesa 
apoyar a los estados miembros en 
las políticas encaminadas a las li
beralizaciones, a la libre circula
ción de capitales y por tanto a las 
deslocalizaciones dentro de la UE 
al no querer colaborar ni interferir 
en temas relativos a salarios y re
tribuciones, dejando esto a única 
competencia de los estados miem
bros favoreciendo la equiparación 
a la baja con nuestros socios me
nos afortunados tanto en salarios 
como en protección social. ¿Por 
qué no utilizar como un pequeño 
freno a las deslocalizaciones den
tro de la UE una armonización fis
cal? ¿O por ejemplo un sal<l!"io mí
nimo dentro de la UE? Evidente
mente es necesario tener mano de 
obra más barata, y si además es 
dentro de la UE, pues más fácil 
aun. Estos casos ya se dan y lo ve
mos a diario con empresas de 
nuestro entorno más próximo que 
acaban cerrando, marchándose a 
otro lugar y si les sale redondo del 
todo, pues incluso les recalifican 
el suelo con la consiguiente tajada 
monumental. 

El Tratado defiende una "econo
mía social de mercado altamente 
competitiva" (Art. 1-3.3), y "una 
mano de obra cualificada, forma
da y adaptable (sic), así como 
"unos mercados laborales capa
ces de reaccionar rápidamente a 
la evolución de la economía" 
(Art. III-203). Si además, en mate
ria de empleo, "La ley o ley marco 
europea no incluirá armonización 
alguna de las disposiciones lega
les y reglamentarias de los Esta
dos miembros" (Art. III-207, ¿vía 
libre a las "deslocalizaciones"?). 

Cuando hablan de "la economía 
de la Unión", ¿a qué economía se 
refieren? ¿A la suya o a la nuestra? 

Titular de prensa de estos días,: 
"Deutsche Bank eleva los benefi
cios un 87% y anuncia otros 3.280 
despidos fuera de Alemania" (El 
País, 4-2-05). 

¿Es éste el modelo de Europa 
que necesitamos los trabajadores? 
¿Hemos dado nuestro apoyo, el 20 
de Febrero, al Tratado que lo con
sagra? ¿Deberíamos preguntar a la 

CES (confederación europea de 
sindicatos) cómo es que aboga por 
el Sí crítico cuando en su informe 
aparecen unas pocas páginas con 
los aspectos positivos y más de 70 
con los negativos y con críticas 
más duras que las que hace Iz
quierda Europea? Aunque el pasa
do día 6 de Febrero, CGT Francia 
(sindicato mayoritario en este 
país) hizo público un comunicado 
en el que q,ueda clara su postura 
por el "ASI NO" a este tratado, 
rompiendo con la posición de la 
CES (a la que pertenece), destitu
yendo a su representante en la CES 
y dando un punto de cordura al pa
norama sindical a la hora de afron
tar esta cuestión, y posiblemente 
siguiendo estos pasos, más organi
zaciones sindicales se vean en la 
obligación moral de anteponer la 
defensa de los trabajadores/as a 
posibles subvenciones de la UE y 
de no acatar por decreto el sí críti
co de la CES en el que se han vis
to envueltos y que está causando 
graves divisiones y rupturas inter
nas en los cuadros sindicales. 

Los que pudimos ver al actual 
presidente del parlamento europeo 
Sr. Borre] hace unos días en televi
sión, pudimos ,comprobar que su 
campaña del SI sólo está avalada 
por la amenaza de que si no se 
aprueba este tratado volvemos al 
de NIZA. Pero esa argumentación 
no debe ser válida, puesto que si 
actualmente estamos conviviendo 
con ese tratado y se ha tardado 
unos dos años en redactar este tex
to constitucional, ¿por qué no es
perar otros dos años o los que sean 
necesarios, y redactar un texto 
para otra Europa posible y por su
puesto por unanimidad de los to
dos los representantes de los ciu
dadanos de la UE? 

¿Aspiramos a hacer realidad otra 
Europa, posible y necesaria, dota
da con una Carta de Derechos So
ciales y Democráticos que se ela
bore en un verdadero proceso de 
participación de los trabajadores y 
de la ciudadanía mediante un pro
ceso constituyente y por unanimi
dad, como por ejemplo nuestra 
constitución? ¿O por el contrario 
estamos dispuestos a ir renuncian
do a plazos y paulatinamente, a to
dos los logros sociales consegui
dos por los ciudadanos europeos, 
sin duda logrados por el gran sufri
miento de los pueblos de nuestro 
continente tras la segunda guerra 
mundial, y que son lo que nos ha
cen a los europeos diferentes y por 
tanto únicos, al menos en este as
pecto, al resto del mundo? 

Sabemos que ir en contra de las 
corrientes imperantes es difícil, lo 
más fácil y cómodo sería quedar
nos quietos y dejarnos arrastrar 
mientras unos señores nos lo dan 
todo hecho desde bruselas; pero, 
como bien dijo Webber, un soció
logo francés más bien conservador 
de principios de S.XX, "Solamen
te cuando la humanidad preten
dió lo imposible, consiguió lo po
sible". 

Sergio CARVAJAL 

PUERTA de Madrid 
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Si vamos a ser serios, ni so
mos los primeros ni nada. Ya 
otros tres países se han pro
nunciado, eso sí, sin dar la 
murga y desde sus respectivos 
Parlamentos. Lituania, Hun
gría y Eslovenia ya han ratifi
cado el Tratado Constitucio
nal. Por ahora, otros nueve 
países han optado por el refe
réndum. Nuestro referéndum, 
recuerdo que no vinculante, 
tras la consulta innecesaria a 
la ciudadanía, en fecha que 
próximamente se hará públi
ca, será ratificado por el Con
greso, dando así luz verde al 
voto favorable del pueblo es
pañol. Pero, tanto España 
como el resto de los países, 
tienen tiempo para votar res
pecto al Tratado hasta el 1 de 
noviembre del 2006, fecha de 
su entrada en vigor. 

¿Qué sucedería si se hubie
ra votado en contra, si el refe
réndum, en una situación de 
transtorno nacional transito
rio , hubiera resultado negati
vo?. Nada. No sucedería nada. 
Primero por no ser vinculante, 
que aquí quien decide son las 
Cortes (a las que lógicamente 
se le han puesto las cosas más 
sencillas). Y segundo, porque 
si hubiera resultado negativa 
la tal consulta, se habria podi
do repetir como se hizo en Di
namarca cuando allí rechaza
ron el Tratado de Maastricht o 
como se hizo en Irlanda cuan
do de igual forma se rechazó el 
Tratado de Niza. En ambos ca
sos y tras la repetición, se lo
gró el sí tanto en Dinamarca 
como en Irlanda. Incluso está 
previsto que si para el 1 de no
viembre del próximo año unos 
veinte países ya han ratifica
do el Tratado y uno o varios 

Las confidencias de Don Miguel 

Los primeros de Europa 
La verdad es que, a mí, escribir de boberi
as, me aburre. Palabra de honor que no pen
saba escribir ni una línea sobre lo del pasa
do domingo. Pero, pese a que me aburra es
cribir sobre boberias -y su consecuencia, o sea los bobos
voy a perder unos minutos en poner negro sobre blanco 
alguna de las ocurrencias que se me vienen a la mente, so
bre la cosa esa que sufrimos el pasado día 20, cuando fui
mos llamados por el Gobierno a votar en referéndum sobre 
ese Tratado que el pasado año se firmó, y sobre el que 
tiempo hay suficiente para pronunciarse los veinticinco 
miembros que, por ahora, formamos la Unión Europea. 

no lo han hecho, los líderes proponen el sí. Y toda la cam
europeos examinarán la cues- paña y el comentario final de 
tión. Ahora mismo no sé si no- la campaña, se ha reducido a 
sotros, España, será alguno de la crítica más feroz de los unos 
esos líderes que examinarán a los otros y de los otros a los 

·1a cuestión. Siempre depende- unos. Los del centro derecha, 
rá de quién o quiénes sean los que propugnaban el sí, critica
que digan no. Qué clases ban y molestaban a los del 
siempre las hubo y siempre centro izquierda que propug
las habrá. naban el sí, también, y ningu-

Entonces, a la vista de lo es- no de los contendientes, que 
crito, a la vista de la superflui- eso han sido, contendientes en 
dad de la consulta ,¿a qué vino un ring, se han ocupado de 
la tal consulta?. Que además los defensores del no -que 
cuesta muchos euros, no hay sólo suponía perder el tiem
que olvidar. Pues, yo opino, po- pero defendido por so
que vino a que los españoles cios del gobierno, tanto en el 
somos los españoles. Y no en central como en el catalán. De 
exceso lúcidos, en demasiados locos. O para locos, si se quie
casos y desgraciadamente. En re entrar en la pelea. 
lo político, menos. Hace poco Lo normal es lo normal, o 
tuvimos que sufrir a esa espe- sea que casi el 58 % del censo 
cie de enajenado galáctico que nos quedamos en casa, en lu
nos vino a insultar en las Cor- gar de ir a refrendar lo ya 
tes con propuestas dignas de cantado. Y como la participa
estudio psiquiátrico. Ahora, ción no ha llegado ni a la mi
nuestros dos grandes parti- tad del censo, ello ha dado pie 
dos, los partidos a los que vota a que los unos acusen de ti
más del ochenta por ciento de bieza a los otros y los otros 
la ciudadanía, se enfrentan en acusen de precipitación a los 
referéndum en el que ambos unos, en tanto todos se echan 

la culpa del fracaso, si fracaso 
ha sido, que yo creo que sí, a 
los demás. Eso sí, el plebisci
to que intentaba el gobierno, 
que ha cantado la victoria a 
todos los vientos e incluso 
alardea de haber sido un 
ejemplo para el resto de los 
europeos, no deja de ser una 
especie de chiste, que los del 
otro lado critican tanto en sor
dina como a voz alzada. Total , 
lo que tenía que pasar, pasó. 
Solamente ha sucedido lo que 
tenía que suceder. Lo lógico y 
cantado, con o sin referén
dum. 

Los impulsores del no, tan 
contentos. En Cataluña y en 
Vascongadas son los que han 
triunfado. Y ojo, que los del 
iluminado Ibarreche apoyaron 
el sí, y dentro de unas sema
nas irán a las urnas. De estar 
en sus cabales, podrían ir 
pensando, si saben o pueden. 
Los mozos del Carod tan con -
tentos y en alza, que mientras 
sigan apoyando, apoyados se
rán. En Galicia, como era pre
visible. los otros del no, hicie
ron el ridículo. 

Pasó el 20 de febrero. El sí 
triunfó rotundamente, como 
no podía ser menos, dado el 
apoyo con el que contaba. 
Ahora, ahí quedamos los espa
ñolitos de a pie para seguir 
aguantando las invectivas de 
los unos contra los otros, an
tes de que se pongan a traba -
jar codo con codo y no a coda
zos, en eso de la reforma 
constitucional, que quieran 
o no quieran han de pactar 
PP y PSOE o PSOE y PP. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Abandono, momentáneamente al 
menos, la ya larga serie de recorda
torios del inmortal Miguel de Cer
vantes Saavedra y su obra y sus no 
menos inmortales criaturas. 

Me traslado al 31 de mayo de 
1906, un año después del III Cente
nario del Quijote, al café de !barra 
en Alcalá, donde unos vendedores 
ambulantes toman café antes de 
irse e iniciar su andadura. Quiero 
imaginar que, dadas las costumbres 
y pese a la fecha, tomarían también 
una copita de ojén o de chinchón 
seco, que era lo habitual y, además, 
servido en aquellos vasitos de vi
drio de fondo y paredes muy grue
sos y poca capacidad para que, los 
ansiosos, pudieran tomarlo de un 
solo trago. 

Uno de aquellos estaba muy al 
tanto de rumores, porque a la pre
gunta del propietario sobre si iban a 
Madrid, digna de ver a la sazón por 
los preparativos para la boda de Al
fonso XIII, aseguró que allí no iban 
por si les caía la bomba de que mu
cho se hablaba. Sin duda los rumo
res se deberían al paso por Alcalá 
de dos estudiantes, que se hicieron 
notar por el vestuario y el gasto en 
general. Uno de ellos, el día que 
asistió el rey a unas maniobras, 
dejó oír que había fallado y que se 
iba a Madrid para hacer algo muy 
sonado. 

Estaba destinado aquí el capitán 
de la Guardia Civil don Narciso 
Portas, enérgico donde los hubiera, 
que había acabado con un grupo 
anarquista en la calle de Cambios 
Nuevos de Barcelona, quienes cau
saron gran mortandad con una 
bomba lanzada de forma indiscri
minada. 

Era la técnica habitual y aquel 
"estudiante" que había fallado en 
Alcalá, volvió a utilizarla a las 13 
horas 51 minutos del 31 de mayo 
de 1906, entre las calles de San Ni-
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Claros v oscuros 

El ventorro de los Jaraices 

colás y del Factor, de Madrid, al 
paso del carruaje de los recién ca
sados Alfonso XIII y Eugenia de 
Battenberg, bisabuelos del rey Juan 
Carlos l. 

El terrorista se llamaba Mateo 
Morral y pertenecía a la célula de 
Barcelona, con amplia cobertura en 
Madrid que le permitió estar escon
dido varios días, uno al menos, para 
marchar disfrazado de mecánico a 
buscar, con mucho despiste, la ca
rretera de Aragón. Caminó sin rum
bo tan pronto hacia Belvis del Jara
ma, como hacia Cobeña o Ajalvir, 
en busca, tras preguntar a un chaval 
en el campo, del ferrocarril. Por eso 
cruzó hacia Torrejón y se metió 
campo a través, más allá del ferro
carril, buscando refugio en las tie
rras de labor del Castillo de Aldo-

vea, ya en las riberas del Henares. 
Cerca había un ventorro. Lo de

cía un cartel: Ventorro de los Ja
raices, donde pidió abundante co
mida. Había unos guardas de cam
po, de aquellos de banda de cuero 
con gran chapa y tercerola. Uno de 
ellos sospechó de él y le invitó a se
guirle en busca del cuartelillo de la 
Guardia Civil. A no muchos metros 
Morral le mató de un solo tiro de 
pistola, porque el segundo se lo di
rigió a sí mismo, también con toda 
precisión. 

-------------... . . . ... . . . .. 

Todo esto que conocemos con 
detalle se debe a un alcalaíno de 
adopción, que fue el primero con 
capacidad y acierto de llegar, ver, 

elaborar la noticia brevemente Y 
llevarla al diario El Sol, que dirigía 
don José Ortega Munilla, padre del 
famoso filósofo don José Ortega Y 
Gas set. 

Este primer mensajero de aquella 
gran noticia del magnicidio, aun
que afortunadamente frustrado, se 
llamaba José María Vicario Sanz, 
fue depositario de fondos munici
pales, delicioso periodista escondi
do tras los seudónimos de El Vica· 
rio de Durón y Zulema, cuando 
publicaba en los varios periódicos 
que pudo conocer en su larga vida. 

Fue muy amigo de don Manuel 
Azaña, acaso el único y silencioso 
amigo que el político tuvo en Alca
lá, quizá Vicario más fiel a la amis
tad por la gratitud del logro de la 
depositaría por mediación del alca
laíno. Eso no fue obstáculo para 
que, cuando Azaña fuera Ministro 
de la Guerra y Vicario intentara vi
sitarle tuviera que oír desde la ante
sala un desabrido y despectivo: 
¿Qué quiere ese paleto? 

José María Vicario participó muy 
activamente con la junta del III 
Centenario de la Primera Parte del 
Quijote y, luego, en 1616, en Jos 
fastos y nefastos recuerdos de la 
muerte del genio junto a su otro 
amigo Juan José de Lecanda. . 

El P. Lecanda, filipense, amigo 
de Unamuno desde que el gran es
critor fuera miembro de las juven
tudes católicas dirigic;las por los je
suitas y le buscara como confesor, 
allá en su Bilbao natal. Desde aque
lla época de militancia unamunian.a 
en los Kostkas, siguió la guía espi
ritual y por ello vino Unamuno al 
Oratorio alcalaíno en busca de, al 
menos, intercambio de pensamien
tos. El filipense desarrolló gran la
bor cultural en la prensa, salvand.o 
la Puerta de Madrid de la demoh
ción y, sobre todo, por el montaje 
de una soberbia exposición de arte 
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sacro en 1926 en el Salón San Die
go del Palacio Arzobispal, la más 
espléndida que se haya podido 
montar, porque fue, desgraciada
mente, el canto de cisne antes de 
que el maremoto de la guerra se lle
vara todo por delante. 

La mano derecha de Lecanda en 
ese hecho fue José Mª Vicario; su
yos son, por ejemplo, los cartelitos 
que figuraban en cada obra de arte 
expuesta, hechos a mano, de los 
que tengo fotocopias gracias a su 
sobrina Esperanza Jararnillo. 

Hace muchos años, en 1958, en 
Nuevo Alcalá se escribió un artícu
lo en que se proponía un homenaje 
íntimo. La iniciativa de Pepe Gar
cía, pese a que pretendía poca para
fernalia, escandalizó a Vicario y lo 
rechazó. No puede hacerlo ahora en 
que me propongo enviar este artí
culo al Excmo. Sr. Alcalde con el 
ruego de que, en la casa que fue 
suya en la plaza de San Julián, san
tuario de un hombre sencillo, sabio 
por silente y humt.ilde de carácter, se 
coloque una placa que recuerde al 
hombre bueno, defensor de las 
esencias alcalaínas. Y ello, ahora, o 
cuando se esté finalizando la res
tauración que en ella se ha comen
zado con el derribo del tejado. 

En ningún lugar he podido en
contrar ese dato de que fuera el 
mensajero y primer redactor apre
surado de la primera noticia de la 
muerte del asesino de Alfonso XIII. 
Acabó en Los Jaraíces, junto al 
Soto de Aldovea. 

Mateo Morral no merecía estas 
líneas, ni mi recuerdo, ni el que me 
trasmt.itió sobre ello Luis Madrona. 
Pero sí y mucho mejores como ho
menaje a José María Vicario Sanz, 
natural de Durón, con oriundez en 
Budia y por ello les brindo estos 
dos dibujos de aquellos pueblos al
carreños, ambos de la mano de José 
María Málaga. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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11 Está bien como está11 

(Un alegato contra el inmovilismo progre) 
Siempre que he pasado por ahí 

me he quedado mirando la nueva 
valla de la Concejalía de Medio 
Ambiente, la conocidda "Quinta 
de Cervantes" en Vía compluten
se, Eras de San Isidro y Navarro 
Ledesma, que de todas tiene un 
cacho. ¡Qué bien ha quedado! Lo 
correcto es esa reja ante un jardín 
y lo incorrecto era el muro de cár
cel que había anteriormente. ¡Qué 
diferencia! Es la diferencia que 
existe entre la opacidad y la trans
parencia. Me interesa ahora evo
car el diálogo evangélico que se 
produjo en el citado lugar antes 
de empezar las obras. 

En aquel tiempo se presentaron 
a "La Quinta" tres personajes que 
se autodenominan progresistas. 
El concejal se adelantó y les dijo: 
"¿A quién buscáis?". Ellos con
testaron: "Al concejal de Urbanis
mo". "Yo soy "replicó Luis Fuen
tes. "Queremos saber lo que aquí 
vas a hacer" inquirió la embajada 
progresista. "Voy a derribar el 
muro y a demoler la acera" con
testó sin ambages el concejal con
servador. "Bien te librarás de 
ello" le replicó la triple progresía. 
"Está bien corno está" dijeron. 

¿Estaba bien como estaba aque
lla acera de Navarro Ledesrna, es
trecha corno raíl de vía, en la que, 
si te encontrabas a alguien de 
frente, habías de huir entre los in
tersticios de los coches aparca
dos? Desgraciadamente quedan 
muchas de estas aceras en Alcalá. 
¿Cuál es el sentido del urbanismo 
de quienes decían "está bien 
como está"? 

Es lo mt.ismo que hoy dice del 
río Henares el ecologismo com
bativo: "está bien corno está. Pro
hibido que el cemento se acerque 
al río". Si no estuviera prohibido, 
la mano del hombre podría rete
ner las aguas que baldíamente pa
san, y hacer lagos, abrir canales, 
embarcaderos, zona de deportes 
acuáticos, de piraguas, etc. Pero 
el ascetismo castellano pasa de 
estas voluptuosidades del agua. 
Mientras las ciudades europeas se 

miran en el espejo de su río como 
arteria predomt.inante de sus vidas, 
el río de las ciudades y pueblos 
españoles está en las afueras de su 
mirar y su sentir, con la excepción 
metafórica de Jorge Manrique. 
Hasta el Pilar de Zaragoza, em
blema simbólico de España, da la 
espalda a su río sin sonrojo algu
no. Y con ese mismo desdén se
guimos hoy dando la espalda al 
río, eso sí, embutidos en la ecoló
gica certeza de que el río "está 
bien como está". 

Las ciudades europeas, al paso 
de su río, le construyen cauces de 
plata. No vamos a comparar nues
tro Henares con el Danubio de 
Viena o de Budapest. Los opo
nentes nos dirían enseguida que 
son cauces fluviales navegables 
que nada tienen que ver con nues
tros ríos. Quiero irme en el re
cuerdo a la capital de Macedonia, 
a Scopje (se pronuncia Scopi, no 
"Escoje" corno burdamente dicen 
en la tele) . Fui allí hace algún 
tiempo a ver a mt.i hijo Javier, 
quien, desde Serbia, coordinaba 
un programa de Naciones Unidas 
en favor del entendimiento entre 
serbios y albaneses. Javier estuvo 
en los Balcanes cinco largos años, 
desde el tiempo de los "campos 
de refugiados" que atendió con 
Cáritas. Se conocía bien Scopje. 
Nos enseñó el viejo barrio cristia
no y el barrio turco, cruzando el 
puente sobre el río Vardar, el his
tórico café turco, la filigrana del 
iconostasio de la iglesia de Sveti 
Spas, el letal vacío señalado por 
una lápida donde habitó una im
portante colonia de sefardíes, ma
sacrados en la Segunda Guerra 
mundial y cuyas viviendas fueron 
víctima del trágico terremoto de 
1963. Sólo teníamos que dejarnos 
llevar por el río. A pesar de su po
breza de solemnidad allí estaban 
construyendo sin prisas un puente 
de piedra de noble factura. Noble 
era también el cauce otorgado a 
su río, que atravesaba la ciudad 
de las tres religiones: ortodoxa, 
musulmana y católica. Nos detu-
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vimos apoyados sobre la baranda 
del río Vardar, muy cerca del dis
creto monumento a la Madre Te
resa de Calcuta, allí nacida. Yo 
miraba el agua, descansando del 
ajetreo a que había sido sometido, 
cuando irrumpieron en escena dos 
muchachos sobre sus ondeantes 
barquichuelas. Fue una nota de 
gracia y de color. 

- Esto -dije a Javier señalando 
a los barqueros del Vardar- no lo 
verás por desgracia nunca en Al
calá. 

- Por qué -me preguntó extra
ñado. 

- Por los sofistas -le dije. 
- Ya estamos -contestó abor-

tando el rollo que se le venía en
cima. 

Nos esperaba Salónica y la po
sibilidad de escuchar el mt.ilagro 
del ladino. Yo quise llegar hasta 
Corfú, pero nunca pude llegar 
hasta donde llegó Cervantes. 

No, no había que temer ningún 
rollo. Los sofistas son aquellos 
que elevan a dogma universal 
verdades que ellos tienen como 
ciertas, tales como: "La ciudad no 
debe acercarse al río" y "el río no 
debe ser tocado por la mano del 
hombre". Son puritanismos a 
gogó, putrefactas quintaesencias. 

Yo soy un obligado desertor del 
río. Tengo un perro mastín espa
ñol de nombre Chico, a quien sa
caba todas las mañanas a las ori
llas del río. Te cruzabas con gente 
siniestra y solitaria, de variopinto 
pelaje, que te negaba el saludo. 
Mi buen amigo Jesús Prieto tiene 
malos modos, pero conoce muy 
bien la zona, y me dijo a grandes 
voces que dejara de ir por allí. Al 
final le he tenido que obedecer. El 
río es visita marginal por culpa de 
los sofistas, de los progresistas 
conservadores, los teóricos del 
"está bien como está". Sólo la fir
meza de un "yo soy" podría con
tener tanto puritanismo supuran
te, como ocurrió con el cerra
mt.iento de la Quinta de Cervantes. 

José César ÁLVAREZ 

• 

Donación de sangre 
El próximo Miércoles día 2 

de marzo el equipo del Banco 
de Sangre del Hospital Prín
cipe de Asturias organiza 
una jornada de donación de 
sangre que tendrá lugar en
tre las 16 y las 20 horas en el 
Ambulatorio Virgen Val, Cen
tro especialidades, sito en 
avenida de Castilla, s/n de 
Alcalá de Henares. 

Igualmente se informa a 
los interesados que pueden 
donar sangre en el hospital 
Príncipe de Asturias de lunes 
a sábado de 9 a 21 horas. 

2& de febrero de 2005 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social.. ....................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil.. ........................................................ 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...... ............................................. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 91 888 12 17 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociacion de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1º de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2ª planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (Pº de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TEL YCO-TELEFONICA ......................... 91 882 38 75 I 91 878 1 O 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado. 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: l949J 26 26 02 - 26 27 38 - e/ Virumo Navarro. 5v1 

Azuqueca de Henares lGUADAlAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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la nevada deió en blanco a Alcalá 

30.000 kilos de sal contra la nieve 
La nevada de la madrugada del día 23 de febrero dejo a Alcalá en blanco y produjo escenas que no se 
recordaban desde hace años. Miles de alcalaínos salieron a la calle pertrechados de cámaras fotográfi
cas y de vídeo para tomar imágenes muy inusuales, y no faltaron a lo largo del día las clásicas batallas 
de bolas de nieve entre niños e incluso adultos, así como los muñecos. Más de uno lamentó que la ne
vada no hubiera caído en domingo para poder disfrutar de la misma con tiempo libre suficiente. Pero 
la nieve también produjo incomodidades, sobre todo a miles de conductores que se vieron perjudicados 
en sus quehaceres diarios por el miedo a la aparición de placas de hielo en las carreteras de la comar
ca. Realmente no hubo percances importantes pero el temor hizo acentuar las medidas de prevención. 

A primeras horas de la mañana 
del 23 de febrero un autobús quedó 
atravesado en la calle Torrelaguna 
al perder el control por culpa de la 
nieve. El hecho se produjo al entrar 
en el paso subterráneo bajo la vía 
férrea y fue necesaria la presencia 
de la Policía Local complutense 
para controlar el tráfico hasta que el 
autobús pudo retirarse de la calza
da. 

El otro percance fue en el parque 
O'Donnell. El peso de la nieve de
rribó la rama de un árbol sin produ
cir más daños. Según fuentes poli
ciales no es que la nieve pesara tan
to como para romper la rama, sino 
que el problema es que ese árbol 
está débil. 

La Policía Local no recibió lla
madas pidiendo auxilio por caídas 
producidas por resbalones, ni tam
poco accidentes de tráfico al desli
zarse algún coche, al menos en el 
término municipal complutense. En 
realidad no hubo placas de hielo 
porque la temperatura que hizo por 
la mañana mantuvo la nieve en pol
vo hasta que se deshizo. En cual
quier caso el ayuntamiento puso en 
marcha un dispositivo para distri
buir sal en las zonas de la ciudad 
más afectadas por la intensa neva
da. Contra la nieve se emplearon 
unos 30.000 kilos de sal. 

Por un lado, la empresa URBA
SER -concesionaria de la limpieza 
viaria y dependiente de la Conceja
lía de Medio Ambiente- actuó con 
20.000 kilos de sal en los accesos a 
los colegios y a otros centros públi
cos, como el ayuntamiento, así 
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Un autobús quedó cruzado al entrar en el 
paso subterráneo de la calle Torrelauuna 
• El peso de la nieve derribó la rama de 

un árbol en el parque O'Donnell 
• la Policía local recibió decenas de llamadas 
preguntando por el estado de las carreteras 

como en distintas zonas de la vía 
pública (Plaza de Cervantes, Atila
no Casado, etc.). Asimismo, traba
jadores del servicio de Parques de 

la concejalía de Medio Ambiente y 
de la empresa concesionaria Talher 
revisaron el arbolado de la ciudad, 
para detectar ramas que se hubieran 

Muchos alcalaínos se divirtieron lanzándose bolas de nieve 

inclinado por el peso de la nieve y 
pudieran suponer un riesgo para 
conductores y peatones. 

También desde la concejalía de 
Obras y Servicios se trabajó para 
combatir los efectos de la nevada, 
llevando -por ejemplo- sacos de 
sal al Hospital Príncipe de Asturias. 
En total desde el parque municipal 
se distribuyeron unos 10.000 kilos 
de sal y aún quedó mucha más re
servada por si fuera necesaria en 
próximos días. En caso de nevada y 
de hielos, cualquier vecino que de
tecte zonas heladas que puedan re
presentar un peligro para vehículos 
y peatones puede ponerse en con
tacto con el Parque Municipal de 
Servicios (Teléfono 91 877 12 50) 
para solicitar el reparto de sal. 

Por otra parte en el cuartel de la 
Policía Local se recibieron decenas 
de llamadas de vecinos pidiendo in
formación sobre el estado de las ca
rreteras de la comarca y de zonas 
próximas. El problema, al parecer, 
es que los teléfonos de la Dirección 
General de Tráfico quedaron colap
sados por decenas de miles de lla
madas de toda España, y muchos 
usuarios recurrieron a la Policía 
Local complutense que lógicamen
te sólo tenía información acerca del 
término municipal de Alcalá. 
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Hombre 

•TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAQUÉS ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 - Tlfs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ Die{Jo de Torres, 2 - Tlf.: 91 880 97 22 
HOMBRE - MUJER - ESTETICA: e/ Atienza, 2 - Tlf.: 91 889 40 07 

• ELECTRICIDAD 
• FONTANERÍA 
• PLADUR 
•PINTURA 

ESPECIAllDAD EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIÓN 

~ 
•ALBAÑILERÍA ~ 
• CARPINTERÍA EN MENOS 

DE ALUMINIO ~OE 1 MES 
Y MADERA ::..:---

Pº de la Alameda, 3 - Tlf.: 91 882 69 00 - ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

t t¡{,f.¡ 

· V~ 1 Tlf.: 91 819 26 98 

La FIESTA está de MODA 
en DISEÑOS VIVOS. 

Todas las tallas, pequeñas y grandes. 

~~ Ofertas permanentes. Acabados personalizados . 

~ Los primeros en las últimas tendencias. 
{J\~VJ C/ Ramón y Caja!, 5 ·Alcalá de Henares. Tel. 91882 64 02. 

ALIANZAS coro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

[;lueGO¡ii@t!.M 
--Todo para su bebé - -

NUEVA APERTURA: 
Paseo de Pastrana, 35 

Telf.: 91 880 10 77 

Avda. de la Alcarria, 19 - Tlf.: 91 883 15 38 
el Chinchón, nave 303 (DetrásClínica Recoletas) Tlf.: 91 878 85 67 

MUEBlES Y DECORACIOn 35 aiíOS 
catAMDO 

"ººª" ttl AlCAlA 

'el Miguel de Moneada, 4 Qunto Galerías Juan de Austria) ·Tell. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) · Telf.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, s/n (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Telf.: 91 802 72 22 
• el Camino del Corral, nave 20 · Polígono Alcamar 

Camarma de Esteruelas · Telf.: 91 886 52 70 

j ¡ 
~ ~ 
1 1 

l 
~ r 

~ 
l 

~ 

1 1 

( 

1 
·' 1 

1 
'• ., I• 

:-" 
1 , 

•I 



Amparo Moriche, concejala de Mujer junto a Isabel Ruiz Maldonado, 
directora del Centro Asesor de la Mujer, durante la presentación de las jornadas 

"Apartando gigantes 1605-2005", lema de la semana 

Las jornadas de la mujer buscan 
la participación di los hombres 
El miércoles día 23 de febrero la edil de Mujer, Amparo Moriche, presentó las jornadas 'Apartan
do gigantes 1605-2005', que se celebrarán en torno al 8 de marzo, Día Internacional de las Muje
res desde 1977. Estas jornadas buscan lograr la igualdad entre mujeres y hombres y por eso invi
tan a éstos a participar en todas las actividades, que se celebrarán entre el 7 y el 13 de marzo. 

Amparo Moriche dijo: "Pone
mos de manifiesto la realidad 
actual de la mujer. Como no 
podía ser menos, la concejalía 
de Mujer adapta las jornadas 
de este año al IV centenario 
del Quijote y por eso se titulan 
'Apartando gigantes 1605-
2005'. Los gigantes son los 
obstáculos que hemos tenido 
que salvar las mujeres desde 
el siglo XVII y los que aún nos 
quedan por salvar para alcan
zar la igualdad entre hombres 
y mujeres. Estas jornadas es
tán dedicadas a las mujeres, 
pero siempre con la ilusión de 
ver participar a los hombres 
en todas las actividades. Invi
tamos a los hombres a venir y 
compartir con nosotras todos 
los debates. Sin la participa
ción de ellos, no sabrán cuáles 
son nuestras reivindicaciones 
para lograr un mundo más 
justo e igualitario entre hom
bres y mujeres". 

La edil de Mujer continuó: 
"Las jornadas incluyen activi
dades originales como las de 
las mujeres que componen el 
taller de empleo 'Barroco' y las 

PUERTA de Madrid 

del antiguo hospital de sañ'-·- acerquen podrán comprobar 
Lucas, que decorarán las ;cea'!:: lo que han aprendido". 
setas de la feria de artesanía, 
que se ubicará en la plaza de: 
España y mostrará los traba
jos de todos los talleres que 
desarrollamos desde la conce
jalía: restauración de mue
bles, exposición de Tiffany, li
teratura, informática ... Las ca -
setas estarán atendidas por 
las propias alumnas de estos 
talleres y los usuarios que se 

Novedades 

Estas jornadas tienen nove
dades: "Se ha diseñado un 
mural que está expuesto en el 
Centro Asesor de la Mujer, en 
el que venimos recogiendo las 
biografias de las mujeres que 
se han destacado a lo largo de 
la historia por sus reivindica-

Concierto benéfico de los profesores del Conservatorio 
Profesional de Música de Alcalá de Henares para los 
provectos de reconstrucción en el sudeste asiático 

Los profesores del Conservatorio Profesional de Música de 
Alcalá de Henares en colaboración con Cruz Roja Española 
del Corredor del Henares ofrecerán el próximo Viernes 4 de 
Marzo a las 19:00 Horas en el auditorio del l.E.S Antonio Ma
chado (Antigua Universidad Laboral) C/ Alalpardo s / n de Al
calá de Henares un concierto benéfico en el que interpreta -
rán obras de diversos autores. El importe íntegro de la re
caudación se destinará a los Proyectos de Reconstrucción y 
Sensibilización que lleva a cabo Cruz Roja Española en el Su
deste Asiático. 

El precio de la entrada será de 5 euros. 

"Sin la 
participación de 
ellos, no sabrán 

cuáles son 
nuestras 

reivindicaciones 
para lograr un 

mundo más iusto 
e igualitario 

entre hombres 
v muieres" 

ciones. Estos trabajos de in
vestigación se han expuesto 
por primera vez en el Centro y 
estamos desbordadas porque 
no sabíamos que iba a tener 
tanto éxito. Además de las 
mujeres de los talleres ha par
ticipado la Escuela Municipal 
de Adultos. También hay talle
res de castellano para inmi
grantes y de inglés básico y 
avanzado, así como la exposi
ción de pintura 'Cervantes y el 
Quijote' en el Centro Munici
pal de Salud". 

Moriche añadió: "Otro traba
jo importante del taller 'Barro
co' es la reproducción de la 
antigua fábrica de harinas, 
junto al parque O'Donnell, que 
la han decorado con una im
presionante originalidad. Las 
mesas de debate tratarán so
bre la igualdad: mujeres y me
dios de comunicacion, conci
liación de la vida familiar y 
profesional... También habrá 
toda la mañana un taller de 
igualdad de oportunidades en 
el que trabajarán mujeres y 
hombres de nueve a dos de la 
tarde. Después se presentará 
el libro 'Las mujeres de Cer
vantes en Don Quijote de la 
Mancha'. Tendremos el espec
táculo de danza y teatro 'Muje
res del Quijote' en el Teatro 
Salón Cervantes a las 17:30 y 
las 20:30. Asimismo, la obra 
de teatro '¿Y si Dios fuera mu
jer?' se representará en la sala 
Margarita Xirgu y en zonas de 
copas para acercarla a los jó
venes, ya que éstos no se acer
can porque creen que estas 
jornadas son para mamá y 
papá. Además habrá activida
des deportivas, como el IV Tro
feo de Kárate Femenino, la ca
rrera popular 'Una milla más 
por la igualdad' y, tras ésta, 
una exhibición de deportes 
mixtos". 
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Se desarrolla en el Distrito 
Centro v está integrado en 
el Programa de Participación 
desarrollado por la Concejalía 
v el Centro Asesor de la Mujer 

Amparo Moriche 
visitó a las 
alumnas del 
Taller de 
Deporte v Salud 

La concejala de la Mujer, Amparo Moriche, posó junto a Isabel Ruiz, directora del 
Centro Asesor de la Mujer y las alumnas del Taller de Salud y Deporte 

El jueves 17 de febrero la Con
cejala de la Mujer, Amparo Mo
riche, visitó junto a la Directora 
del Centro Asesor de la Mujer, 
Isabel Ruiz, el Taller de Deporte 
y Salud que se está llevando a 
cabo en el Distrito Centro ubica-

do en la calle Rico Home. Mori
che comprobó personalmente 
cómo se está desarrollando el ta
ller y el buen ánimo con el que 
acuden las alumnas a él para 
mantenerse en forma y dedicar 
unas horas a la semana a realizar 
deporte, que es siempre muy sa
ludable. Además, Amparo Mori
che explicó: "He aprovechado la 
visita para traerles los programas 

Toyota Avensis. The Qua lity Experience. 

del día 8 de marzo, que es donde 
se van a celebrar las jornadas de 
la Mujer. Hemos venido para 
que tomen conciencia de la ne
cesidad de que participen en los 
distintos actos que organiza la 
concejalía, haciéndoles ver que 
las jornadas no solamente las or
ganiza el centro para nosotras, 
sino que se organiza en función 
de aquellas demandas que hacen 

las mujeres y que nos transmiten 
y de aquellas actividades que 
creo que les hacen ilusión. Tam
bién hemos querido trasmitirles 
una vez más que tomen concien
cia de que todas aquellas reivin
dicaciones que quieran hacernos, 
que nos las hagan llegar tranqui
lamente y que sean mujeres acti 
vas, mujeres participativas y mu
jeres reivindicativas". 

www.toyota .es 

@TOYOTA 
1a1i'BMºi19;0194J 

.~ 
~ 

Es dífícil perderse una oportunidad así, porque al 

financiar tu Toyota Avensis en nuestra entídad financiera, 

te incluimos el navegador sín coste alguno, para que 

no te pierdas nunca más. Así sabrás todos los caminos, 

descubrirás todos los atajos y te podrás olvídar de esos 

mapas en los que nunca sabes dónde estás. Marca el 

rumbo hacia tu concesionario Toyota y nosotros te 

indicaremos el camino a la financiación. TODAY TOMORROW TOYOTA 
~oferta válida hasta fin de mes en península y Baleares para vehículos equipados con !l<wegador en s1ock. Oferta financiera de Toyota Kreditbank GmbH sucursal en España. 

PROllMA 
APERTURA 

EN 
GUADAlAJARA 
.POllGONO 

El BALCONCILLO 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ® TovoTA 

PUERTA de Madrid 

Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) 
Tlf.: 91 878 45 50 Fax: 91 802 50 68 

ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 1 O 
Tlf.: 91 675 37 37 ·Fax: 91 675 36 66 

TORREJON DE ARDOZ 
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izqui~rda unida 
ALCALA DE HENARES 

Fran Pérez y Francisco Calles creen que el ayuntamiento coaccionó a sus empleados 

ID también denuncia electoralismo en la conferencia de su creador 

"El avuntamiento ·invitó' a sus trabaiadores 
a la charla de Tamames" 
El viernes día 18 de febrero los concejales de IU Francisco Calles y Fran Pérez dieron una 
rueda de prensa en el ayuntamiento para denunciar la conferencia que dio en Alcalá el lu
nes día 7 de febrero el economista Ramón Tamames, fundador de IU. IU cree que ese acto 
institucional se convirtió en un acto electoral para pedir el sí a la constitución europea y 
que varios trabajadores municipales fueron presionados para asistir al acto. 

Calles dijo: "El 7 de febrero 
Ramón Tamames vino a Alca
lá y dio una conferencia sobre 
la constitución europea en el 
archivo municipal. Tamames 
dijo que estaba en contra del 
referéndum porque el que 
debe decidir es el parlamento. 
Para el señor Tamames, la de
mocracia es echar un voto 
cada cuatro años para elegir a 
nuestros representantes y 
aceptar que éstos hagan lo 
que quieran. Pese a ello, pidió 
votar sí y afirmó que todos los 
que voten no son unos impre
sentables. Pero el problema no 
es ése porque el señor Tama -
mes puede decir lo que le dé la 
real gana. El problema es que 
esa conferencia era un acto 
institucional explicativo de la 
constitución europea, no un 
acto electoral. Además el jefe 
del servicio de archivos y bi
bliotecas, señor Nogales, man
dó una circular a todos los tra -
bajadores municipales contra
tados por el convenio con la 
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CAM para informatizar los 
fondos de bibliotecas y archi
vos. Esa circular decía a esos 
trabajadores que tenían libre 
entre las seis de la tarde y las 
ocho y media para asistir a la 
conferencia de Tamames". 

El portavoz municipal de IU 
añadió: "Su justificación es 
que ese acto institucional era 
una actividad formativa para 
esos trabajadores dentro de su 
jornada laboral. Es más, al 
acabar la conferencia les deja-

Hiper·Textil LA CADENA 
Ya tenemos todos los nuevos 

diseños y colores en 
sujetadores, conjuntos y 

braguitas. 
Como siempre, primeras 

marcas: TELENO, SELENE, 
ABANDERADO, FERRYS ... 

¡¡Y A LOS MEJORES PRECIOS DEL MERCADO!! 
¡VENGA A VISITARNOS! 

•ALCALÁ DE HENARES: e/ Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
• AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
• GUADALAJARA: e/ Felipe Solano Antelo , 17 

ron irse a casa, sin volver al 
trabajo. Hemos preguntado a 
Severién que si IU convocara 
un acto institucional sobre la 
constitución europea podría -
mos enviar a esos trabajado
res una circular para que asis
tieran en sus horas de trabajo. 
Creemos que no, no lo hare
mos y nunca lo hemos hecho. 
Denunciamos el aprovecha
miento electoral de un acto 
institucional y que el gobierno 
municipal utilizara a sus tra
bajadores para conseguirle 
público, ya que, como se ve en 
la foto. aparte de esos trabaja
dores sólo asistieron seis con
cejales del PP y una serie de 
asesores. Lógicamente, esos 
trabajadores respondieron a la 
'invitación' porque se imagina
ban qué podía ocurrir si no 
iban. Hemos pedido a Severién 
que esto no vuelva a ocurrir o 
que a nosotros nos dejen ha
cer lo mismo. Como tenemos 
mucha más vergüenza demo
crática que otros partidos de 
este ayuntamiento, no lo hare
mos". 

"Bochornoso" 
Fran Pérez afirmó: "Fue un 

bochornoso espectáculo que 
no cabe calificar de intento de 
compra de votos porque sería 
vergonzoso. Fue un acto insti
tucional presentado por el al
calde al que asistieron seis 
concejales del PP y varios ase
sores. Estuvo absolutamente 
vacío, no sé si porque ya nadie 
cree en un señor como Tama
mes, que fue un antifranquis
ta convencido y dirigente del 
PCE y de pronto es un neoli
beral converso defensor de la 
constitución. Es grave que en 
un acto institucional organiza
do por la CAM el ponente no 
se limite a explicar objetiva
mente los artículos y partes 
del tratado constitucional. 
sino que descaradamente pida 
el sí con ataques furibundos a 
los que piden el no. Cuando 
un trabajador es invitado a un 
acto por su jefe, ¿puede decir 
que no? Eso se llama presión, 
no invitación. Una presión 
descarada y poco inteligente 
porque se hizo para llenar el 
acto, como se ve en la foto''. 

IU también criticó al gobier
no nacional: "El convenio con 
esos trabajadores supera los 
800.000 euros. Con el dinero 
público no se puede jugar, es 
un dinero para que esos tra -
bajadores reciban una forma
ción informatizando los fondos 
de la biblioteca y el archivo 
municipal. A eso debe limitar
se. Es inaceptable presionar 
así a los trabajadores durante 
una campaña electoral. Es un 
hecho absolutamente denun
ciable ante la junta electoral 
por partidista y electoralista, 
pero no nos da tiempo porque 
el referéndum es ya el domin
go. Es otro acto institucional 
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IU aprovechó estas fotos publi
cadas en PUERTA DE MADRID 
para plantear su denuncia. 

más convertido en un acto 
electoralista, como el de la 
universidad con el presidente 
del gobierno y el presidente de 
la comisión europea, Durao 
Barroso. En él Zapatero tuvo 
el morro de pedir el voto direc
tamente. IU federal recurrió a 
la junta electoral, que nos dio 
la razón y recriminó al presi
dente del gobierno y su parti
do. ¿Por qué están tan preocu
pados? ¿Por qué usan las ins
tituciones públicas para pedir 
el sí? Quizá porque parece que 
el sí no sube y la gente no es 

tan tonta para creerse las 
campañas bonitas que no ex
plican nada y ocultan los du
ros apartados de esta consti
tución contra los trabajado
res". 

"Zapatero debe asumir 
el resultado" 
Calles apuntó: "No denun-

ciaremos este hecho en la jun
ta electoral porque nos entera -
mos ayer, tres días antes del 
referéndum, ya que nunca hu
biéramos pensado que esto 
pudiera ocurrir, hasta que 
ayer nos lo comentaron y lo 
confirmamos. Como se vio en 
la universidad, Zapatero tam
bién convierte actos institucio
nales en electorales. El señor 
Zapatero ha convertido el refe-

réndum en un plebiscito sobre 
él y le interesa que mucha 
gente vote sí porque él lo inter
pretará como un refrendo a su 
política y su persona. Si no lo
gra el resultado esperado, 
también deberá asumir que 
los ciudadanos no creen tanto 
en él como podían creer an -
tes". 

Y<eslauranle ,1 C,11rden11l 
Pº de Pastrana, 32 - Alcalá de Henares 

Te presenta su calendario de 

Los sábados 26 de febrero y 5, 19 de marzo 
¡Ven a disfrutar de nuestras noches de fiesta! 

25 € 
Mtttú Ctttl\/Bl\\lt 

sABADO 
19 DE MARZO 

••DíA DEL PADRE" 
¡VEN A CELEBRARLO CON NOSOTROS! 

RESERVAS: Teléfs.: 91 879 67 07 • 91 882 85 59 • E-mail: info@elcardenal.com 
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Esta es una de las largas colas que durante varios días han formado los inmigrantes a las puertas del 
ayuntamiento solicitando papeles para regularizar su estancia en nuestro país 

IU dice que había información sobre los certificados de empadronamiento 

"El colapso de inmigrantes fue culpa del PP" 
El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Fran Pérez, responsabilizó al equi
po de gobierno municipal del PP por el colapso que ha habido en el ayuntamiento al solicitar 
cientos de inmigrantes extranjeros certificados de empadronamiento desde el día 7 de febrero 
para regularizar su estancia en España. Fran Pérez afirmó categóricamente que "el colapso fue 
culpa del PP porque la concejala Teresa Obiol no se leyó el reglamento de regularización". 

El edil de IU manifestó: "El 
gobierno nacional aprobó el 
reglamento el día 30 de di
ciembre por lo que Teresa 
Obiol ha tenido más de un 
mes para leerlo y saber que los 
volantes de empadronamiento 
no servían para nada" . 

Pero incluso Fran Pérez ex
plicó: "El día 31 de enero asis
timos a un seminario sobre el 
reglamento de regularización 
que organizó la Federación 
Madrileña de Municipios pre
cisamente para despejar todas 
las dudas. A este seminario 

ti i EFNICAL ~ 
MANTENIMIENTO CALEFACCION CENTRAL 

PARA COMUNIDADES 
LOS 365 DIAS DEL AÑO 

Instaladores -Mantenedores Autorizados 
Teléf.: 91 883 46 47 
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asistieron todos los concejales 
de Bienestar Social de los 
grandes municipios, incluida 
Teresa Obiol, y también estuvi
mos concejales de la oposición 
porque teníamos igualmente 
invitación. Yo mismo asistí 
porque es un tema que me in
teresa especialmente". 

Por ello Fran Pérez reconoció 
que lo sorprendió que el día 7 

FRACASO 
ESCOLAR 
Ed. Primario - Secundario 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/ . Luis Vives, l l 

y el 8 de febrero el ayunta
miento de Alcalá entregara vo
lantes de certificación y no ex
pedientes que deben llevar ex
presamente la firma del alcal
de: "Es obvio que la señora 
Obiol debió estar sesteando, 
vamos, que se durmió durante 
el seminario puesto que quedó 
completamente claro que se 
pedían por parte del ministerio 

DEPRESIÓtt 
fittSIEDfiD 
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ALBOR Psicología 
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Teresa Obiol (PP) recibió la críti
ca destemplada de Pérez (IU). 

"Teresa Obiol 
estuvo sesteando 
enlasiornadas 

sobre el reglamento 
de regularización" 

de Trabajo y Seguridad Social 
certificados y no volantes, lo 
cual es normal para tener más 
garantías legales cuando el 
empresario que ha contratado 
a trabajadores extranjeros lle
ve la documentación a la Se
guridad Social para dar de alta 
al empleado procedente de 
otros países". 

"Se perdieron dos días hasta 
que empezaron a entregarse 
certificados'', dijo Fran Pérez 
que añadió que "las colas ex
cesivas tuvieron como respon
sable a Teresa Obiol por su in
eficacia e ineptitud. Pedimos 
su dimisión por su incapaci
dad política para resolver 
cualquier mínima cuestión". 

En la misma línea dijo el 
concejal de IU que "resulta pe
noso que el alcalde, para tapar 
la incapacidad manifiesta de 
Teresa Obiol atribuya las lar
gas colas a un supuesto error 
burocrático de la administra
ción central". 

Finalmente Fran Pérez insis
tió: "Teresa Obiol debe dimitir 
porque todo lo que toca se 
convierta en un problema". 

MARMOLES 
lm OO(O)JRATITlLU~ SJL~ 
ENCIMERAS COCINA Y BANO 
el Ceuta, Nave 5 Tef.: 91 882 95 95 
28805 ALCALÁ DE HENARES Fax: 91 882 98 27 
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En un viaie de promoción de la industria v el turismo regional 

luis Suárez viaió a China con la Comunidad de Madrid 
El diputado de IU en la Comunidad de Madrid y exconcejal del ayuntamiento de Alcalá, Luis 
Suárez Machota, participó recientemente en un viaje oficial a China que fue realizado por 
una delegación madrileña encabezada por la presidenta regional Esperanza Aguirre. El via
je, en el que también participaron otros miembros del gobierno regional y de la Asamblea de 
Madrid, contó con representantes del mundo empresarial madrileño y consistió en la pro
moción de la industria y del turismo de la región en el mercado inversor chino. 

La delegación madrileña estuvo 
formada por unas 40 personas en
tre las que estaba el diputado Suá
rez Machota que se fotografía en la 
conocida plaza de Tienanmen ante 

el retrato de Mao Tse Tung. El di
putado y abogado quedó impresio
nado por el país en el que más se 
invierte actualmente en el mundo y 
según explicó a PUERTA DE MA-

DRID "durante los últimos seis 
años se han invertido en China cin
cuenta mil millones de dólares al 
año a excepción de este último en 
el que se ha llegado a una inver-

sión de 60.000 millones". 
Suárez destacó que "en China se 

fabrican más coches Volkswagen 
que en Alemania y en Shangai hay 
más rascacielos que en Nueva 
York" . El diputado de IU también 
explicó: "Una de las visitas fue a 
una empresa de rodamientos que 
tiene fábrica en Torrejón y que se 
ha establecido en China, pero tam
bién me hubiera gustado visitar la 
fábrica que tiene Roca Radiadores 
en ese país. Yo creo que ha sido un 
viaje necesario pero ha llegado tar
de puesto que hace muchos años 
que alemanes, franceses e italianos 
han hecho negocios en China". 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 

REYMK . s co\otes 1 t 
-- ~ 5\\\15 ''egu,\es "'''º 

20.000 m2 dedicados 
a Mobiliario de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
ir 91 881 79 05 / 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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"Bartolomé González lleva el mismo camino que Azoar" 

El PSOE, contra el plan integral del Henares 
El jueves día 17 de febrero los concejales del PSOE Fernando Marín y Pablo González dieron 
una rueda de prensa en el ayuntamiento para criticar el plan integral de recuperación del 
ecosistema fluvial del Henares, aprobado el 8 de febrero por el Consejo Asesor de Medio Am
biente (CAMA)."Los socialistas creen que ese plan no tiene consenso ni protege las islas. Ade
más piensan denunciar cualquier actuación dañina para el río. 

Pablo qonzález dijo: "Ayer 
entró en vigor el protocolo de 
Kyoto y anteayer Fernando 
Marín planteó en el pleno 
nuestra moción sobre ello y 
otras mociones sobre medio 
ambiente. Nos preocupa enor
memente porque se trata de 
la sostenibilidad de la ciudad 
y del mundo. En este asunto 
hacen falta diálogo y consen
so, pero el PP los niega, como 
se ve en tres ejemplos: Prime
ro, el año pasado privatizaron 
el agua en desacuerdo con el 
CAMA. Segundo, hace unos 
días aprobaron unos estatu
tos incompletos para el DEA, 
el nuevo organismo municipal 
autónomo de desarrollo eco
nómico que sustituye al 
OADE. Tercero, la semana 
pasada en el CAMA y en el 
Instituto de Planificación y 
Gestión Ambiental (IPYGA) hi
cieron unos acuerdos con 
sólo cinco de los doce miem
bros y sin las entidades más 
representativas. El gobierno 
de Bartolomé González está 
siguiendo el mismo camino 
que el de Aznar: mayoría ab
soluta, alejamiento de los ciu
dadanos y derrota electoral en 
2007. Fernando Marín anali
zará ahora esos acuerdos que 
hicieron, que se refieren a la 
recuperación del Henares. Es 
algo importantísimo y que se 
debería hacer por consenso 
para que Alcalá no siga de es
paldas al Henares". 

Fernando Marín afirmó: "En 
el último CAMA el equipo de 
gobierno aprobó un 'plan in
tegral de recuperación del 
ecosistema fluvial del Hena
res'. Al final del anterior man
dato municipal salieron unos 

CONSULTA 
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e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 

26 de febrero de 2005 

Fernando Marín y Pablo González, concejales del PSOE 

estudios sobre el río. Con 
ellos las entidades sociales y 
el PSOE exigimos al PP desde 
el principio del actual manda
to que gestionase un proyecto 
de recuperación de las márge
nes del Henares y las zonas 
de vega colindantes con el He
nares, es decir, las islas, que 
son una parte fundamental 
del patrimonio natural de Al
calá. Las entidades sociales, 
IU y PSOE presentamos in
cluso en el CAMA una pro
puesta para definir unos cri
terios de intervención en el 
Henares y su vega, que fue 
aprobada por la mayoría del 
CAMA". 

"5 de 12" 
El ex edil de Ciudad Sosteni

ble siguió: "La semana pasada 
el PP sustituyó estos criterios 
de intervención por el mencio
nado plan integral, que no es 
un plan y fue aprobado por 
una minoría de los miembros 
del CAMA, 5 de los 12. Vota
ron a favor el edil de Medio 
Ambiente, el director del IPY
GA, la representante del PP, el 
de la asociación de empresa
rios y el de CCOO. Dos repre
sentantes votaron en contra: 
el de Ecologistas en Acción y 
el de la federación de vecinos. 
Los representantes de Infor
macu, de IU, de UGT y del 
PSOE no pudimos asistir y es 
muy significativa la absten
ción de la universidad, que in
dica que el 'mundo científico' 
no ve claro este plan integral. 
Por eso denunciamos al PP 
por no querer el consenso en 
la toma de decisiones para el 

futuro de nuestro río. Esto es 
otro ejemplo de que no creen 
en la participación social, ade
más en algo como el patrimo
nio natural, tan importante o 
más que el patrimonio históri
co-artístico". 

El PSOE apoya la actual 
gestión de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT): 
"El PP ha echado balones fue
ra acusando de indiferencia 
con el río a otras administra -
ciones como la CHT, que cu
riosamente ahora está dirigi
da por un miembro elegido 
por el gobierno socialista na
cional. No es cierto que la 
CHT no trabaje en un proyec
to del río, sus servicios técni
cos de contratación están tra
bajando activamente en ello. 
Lo que pasa es que el anterior 
presidente de la CHT, don 
José Antonio Llanos, - que 
ahora es director general de 
carreteras de la CAM y algo 
tendrá que decir de la M-300-
pretendía sacar la redacción 
de proyecto a concurso para 
dárselo a una empresa priva
da por casi 500.000 euros. 
Pero el nuevo equipo técnico 
de la CHT ha decidido hacer 
el proyecto con sus propios 
medios para evitar así ese 
despilfarro. Además el actual 
presidente de la CHT ha ex
presado su voluntad hacer el 
proyecto con consenso del go
bierno municipal de Alcalá y 
con consenso social de la ciu
dad. Haremos todo lo necesa
rio para impedir cualquier 
medida que afecte al río sin 
consenso social. Lo denuncia
remos pública y administrati
vamente si es necesario". 

.. Haremos 
todo lo necesario 

para impedir 
cualquier medida 
que atecte al río 

sin consenso social" 

"La UE protege 
al Henares" 
El plan integral no gusta al 

PSOE: "Además de no tener 
consenso, este plan integral 
no incluye ninguna referencia 
a la recuperación y protección 
de la vega del Henares, es de
cir, de las islas como espacios 
naturales y singulares que 
son. Pretenden instalar en la 
isla del Colegio un recinto fe
rial sin consenso social. Este 
plan integral tampoco consi
dera la singularidad del He
nares, que cuenta con protec
ción a escala europea. La UE 
va a declarar las márgenes del 
Henares como lugar de inte
rés comunitario. Esta directi
va comunitaria va a salir a 
propuesta de la CAM, por eso 
no entendemos que el gobier
no municipal haga sin con
senso este plan integral que 
tendrá un gran impacto en las 
especies del Henares. La di
rectiva Hábitat prohíbe ese 
tipo de medidas, pero el PP 
también actúa unilateralmen -
te en el río. Además del recin
to ferial en la isla del Colegio, 
hace un plan de retirada de 
arbolado del río con un infor
me que debería estar visado 
por expertos ecólogos. Hay 
que tener en cuenta que los 
árboles caídos y secos tam
bién cumplen su función. 
Además en el pleno aproba
ron en el punto 6 una zona 
estancia! para familias de la 
que no hablaron en el CAMA". 

Marín insistió: "El PSOE 
apuesta por el consenso y el 
diálogo con todos, con las en
tidades sociales y con el go
bierno municipal. Lo refleja
mos en nuestras actuaciones. 
Pedimos respeto escrupuloso 
a la directiva europea que 
protege el Henares y denun
ciaremos cualquier medida 
negativa para el río. Avisamos 
al gobierno municipal con 
tiempo para que no tome esas 
medidas y no haga ese recin -
to ferial". Pablo González tam
bién aprovechó para apoyar la 
constitución europea: "Aquí 
también se ve lo importante 
que es pertenecer a Europa 
para defender nuestro río y 
nuestro patrimonio natural". 

PUERTA de Madrid 



También rechaza el provecto para la isla del Colegio 

IU Pide otro plan para el Henares 
El lunes día 21 de febrero el coordinador local de IU, Fran Pé
rez, dio una rueda de prensa para criticar el plan integral para 
el Henares y el plan para la isla del Colegio. IU se opone a am
bos porque cree que no tienen consenso y dañarán la flora y fau
na de la zona. Pérez dijo que la instalación del ferial en la isla 
del Colegio llevará a la urbanización de la misma. 

Fran Pérez dijo: "En el último 
consejo de administración del 
IPYGA, su vicepresidente y 
concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picaza, pre
sentó el 'plan integral de recu
peración del ecosistema fluvial 
del Henares'. Pedimos la retira
da o al menos la paralización de 
este plan porque no ha sido 
'consensuado' de ningún modo 
con los agentes sociales que tie
nen algo que decir en medio 
ambiente. Domínguez Picaza 
tampoco ha querido consultarlo 
para nada con la CHT, que es 
competente en el tratamiento de 
las márgenes del Henares. El río 
Henares necesita mejoramiento, 
tratamiento, cuidado y refores
tación, pero como suelo me
dioambiental, no urbano. Ese 
plan propone retirar árboles en 
mal estado, poner columpios, 
paseos ... Fernando Marín y yo, 
consejeros del PSOE e IU en el 
IPYGA, nos hemos abstenido y 
ni siquiera el CAMA ha apoya
do este plan". 

PPy CCOO 
IU también pide consenso: 

contra o se abstuvieron. Es un 
plan sin apoyo del CAMA aun
que se aprobara en él. Será un 
plan pobre y Domínguez Picaza 
debería publicarlo cuanto antes, 
porque no sé qué pasa con la do
cumentación, que a IU siempre 
llega tarde, mal y nunca. Pedi
mos que a las entidades del 
CAMA nos dejen hacer aporta
ciones al plan y que éste se 
'consensúe' con la ciudad. El 
Henares necesita tratamiento, 
pero no cualquier tratamiento". 

Pérez continuó: "Fernando 
Marín y yo nos abstuvimos con 
una postura más favorable ante 
otro plan aprobado en el último 
consejo del IPYGA: un plan de 
educación medioambiental para 
Alcalá que plantea sensibilizar a 
la ciudadanía con actuaciones 
por colegios e institutos, traba
jos en coordinación con la so
ciedad civil... Por tanto, la opo
sición no siempre está en contra 
de todo y respaldaremos las ac
tuaciones positivas en las que 
nos dejen participar". 

Desembarco sigiloso 
La isla del Colegio puede 

cambiar: "El tratamiento histó
rico del caz del Henares creó is
las que tienen un importante va
lor natural. Para la isla del Cole
gio el equipo de gobierno tiene 
un plan que no ha hecho público 
pero que nosotros sí conocemos 
porque nos lo han dado en el 

Fran Pérez, 
concejal de IU 

IPYGA y a través de la conceja
lía de Urbanismo. Es un plan 
negativo porque plantea crear 
un ferial y que la isla del Cole
gio deje de ser un espacio natu
ral. Tras la polémica del agua el 
PP ha aprendido mucho y lleva 
este plan con un sigilo absoluto. 
IU no se opone a cualquier tra
tamiento para que los vecinos 
disfruten la isla del Colegio, 
como rutas de senderismo, bici
cletas, escuela taller de medio 
ambiente, reforestación ... IU sí 
se opone al tratamiento que la 
urbanice encubiertamente y la 
dañe ecológicamente. Ahora di
cen que sólo harán un ferial y un 
auditorio, pero a medio plazo 
urbanizarán la isla del Colegio y 
el Parque de los Cerros. Si ese 
plan es tan bueno, ¿por qué lo 
ocultan? Tampoco lo han con
sultado con la CHT y Domín
guez Picaza insiste en que ese 
plan no necesita un estudio de 
impacto ambiental. Nosotros lo 
exigiremos a la CAM porque es 
imprescindible legalmente y 
Domínguez Picaza no debería 
burlar la ley". 

Las ferias de 2006 pueden te-

ner como sede la isla del Cole
gio: "Este consejero, que tiene 
buen olfato, preguntó a Domín
guez Picaza en el IPYGA cuán
do empezarían las obras en la 
isla del Colegio. Se hizo el re
molón pero tuvo que contestar y 
dijo que las obras durarían un 
año y empezarían en mayo o ju
nio. Así que probablemente lle
varán a un próximo pleno una 
modificación puntual del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU) para sacar de él a la 
isla del Colegio, como querían 
hacer con el Soto del Espinillo y 
han hecho con las siete parcelas 
que han recalificado para su
puestamente colaborar con el 
plan de vivienda joven. Sacan 
todas estas zonas muy impor
tantes del PGOU y del debate 
ciudadano para después, en la 
junta de gobierno local, adjudi
car directamente las obras a una 
empresa preparada para ello. La 
isla del Colegio no es un lugar 
adecuado para el ferial y ofreci
mos al PP la alternativa de ha
cerlo en los cuarteles abandona
dos por la Bripac". 

"Se creó una mesa de estudio de 
este plan con distintas entidades 
del CAMA, pero ha quedado en 
nada. A la última reunión del 
CAMA no asistimos muchas en
tidades ni PSOE ni IU por la 
nula participación que nos han 
dado en este plan. Los únicos 
votos a favor de este plan fueron 
los de Domínguez Picaza, Pérez 
Huysmans y el representante de 
CCOO. Los demás o votaron en 
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Domínguez Picazo presentó el plan para el Henares 

"No se puede timar a los alcal8ínos" 
El lunes día 21 de febrero el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, presentó el plan 
integral de recuperación del ecosistema fluvial del Henares y contestó a las críticas que le habían rea
lizado PSOE e IU a este plan y al de la isla del Colegio. Domínguez dijo que PSOE e IU engañaron so
bre la captación de esta isla y que no se puede timar así a los alcalaínos. 

tructuras y acondicionamiento 
de las riberas para disfrute de 
los ciudadanos, para que puedan 
pasear, montar en bicicleta, sen
tarse en bancos y hasta pescar. 
El plan también mejorará la ca
lidad del agua y protegerá a la 
ciudad contra las inundaciones 
recuperando la mota de Nueva 
Alcalá, que sigue deteriorándo
se como todo el paseo. Este plan 
está 'consensuado' y no es el 
plan del PP, sino de Alcalá". 

"Como el 13 de marzo" 

Preguntado por las declaracio
nes del edil de IU Fran Pérez so
bre su plan para la isla del Cole-

gio, Domínguez contestó: "Ese 
plan es el mismo que tenían 
PSOE e IU cuando gobernaban, 
pero ahora lo rechazan porque 
están en la oposición. Sólo se ha 
modificado el 20% con el añadi
do del ferial, que sólo estará los 
ocho días al año que duran las 
ferias. Es el proyecto de Manuel 
Peinado, del entonces alcalde en 
funciones , Luis Suárez Macho
ta, y de su entonces asesor, Fran 
Pérez, del entonces concejal de 
Turismo, Francisco Calles, y del 
entonces concejal de Medio 
Ambiente, Fernando Marín. 
¡Que no mientan! Entonces gas
taron mucho dinero en presumir 
de que habían captado la isla del 

.... 

Colegio, cosa que es falsa por
que el ayuntamiento sólo tiene 
captada una parte. Engañaron y 
así les fue . No se puede timar a 
los alcalaínos, eso es propio de 
los que se manifestaron frente a 
la sede del PP el 13 de marzo, en 
una jornada de reflexión". 

Domínguez Picazo dijo: "El 
plan integral de recuperación 
del ecosistema fluvial del Hena
res se aprobó en el CAMA y 
mañana irá a la junta de gobier
no local. En 1998 la CHT hizo 
un plan con inversiones para 
toda la cuenca alcalaína del He
nares que no satisfizo al gobier
no local PSOE-IU que entró en 
1999. Ese gobierno habló mu
cho del río pero no hizo nada. 
En 2003 el PP recuperó el go
bierno municipal y las conver
saciones con la CHT para un 
nuevo proyecto que fuera bueno 
para Alcalá y todo el corredor 
del Henares, para sacarlo a con
curso con unas bases diseñadas 
por ingenieros de caminos y 
todo tipo de técnicos. Este plan 
está en torno a los 80.000 euros 
y contempla inversiones para la 
cuenca del Henares" . La iunta también incluvó la demolición de marquesinas 

"Pese al 14 de marzo" 
El PP cree que el plan sí tiene 

consenso: "El equipo de gobier
no consideró necesario no sólo 
que este plan se realizara, sino 
que también tuviera el mayor 
consenso social. Por eso el 
CAMA propuso una comisión 
con todas sus entidades para 
elaborar este plan, que debe lle
gar a toda Alcalá para integrarle 
el Henares. Esta comisión ela
boró por unanimidad el plan, 
que fue aprobado por el CAMA 
por mayoría. Precisamente, 
quien más critica el plan es 
quien no acude al CAMA, como 
el PSOE e IU, que también fal 
taron cuando se aprobó el plan. 
La universidad no se abstuvo 
porque no viera claro el plan, 
sino porque no quería entrar en 
el debate político del PSOE e 
IU. Creo que a la CHT, pese al 
cambio de gobierno del 14 de 
marzo, le interesa recuperar el 
Henares y actuará según los cri
terios de Alcalá. Espero que el 
PSOE no paralice esos planes 
porque actuará contra la mayo
ría de los alcalaínos, que el 25 
de mayo de 2003 pusieron al 
PSOE en la oposición" . 

El edil de Medio Ambiente 
añadió: "Los objetivos básicos 
del plan son recuperar el Hena
res e integrarlo en la ciudad. 
Para ello hay que proteger, con
servar, promover, mejorar y uti
lizar el río. El Henares no debe 
ser un mero escaparate o cua
dro, sino algo que podamos dis
frutar y usar para pasear, des
cansar ... Otros objetivos estraté
gicos del plan son: recuperación 
del bosque, acondicionamiento 
y recuperación de las infraes-
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El plan del Henares costará 12.000.000 euros 
La junta de gobierno local del martes día 22 de febrero aprobó, en uno de sus 49 puntos, el plan 
integral de recuperación del ecosistema fluvial del Henares. También aprobó nuevas demoliciones 
de marquesinas en el polígono Puerta de Madrid para facilitar el acceso de los servicios de urgen
cia. El alcalde, Bartolomé González, resumió la junta en rueda de prensa. 

Bartolomé González 

El primer edil dijo: "En el 
punto 38 se aprobó el plan in~e
gral de recuperación del ecosis
tema fluvial del Henares, que ya 
había sido aprobado por el 
CAMA el 8 de febrero. La re
dacción de este plan ha costado 
400.000 euros y su ejecución 
costará 12.000.000. El punto 39 
aprobó el plan municipal de 
educación ambiental 2005, que 
ya había sido aprobado por el 
IPYGA el 8 de febrero . Los 
puntos 40, 41 , 42 y 43 inician 

expediente de contratación de 
distintos materiales: ilumina
ción para edificios municipales 
por 28.237 ,25 euros, electrici
dad para edificios municipales 
por 33.305,66, cristalería para 
edificios municipales por 
24.000 y vallas de contención 
de peatones y bolardos por 
29.951,20. Los puntos 44, 45, 
46 y 47 adjudicaron diferentes 
servicios juveniles: taller de fo
tografía por 20.350 euros al año, 
taller de música y locales de en-

sayo por 33.000 euros al año, ta
ller de artes plásticas por 20.500 
euros al año y bolsa de volunta
riado por 23 .820 euros al año" . 

Bartolomé González añadió: 
"El punto 49 inicia expediente 
de contratación de las obras del 
centro municipal de El Ensan
che por 2.698.517,67 euros, se
gún el proyecto de ejecución 
aprobado en la junta de gobier
no local del 28 de diciembre. Se 
aporta resolución de alta en el 
PRISMA. También se ha apro
bado reponer arbolado en la 
avenida Gustavo Adolfo Béc
quer (El Ensanche) por 2.132 
euros y adquirir 18 ordenadores 
y 1 O impresoras para el progra
ma de informatizatt:ión de cen
tros de mayores. Asimismo se 
han aprobado los pagos de las 
facturas del plan de formación 
del ejercicio pasado, como los 
cursos medios de francés e in
glés por 4. 707 euros cada uno. 
Por otro lado, se ha aprobado 
demoler las marquesinas de las 
calles Diego López de Zúñiga y 
Juan de Vergara (polígono Puer
ta de Madrid), con lo que sólo 
quedará una marquesina por eli
minar. También se ha aprobado 
actualizar las tarifas telefónicas 
del ayuntamiento y hemos lo
grado una rebaja del 30%. Asi
mismo, se ha concedido el pro
grama 'Abierto para jugar 2005 ' 
por 93.401 euros". 
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Si definimos de forma más re
alista que ortodoxa, un entorno, 
lugar o paraje, donde puedan es
tar enlazados, coordinados y 
conjugados los dos aspectos 
más elocuentes de nuestras vi
das: lo natural con lo espiritual, 
ése será el lugar donde muchos 
van a comerse su tortilla y otros 
van a beberse el canto de los pá
jaros, el brote de la primavera y 
la caída de la hoja. Hasta ahora 
el camino, vereda o sendero que 
bordea nuestro río desde la lla
mada presa de Cayo al Camino 
de Esgaravitas, era un lugar 
bendecido por la mano de Dios, 
donde la del hombre no había 
intervenido por ese respeto que 
tenemos por lo Divino. Efecti
vamente el río, nuestro olvidado 
Río Henares, había sido objeto 
de proyectos intervencionistas 
para maleado. Lo último histó
rico, desgarrador y ultrajante 
fue encerrarlo con un muro de 
piedras y con ello hacer más 
atractivo el "terreno de oro" que 
dejaba lo que había sido su fér
til vega. Ahora parece que va en 
serio. Lo que cualquier ser hu
mano se gasta en una celebra
ción de cumpleaños, bautizo o 
comunión (de bodas hay que 
contar con la U.E), desean em
plearlo en estropear un entorno 
que ¡vive Dios!, como diría el 
pirata, bien está sin manosearlo. 
Por otra parte, seguramente que 
no han echado mano del cerebro 
pensante que solucionó los ca
rriles de la M-15, ya que, segu
ro, que se le hubiera ocurrido 
otro lugar más accesible, cerca
no a la urbe, seguro -de insegu
ridad delictiva- y sin muros que 
faciliten una huida ordenada en 
caso de accidente. Lógicamente 
no conocemos el proyecto, por
que aunque fuéramos invitados 
a conocerlo no es afición que 
nos entusiasme, pero si el muro 
va a tener entradas y salidas 
para disfrutar del "Paseo de los 
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El paseo de los poetas 

Poetas", habrá que romper lo 
que antes se hizo para evitar las 
acometidas del hermano río 
-que ahora es hermanito de la 
caridad- , pero tiempo vendrá, 
cuando gobiernen los nuestros, 
que lloverá a cántaros y el He
nares, como ya hizo en muchas 
ocasiones, se convertirá en her
manastro cruel. ¿Qué opinarán 
los que tienen su hábitat en este 
lado del muro? De las muchas 
ocasiones que transcurrimos 
por ese entorno natural, donde 
la vegetación se reproduce sin 
estudios de jardinería, sin orden 
acordada en plenos municipa
les, sin podas devastadoras ... o 
sea, dejando que sean los árbo-

les, arbustos, aves, insectos, pe
ces, cangrejos ... los que se orga
nicen con el río como maestro 
de ceremonias. Decimos que, 
ante tal belleza silvestre, a ve
ces, en el paraje que ahora tie
nen entre ceja y ceja los que se 
sienten comprometidos con el 
Pueblo, habitan seres que te pi
den la hora para ver si llevas un 
rolex o un "todo a cien" en la 
muñeca. Si los pillas "ham
brientos", te pueden hacer un 
ojalito en el cuero abdominal o 
en cualquier otro lugar de nues
tra fisonomía, donde puedas 
abrocharte con urgencia el bo
tón que nos caiga más a mano, 
a la espera de que tu sangre no 

llegue al río y podamos acudir a 
que nos hilvanen, zurzan y co
san y podamos contárselo a los 
idealistas del corredor ecoflu
vial. Si en la misma Plaza de la 
Juventud (vease PUERTA DE 
MADRID 12-02-2005), son ca
paces de "trabajar", recreándose 
en la suerte, qué serán capaces 
de realizar en un entorno habili
tado, adornado y aislado como 
sería el "Paseo de los Poetas". 
¡Ah! Que habría un policía local 
en cada árbol, entonces nos pa
rece genial, que siga el proyecto 
hasta su inauguración, pero, 
¿quedará dicho entorno para 
que lo mismo que un atleta ro
llizo y vital eche cuatro zanca
das y tres estiramientos, el con
junto más hermoso de la tierra: 
una madre con su hijito, pueda 
igualmente pasear sin exponer
se a la carga de los jinetes in
dios? No se olviden de los que 
jugándosela, no dejan de pasear 
y crear poesía de ese entorno. 
Ya es hora de que el poeta alca
laíno desconocido, tenga su me
recido homenaje, dando nombre 
al lugar paradisíaco que nos 
quedará, como "Paseo de los 
poetas". Estos seres singulares 
no tienen nombre, ni partido, ni 
temor. .. ¿quién no ha escrito un 
soneto?, son espíritus andantes, 
que si ven un árbol, una flor, un 
pajarillo, una corriente de agua 
que va a otro río o al mar, dicen: 
"Aquí hay poesía ... ", aunque si 
es verano y llegan al merendero 
frente al pabellón, huelen algo 
inhabitual para un espíritu y di
cen: "Aquí huele a tortilla de 
patatas ... ", y ya la hemos jodido. 
Acabamos con el botellín y el 
pincho de tortilla, olvidándonos 
que en el fondo, somos poetas 
que solamente buscamos la be
lleza de las cosas. Así somos de 
débiles y bucólicos a la vez. 
¡Que Dios nos ampare! 

ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 

-



• 

id 

El avuntamiento programa actuaciones de vigilancia ambiental 

"El medio ambiente no es sólo plantar árboles" 
El ayuntamiento de Alcalá ha solicitado a la Comunidad de Madrid subvenciones para la contratación 
de desempleados inscritos en el Servicio Regional de Empleo que serán adscritos a la concejalía de Me
dio Ambiente para realizar trabajos de jardinería, acondicionamiento de zonas degradadas y vigilan
cia medio ambiental. El concejal responsable del área, Jesús Domínguez Picazo, afirmó a PUERTA DE 
MADRID que "el medio ambiente no es sólo plantar árboles sino realizar un mantenimiento y apos
tar claramente por la calidad". Domínguez agregó que "desde ese punto de vista es ridículo plantar 
árboles y olvidarse de ellos, lo cual ha sido algo desgraciadamente frecuente en anteriores gobiernos 
del PSOE en Alcalá. Hay que realizar un cuidado, un mantenimiento de las zonas verdes y hacer cum
plir las ordenanzas municipales en materia de medio ambiente". Jesús Domínguez explicó que "en to
tal, se contratará a 51 personas, con especial atención a jóvenes que buscan su primer empleo y mu
jeres, que desarrollarán un trabajo relacionado con el área que dirijo". 

El ayuntamiento de Alcalá ha 
elaborado varios proyectos que 
conjugan la contratación de des
empleados y la realización de 
obras de interés social y para be
neficio de la ciudadanía en gene
ral. Tres de estos proyectos serán 
desarrollados por la concejalía de 
Medio Ambiente: 'Vigilancia y 
Educación ambiental en par
ques y zonas verdes' y 'Jardine
ría de zonas verdes y acondicio
namiento de zonas degrada
das' , en colaboración con la con
sejería de Empleo y Mujer, y 
'Equipamiento para el corre
dor Ecofluvial del Henares', 
para el que se ha pedido una sub
vención a la consejería de Presi
dencia de la Comunidad de Ma
drid. La inversión total conjunta 
asciende a 764.000 euros y se 
prevé la contratación de 51 perso
nas desempleadas (inscritas en el 
Servicio Regional de Empleo), 
jóvenes y mujeres principalmen
te, por un periodo de seis meses. 

Vigilancia y educación 
ambiental en 
parques y zonas verdes 
Se trata de un proyecto incluido 

en el programa de colaboración 
con las corporaciones locales, si
milar a uno que ya está en marcha 
en la ciudad y que se está des
arrollando con éxito. El presu
puesto total es de 301.800 euros. 
De esta cantidad 12.300 corres
ponden a la aportación municipal, 
responsable de la compra de ma
teriales; para la contratación de 
20 personas desempleadas, prin
cipalmente jóvenes que buscan su 
primer empleo, se ha solicitado a 
la consejería de Empleo y Mujer 
una subvención de 289.500 euros. 
Está previsto que se ponga en 
marcha en el mes de junio, con 
una duración de seis meses. 

El servicio se localizará en el 
Huerto de los Leones, y en los 
parques de Tierno Galván, Se
mentales, Islas Filipinas, San Isi
dro, O 'Donnell, Gilitos y Rinco
nada, así como en el Pasillo Ver
de de Camarrnilla y en las márge
nes urbanas del río Henares. 
Como vigilantes ambientales ten
drán las funciones de vigilar las 
zonas verdes poniendo la labor 
educativa y de concienciación por 
encima de la sancionadora, de 
avisar de cualquier infracción co-
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Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente 

metida en las zonas verdes, de in
formar de posibles deterioros de 
mobiliario urbano, jardines, plan
tas y arbolado. También tienen 
como cometido elaborar material 
didáctico sobre aspectos me
dioambientales, ordenanzas mu
nicipales y un diagnóstico am
biental de parques y zonas verdes, 
y realizar encuestas sobre la si
tuación ambiental de las zonas 
verdes, y así conocer las preocu
paciones y opiniones de los veci
nos. 

Estos vigilantes tienen que ha
cer también una labor de sensibi-

lización sobre problemas estacio
nales: incendios forestales en ve
rano, respeto a pinos y abetos en 
Navidad. 

Jardinería de zonas verdes 
y acondicionamiento 
de zonas degradadas 
El proyecto de jardinería y 

acondicionamiento de zonas de
gradadas está vinculado, igual
mente, al proyecto regional de co
operación con las corporaciones 
locales. En este caso, se primará 
la contratación de mujeres des-

TRATAMIENTO VACUUM SOUND 
• Eliminación de celu litis 
• Eliminación de adiposidades localizadas 
• Tonificación, reducción y modelación 
• Reafi rmación 
• Medicina deportiva descontracturante 
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Jesús Domínguez 
alirmóque 
el cuidado, 

el mantenimiento, 
la educación 
ambientalv 

hacer cumplir 
las ordenanzas 
son aspectos 

tunda mentales 

empleadas, en total 31 (entre ca
pataz, oficiales y peones). La du
ración del proyecto será de seis 
meses y está previsto su inicio en 
mayo. 

El presupuesto asciende a 
432.120 euros, de los que 17.900 
son de gastos de material (a cargo 
del ayuntamiento) y el resto , 
414.219 euros, son los correspon
dientes a la subvención solicitada 
a la consejería de Empleo y Mujer 
para la contratación de personal. 

De esta actuación se beneficia
rán todos los vecinos porque ser
virá para mejorar el estado de zo
nas verdes de la calle Madre de 
Dios, Huerto de los Leones, Plaza 
de Palacio, Rotonda de la Plaza 
de José Cadalso, Vía Compluten
se y márgenes del Río Henares. 
En unos casos serán trabajos de 
desbrozado y limpieza, y en otros 
se harán labores de jardinería, 
como la plantación de flores y ar
bustos. 

Equipamiento 
para el Corredor 
ecofluvial del Henares 
La realización de este corredor 

ecofluvial en el Henares fue apro
bada por el pleno del ayuntamien
to en la sesión celebrada el día 15 
de febrero. Concretamente se pro
pone la puesta en valor de 2' 5 ki 
lómetros del corredor ecofluvial 
comprendido entre la Plaza de la 
Juventud y la calle Camino de los 
Afligidos (El Val), en un itinera
rio que discurre. paralelo al río 
Henares. Para la realización del 
proyecto se han presupuesto 
29.845 euros. El ayuntamiento ha 
solicitado, en este caso, una sub
vención a la Consejería de Presi
dencia (Dirección general de Co
operación con la Administración 
Local) para la financiación ínte
gra de la citada actuación de recu
peración y embellecimiento de 
este espacio verde. 

Las actuaciones previstas inclu
yen la instalación de paneles infor
mativos, la colocación de bancos y 
papeleras a lo largo del "pasillo" y 
la adecuación de una zona como 
espacio de ocio, mediante la insta
lación de una mesa de ajedrez y un 
conjunto de juegos infantiles. 
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Partido Socialista y Partido Popular obtuvieron el resultado afirmativo que habían pedido y estaba previsto. 

82.765 complutenses eligieron la abstención 

Victoria del SÍ V derrota 11dulce" del no 
El voto favorable a la Constitución Europea fue mayoritario en Alcalá en el referéndum del día 
20 de febrero. Pero si algo fue especialmente mayoritario fue la abstención. Un total de 82. 765 
alcalaínos decidieron quedarse en su domicilio. Sólo votaron 55.999 personas por lo que el 
porcentaje de participación fue del 40'36 por ciento. En cuanto a los resultados del referén
dum, se produjo una victoria del 'sí'. El 76'18 por ciento de los votantes eligieron la opción 
favorable al Tratado Constitucional mientras el 'no' tuvo una derrota 'dulce' en opinión de la 
principal organización política que pidió el voto negativo, Izquierda Unida. La papeleta con el 
'no' la escogieron un total de 9.809 alcalaínos lo que supuso un 17'52 por ciento. 

La jornada del referéndum 
sobre el Tratado Constitucio
nal Europeo discurrió con ab
soluta tranquilidad; incluso 
bajo el síndrome del aburri
miento en los 18 colegios elec
torales de la ciudad, debido a 
los bajos índices de participa
ción. Ha sido la cita con las 
urnas que desde que se votó la 
Constitución Española de 
1978 ha tenido un menor índi
ce de participación. Todavía 
fue menor que el de las elec
ciones al Parlamento Europeo 
del día 13 de junio de 2004, 
cuando hubo una participa
ción del 44'3 por ciento. Esta 
vez ha sido de cuatro puntos 
menos. 

Como ya ocurrió en aquellas 
elecciones de hace sólo ocho 
meses, más de la mitad de las 
personas censadas prefirieron 
quedarse en sus casas y en
grosar las filas de la absten
ción. Nunca hasta ahora se 
había llegado a una absten
ción del 60 por ciento. Y sin 
embargo se creía que iba a ser 
aún mayor y que a duras pe
nas se alcanzaría una partici
pación del 35 por ciento. 

Al final todos quedaron con
tentos. El PSOE se mostró en
tusiasmado porque el voto 
afirmativo fue mayoritario. El 
76'18 por ciento de los votan
tes eligieron la papeleta con el 
'sí ' al Tratado Constitucional. 
Fueron en total 42.658 alcala
ínos. También se celebró el 
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Izquierda Unida se llenó de satisfacción 
con el 17 ,5 por ciento de votantes que optaron por el no. 

triunfo del voto afirmativo en 
la sede del PP pudiendo el sen
timiento europeísta del partido 
que dirige en Alcalá Bartolomé 
González frente a los deseos 
de desplome del gobierno de 
José Luis Rodríguez Zapatero. 
Eso sí, no dejó el actual alcal
de de la ciudad de criticar al 
gobierno por la "inoportuni
dad" de este referéndum. Los 
populares no hicieron campa
ña en Alcalá, salvo las pala
bras pronunciadas por Maria-

no Rajoy en su visita a la ciu
dad complutense. Y tampoco 
tuvieron celebración en la no
che del 20-F una vez que ce
rraron los colegios electorales. 

Y también hubo alegría en la 
sede de IU donde se celebró 
ese 1 7'52 por ciento de la op
ción que ellos defendieron: la 
del no a esta Constitución Eu -
ropea. Fueron 9.809 personas 
la que votaron de forma nega
tiva y según dijo el coordina
dor político en Alcalá, Fran Pé-

Sólo 60.000 alcalaínos 
votaron el 20 F; 

el 76'18 por ciento 
a favor del Tratado 

Constitucional 
v el 1152 por ciento 

en contra 
rez, se trató de una derrota 
dulce. No faltaron las extrapo
laciones ficticias de resultados 
y desde IU se celebró que esos 
9.809 votos del no supondrían 
cinco concejales en unas elec
ciones municipales para esta 
organización teniendo en 
cuenta que fue la única que 
pidió en campaña el voto ne
gativo. Pero la realidad es muy 
distinta porque el 'no' fue muy 
superior en colegios donde 
tradicionalmente triunfa el 
Partido Popular, como el Car
denal Cisneros, donde se al
canzó un 27'2 por ciento de 
votos negativos que dificilmen
te irían a parar- a IU en cual
quier otra consulta electoral. 
También en el Don Juan I se 
superó el 20 por ciento para el · 
no a la Constitución Europea. 
Por el contrario, el sí triunfó 
con claridad, sobre todo en co
legios como el Manuel Azaña y 
el García Lorca, donde rozó el 
80 por ciento. 

En cualquier caso, nadie se 
vio defraudado por los resulta
dos electorales. En ninguno de 
los tres partidos políticos 
hubo caras largas; más bien 
fue al contrario. Si no hay sor
presas y no se anticipan elec
ciones generales, la próxima 
cita electoral será en mayo de 
2007 , concretamente para 
elecciones municipales y auto
nómicas. Es decir, que habrá 
que esperar dos años y tres 
meses para volver a votar. 
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"¿Anécdotas aquí? Como no sea 
la tranquilidad", dijo un presiden
te de mesa en el colegio Don Juan 
I. Luisa votó en la mesa 2U des
pués de las diez de la mañana 
rompiendo la monotonía que se 
vivía por la escasa afluencia de 
votantes a esa hora. En esa mesa 
estaban el presidente y los dos vo
cales pero no había más repre
sentación de los partidos políticos 
que la del ex gerente del ex OADE, 
Juan Antonio Pérez, como apode
rado del PSOE. 

Tal fue el aburrimiento que se 
vivió en ese colegio que alguno 
trataba de pasar el rato leyendo 
muy interesado PUERTA DE MA
DRID. Fue el caso de Luis San-

· ~·\ .. ' ·.\ 

·.,' 

Tranquilidad absoluta en el colegio Don Juan 1 

PUERTA DE MADRID entretuvo 
la ¡ornada en las mesas 
guinet, apoderado de Izquierda 
Unida. 

Hubo un momento a lo largo de 
esa mañana que no había prácti
camente ningún elector en el cole
gio. En muchas mesas sólo esta
ban el presidente y los dos vocales 
y ni siquiera había interventores o 
apoderados, porque tanto el 
PSOE, como el PP e IU no tuvie-

ron militantes suficientes para 
cubrir todas las mesas de los co
legios. 

Más de uno pensó que aquello 
más parecía propio de la novela 
del premio Nóbel de Literatura 
José Saramago, titulada 'Ensayo 
sobre la lucidez' , sólo que en ella 
se trata de unas elecciones y to
dos los ciudadanos deciden votar 

José luis Viñuelas, presidente suplente que 
se quedó de titular en el Cardenal Cisneros: 

"Más dura es una prueba de los boinas verdes" 
fadado por tener que pasar todo el día 
en el colegio Cardenal Cisneros cuan
do su condición de suplente le había 
dado un cierto margen para la espe
ranza de poder disfrutar del día sin es
tar allí. Pero el titular no se presentó y 
a José Luis Viñuelas le correspondió 
quedarse. 

El propio Viñuelas reconoció que no 
le sentó muy bien la perspectiva de ser 

en blanco como protesta. ¿Seria 
la protesta en este referéndum la 
abstención?. 

Por eso cuando a primeras ho
ras de la mañana llegaba un vo
tante como Luisa, o como Panta, 
no es que fuera un acontecimien
to pero no se dejaba de producir 
un cierto alivio entre quienes allí 
tenían que estar cumpliendo al
guna función. 

Suerte que a medida que avan
zaba el día las cosas mejorarían 
hasta llegarse a una participación 
de 43'9 por ciento que curiosa
mente fue la más alta de todos los 
colegios de Alcalá. ¿Quién lo hu
biera dicho a las diez de la maña
na? 

Que uno vaya de presidente suplen
te a las ocho de la mañana al colegio 
electoral en que ha sido citado y al fi
nal se quede de titular durante todo el 
día no debe de ser plato de gusto. El 
suplente probablemente se debe de 
estar acordando del titular todo el día 
y precisamente no muy bien. El co
merciante José Luis Viñuelas, primo 
de la concejal de Personal, Desarrollo 
Económico y Turismo, Marta Viñue
las, parecja por su semblante serio y 
cariacontecido estar francamente en-

presidente de mesa pero trataba de ésta es una cuestión cívica y que hay que llevar
llevarlo lo mejor posible: "Superados lo de la mejor manera posible. Además, más dura 
los primeros minutos uno piensa que es una prueba de los boinas verdes". 
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Colegios Censo Votos o/o SI º/o NO º/o Blancos º/o Nulos º/o 
Cardenal Cisneros 5.138 2.163 42'1 1.417 65'5 589 27'2 

Manuel Azaña 8.433 2.817 33'4 2.242 79'5 424 15'05 
Santos Niños 9.228 3.456 37'4 2.710 78'4 531 15'3 

Infanta Catalina 8.943 3.544 39'6 2.775 78'3 558 15'7 
Beatriz Galindo 8.537 3.510 41 'l 2.765 78'7 576 16'4 

!placea 6.050 2.483 41 1.906 76'7 423 17 
Henares 6.336 2.538 40 1.915 75'4 445 17'5 

Cervantes 8.206 3.606 43'9 2.790 77'3 614 17 
Juan de Austria 8.428 3.199 37'9 2.481 77'5 521 16'3 

Nuestra Señora del Val 10.478 3.974 37'9 2.967 74'6 706 17'7 
Doctora de Alcalá 7.717 3.346 43'3 2.548 76'1 636 19 

Dulcinea 9.643 3.681 38'2 2.737 74'3 706 19 '2 
Don Juan l 4.570 2.007 43'9 1.406 70 440 21 '9 

Daoiz y Velarde 5.525 2.433 44 1.827 75'1 463 19 
García Lorca 8.601 3.619 42'1 2.884 79'6 528 14'6 

Antonio de Nebrija 8.422 3.682 43'7 2.881 78'2 580 15'7 
Pablo Neruda 9.013 3.924 43'5 2.918 74'3 693 17'6 

Esprutales 5.489 2.017 36'7 1.489 73'8 376 18'6 

TOTALES 138.764 55.999 40'36 42.658 76'18 9.809 17'52 

los resultados en Alcalá colegio a colegio 
Menos de uno de cada tres votantes han respondido sí a la consulta que les ha hecho el go
bierno de José Luis Rodríguez Zapatero. Si la consulta hubiera tenido algún valor vinculan
te, habría que exigir a este gobierno que dé por cancelada su desafortunada excursión eu
ropea y empiece de nuevo, puesto que, de un modo o de otro, ha sido rechazada o despre
ciada por el doble de electores que la han apoyado y no está claro -lo digan Agamenón, su 
porquero o su puerco- qué valor se puede dar a un sí como el obtenido el día 20 de febrero. 

En Alcalá han votado afirma
tivamente 42.658 personas. Si 
se recuerda que en marzo del 
año 2004 votaron por el PSOE 
-sólo por el PSOE- 51.869, la 
comparación resulta muy ex
presiva. Si además recorda
mos que en la misma fecha el 
PP obtuvo 43.574 votos, queda 
evidente que entre los dos par
tidos que apoyaban el sí han 
conseguido menos votos no ya 
que el triunfador del 14M-04, 
sino también menos que el se
gundo clasificado en aquella 
misma fecha. 

En términos porcentuales el 
sí ha arrancado en Alcalá el 
apoyo de un 30'7 4 por ciento 
del censo electoral, lo que sig
nifica que más de dos de cada 
tres electores han mostrado 
su desinterés por esta consul
ta o su aversión a la manipu
lación a que han sido someti
dos por una enorme cantidad 
de políticos y medios de comu -
nicación. 

El "no" ha obtenido un nivel 
equiparable a la media espa
ñola, el 17'52 por ciento de los 
votos emitidos, por lo que ha 
perdido por goleada contra el 
"sí", que se ha alzado con el 
76'18 por ciento. Aun así, los 
responsables de IU, principa
les misioneros del no en el so
lar complutense, se cneuntran 
muy satisfechos y, más o me
nos en serio calculan que eso 
equivale a cinco concejales de 
cara a 2007. Sin embargo, un 
análisis cuidadoso de la mez
cla que ha dado como aleación 
el "no" coloca al electorado 
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proclive al PP como un muy 
importante apartador de ma
terial. 

El cuadro superior recoge 
los datos de la votación colegio 
por colegio, para que cada 

libertad-::ovimiento ""~ .... .._ 
dentro y fuera. ~ 
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146 6'7 11 0' 5 
132 4'6 19 0 '2 
205 5'9 10 0'2 
193 5 '4 18 0 '5 
169 4'8 o o 
140 5'6 14 0'5 
164 6 '4 14 0 ' 5 
182 5 20 0 ' 5 
191 5'9 6 0 ' 2 
269 6 ' 7 32 0 '8 
147 4'4 15 0 ' 4 
238 6'4 o o 
144 7'2 17 0'8 
135 5'5 8 0 ' 3 
199 5 '5 8 0'2 
208 5'6 13 0'3 
289 7'3 24 0'6 
143 7' 1 9 0'4 

3.294 5'8 238 0'4 

cual pueda entretenerse ha
ciendo sus propios cálculos y 
cábalas. En este cuadro salta 
a la vista que el "no" ha sido 
mucho más vigoroso en los co
legios que habitualmente arro
jan mayoria del PP. Por ejem
plo, resalta deslumbrante el 
27'2 por ciento de negativas 
emitidas en el feudo histórico 
pepero del centro de Alcalá, en 
el Cardenal Cisneros, y otro 
colegio que en los últimos 
años rivaliza en "popularidad" 
con el Cisneros, el Don Juan 1, 
ha arrojado un 22 por ciento 
de "noes". Doctora de Alcalá, 
Dulcinea y Daoíz y Velarde di
jeron no en un 19 por ciento, 
siempre por encima de la me
dia. 

En el otro extremo, donde el 
PSOE y en general las izquier
das son más fuertes, el "no" 
pierde terreno respecto a la 
media, como el 14'6 por ciento 
del García Lorca o los 15 y 
pico por ciento de Manuel Aza
ña, Santos Niños, Infanta Ca
talina y Antonio de Nebrija. 

Los aficionados a buscar 
tres pies al gato muestran sor
presa porque la participación 
en las urnas complutenses 
-un 40'36 por ciento- haya 
sido inferior en dos puntos a la 
media española . .Su sorpresa 
arranca de la consideración de 
que en Alcalá la suma de "cuo
tas de mercado electoral" del 
PP y del PSOE es muy supe
rior a la suma en España, por 
lo que era lógico esperar que, 
con ambos partidos llamando 
a la participación, ésta hubie
ra sido en Alcalá mayor que la 
media, pero ha ocurrido lo 
contrario. Y otro tanto ha ocu
rrido en los pueblos grandes 
de la comarca, mientras en los 
pequeños sucedía lo contrario. 

Así, según los datos proce
dentes directamente de las 
mesas, la participación en Al
calá ha sido dos puntos menor 
que la media española. 
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Los compopnentes de mesa Pedro J. García y Marce González junto 
al interventor del PSOE Víctor Blancas 

C.P. Dulcinea 

"la gente nos enseña el voto" 
Como se suele decir, "de todo 

hay en la viña del Señor". Marce 
González y Pedro J . García expli
caron a este semanario, junto al 
interventor del PSOE Víctor Blan
cas, algunas de las curiosidades 
que se produjeron en la mesa, 
que no fueron pocas, desde el tí
pico caso de alguien que quiere 
votar por un familiar enfermo a 

quien sin ningún problema ense
ña en voto antes de entregar la 
papeleta. Como en el resto de co
legios, la jornada fue un poco 
aburrida, aunque ellos tuvieron la 
fortuna de que en esa sala había 
una televisión y pudieron seguir 
en directo la final del Europeo de 
Fútbol-Sala entre España y Rusia 
que finalmente ganó España. 

M~ Ángeles Rot, Amparo Sirera, Elena Rodríguez y Carlos Rodríguez 

Tintes eróticos en la jornada 
En esa misma sala estaban Am

paro Sirera como presidenta, Ele
na Rodríguez como 1 ª vocal, Car
l?s Rodríguez de 2º vocal y María 
Angeles Rot, interventora del PP. 
Amparo y Elena comentaron las 
numerosas anécdotas que se pro
dujeron en su mesa, en primer lu
gar no entendían por qué la gente 
cogía la papeleta ahí y se iban a 
votar a otra mesa distinta: "Deben 
ser que les gustan más las nues-

26 de febrero de 2005 

tras". También comentaron que 
sobre las 11, acudieron a votar en 
esa mesa dos supervivientes de 
los llamados "niños de la guerra" 
que fueron llevados a Rusia y que 
en la actualidad residen en nues
tra ciudad. Amparo y Elena co
mentaron con humor: "Ha sido 
nuestra primera vez, estábamos 
virgenes en esto y la verdad es 
que ha sido un poco aburrido, es
perábamos algo más". 

Bella Vizcaíno, Georgina Bermejo, Carmen Collado, Antonio Fernán
dez, Joaquín Durán, José María Domínguez y Salvador Guardiá 

C.P. Espartales 

una mesa con "buen talante" 
Aunque en la mayoría de los ca

sos el aburrimiento fue la tónica 
general. en el C.P. Espartales no 
fue así, SINO todo lo contrario: 
reinó el buen humor, al menos en 
la mesa presidida por Ana Fer
nández, con José María Domín
guez, que actuó como primer vo
cal, y Joaquín Durán como se
gundo. Los tres estuvieron acom-

pañados por Bella Vizcaíno, Geor
gina Bermejo y Carmen Collado, 
interventoras del PP. que anima
ron la tarde contando anécdotas 
de otras elecciones y añadiendo 
otras nuevas: "El interventor del 
PSOE que está por ahí me ha me
tido mano", explicó divertida Car
men, toda una veterana en las 
elecciones. 

Pedro Fuentes, Ángel Esono y Javier Fernández 

"Estamos hasta los cojones" 
Menos diver:idos parecían Pe

dro Fuentes, Angel Esono y Javier 
Fernández, quienes no se mordie
ron las lenguas para explicar a 
PUERTA DE MADRID claramente 
cómo se sentían hacia el final de 
la jornada, al borde del cierre de 
los colegios: "Estamos hasta los 
cojones, espero que sea la última 
vez que nos toca, porque no en
tendemos por qué en Espartales 
nos toca casi siempre a los mis-

mos", comentó Ángel, que aunque 
nació en Guinea Ecuatorial, está 
nacionalizado, ya que lleva resi
diendo en nuestro país 14 años. 
El presidente Pedro Fuentes, es 
de padre español y madre guinea
na, aunque nació aquí y comentó 
que era la segunda vez que le to
caba estar presente en la mesa, 
aunque es todo un veterano, ya 
que con anterioridad ha estado 
como interventor del PSOE. 

PUERTA de Madrid 
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Álvaro Vizcaíno, Andrés Santiago y Ángel Luis Sanz 

C.P. Beatriz Galindo 

1 votos en una hora 
Como se esperaba, la jornada 

del referéndum resultó bastante 
tranquila, ni hubo colas para vo
tar, ni aglomeraciones y a diferen
cia de otras elecciones tampoco 
hubo muchos madrugadores. De 
hecho, a las 10 de la mañana en 
la mesa compuesta por Álvaro 
Vizcaíno, Andrés Santiago y Ángel 
Sanz del Colegio Beatriz Galindo, 
sólo habían votado siete perso
nas. A medida que fue avanzando 
la mañana el índice de voto subió 

-• 

y aunque explicaron que el día en 
general fue bastante aburrido, tu
vieron una anécdota muy curiosa: 
"Había un hombre que quería me
ter él el voto en la urna, nosotros 
le explicamos que no, que las nor
mas decían que tenía que ser el 
presidente de la mesa, pero él se
guía en sus trece diciendo que si 
el presidente del gobierno lo ha
cía, él no iba a ser menos, al final 
entró en razón y obedeció al pre
sidente de la mesa" 

David Gutiérrez, María Jesús Mourelo y Ricardo Barco 

"Yo quiero votar a Zapatero" 
Después de tantas elecciones, 5 en menos de dos años, es lógico que 

la gente ya no sepa ni a qué es convocada, especialmente en estalla
mada a las urnas en que no ha habido tanta información como de cos
tumbre. Por eso a David Gutiérrez y Ricardo Barco, integrantes de la 
mesa 1 A del Beatriz Galindo, no los sorprendió mucho que una mujer 
mayor acudiera a votar preguntando por la papeleta para Zapatero. 
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Mari Carmen Hernández, María José García y Rubén González 

Un suplente, dos veces al colegio 
El día en este colegio dejó tam

bién una noticia triste, ya que al 
primer vocal de una mesa le co
municaron al poco de formarse la 
mesa, que su suegro había muer
to, por lo que tuvo que ausentar
se. Rubén González, que estaba 

CENTRO 
DE 

MAYORES 

de suplente, tuvo que regresar al 
colegio, ya que la policía volvió a 
su casa a comunicarle lo sucedi
do. Junto a sus compañeras, Ma
ría del Carmen Hernández y Ma
ría José García, comentó la tran
quillidad de la jornada. 

CARE MECO 
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Bartolomé González votó en el colegio Cardenal Cisneros Luis Suárez Machota olvidó el carnet y votó a última hora 

Fran Pérez votó en 
el colegio Infanta Catalina 

El diputado luis Suárez Machota olvidó el carnet 
v tuvo que votar a última hora 

Los líderes políticos votaron 
al filo del mediodía 

En Alcalá de Henares la 
virtud de los principales líde
res políticos no fue la de ma
drugar para votar, aunque 
bien es cierto que desde pri
mera hora ya estuvieron al 
pie del cañón. 

El primero que votó fue el 
secretario general del PSOE, 
que lo hizo en el colegio 
Nuestra Señora del Val. Muy 
sonriente depositó su voto en 
la urna y manifestó su deseo 
del triunfo del sí y de una 

buena participación durante 
la jornada. 

A continuación, a las doce 
del mediodía, votó el presi
dente del Partido Popular y 
alcalde de la ciudad, Bartolo
mé González, que como es 
tradicional lo hizo en el cole
gio público Cardenal Cisne
ros. González acudió acom
pañado de su esposa, Yolan
da Martas, y del menor de 
sus hijos, Daniel. 

Sobre la una de la tarde 

• REHABILITACION Dirigido por médico rehabilitador • PSICOLOGÍA 
• LASERTERAPIA 
•CIRUJANO 
•DIETÉTICA 
• OTORRINO [garganta. nariz v oídosl 

• ACUPUNTURA realizada por médico acupuntor 

• MEDICINA GENERAL \cDt>-.DES 
ssoc~ 

t>-.\E~DE~O -

• APARATO DIGESTIVO 
• GINECOLOGÍA 
• CITOLOGÍA - COLPOSCOPIA 
• ORALMOLOGÍA 
• ALERGÓLOGO 
•PODOLOGÍA 
• TRATAMIENTOS CORPORALES 

hidroterapia v algoterapia, vendajes, 
lodos, masajes. sauna local. 
gimnasia pasiva, termoterapia, 
presoterapia. kemoterapia. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 

26 de febrero de 2005 

El secretario general del PSOE 
votó en Ntra. Sra. del Val 

votó el coordinador político 
de IU, Fran Pérez. Lo hizo en 
el colegio público Infanta Ca
talina pero no fue el menos 
madrugador a la hora de de
positar el voto. El último lí
der político en hacerlo fue el 
diputado regional de Izquier
da Unida, Luis Suárez Ma
chota, en el colegio Cardenal 
Cisneros, concretamente en 
la misma me.sa que el alcal
de, Bartolomé González . 
Suárez Machota votó a las 
siete y media de la tarde ape
nas media hora antes del cie
rre de los colegios. El diputa
do autonómico votó tan tarde 
porque cuando fue a hacerlo 
por la mañana se dio cuenta 
de que no tenía carnet. Por 
tanto tuvo que ir a su domi
cilio en Madrid para recoger 
su documentación y regresar 
a Alcalá para poder votar a 
tiempo. 

PUERTA de Madrid 



l 

r 

r 
r 
l 

1 

(~~~~~~~~~~R_e_f_e_r_é_n_d~u_111~s_o_b~'-ª~•ª~c_o_n_s_t_i_tu~c_ió_n~E_u_r_o_p_e_a~~~~~~~~~) 
Las aulas del colegio Docto

ra de Alcalá, vacías de alum
nos con motivo de las eleccio
nes, permanecieron casi de
siertas de votantes durante la 
jornada electoral del pasado 
domingo. 

Vanesa Tomé, apoderada del 
PP en este colegio, valoró los 
datos de la escasa participa
ción, que a las 14 h no llegaba 
al 25% de los votos: "el refe
réndum no llama la atención a 
la gente, porque no es vincu
lante. De momento, hay diver
sidad de votos, así que habrá 
que esperar el resultado". 

Pocos eran los apoderados 
enviados por las distintas 
fuerzas políticas, y menos aún 
los interventores, una rareza 
en estas elecciones. El partido 
político que más interventores 
mandó a este colegio fue el 
PSOE. "Ellos tienen más inte
rés en estas elecciones porque 
es el presidente de su partido 
el que ha convocado el refe
réndum" - declaró uno de los 
votantes. 

"La gente no es tonta" 
Carmen y Daniel, apodera

dos de IU, también destacaron 
la escasa afluencia de gente, 
aunque a su juicio acudieron 

C.P. Doctora de Alcalá 

Jornada tranquila 

Carmen y Daniel, apoderados de IU 

más de los que se esperaban. 
"Es normal que no vengan 
- comentó Carmen -, llevamos 
cinco elecciones en un año y la 
gente está cansada. Además, 
no ha habido un ambiente 
electoral como en otras OCCl{'iO
nes y la desinformación · ha 

sido la tónica dominante, mu
cha gente no sabe qué es lo 
que se le pide que ratifique" . 
"Lo importante no es tanto lo 
que se vote, sino que la gente 
participe - añadió Daniel-. Mu
chos de los que votarían que 
no van a abstenerse, y hay 

Alfa Crosswagon Q4 desde 33.000*€ 
Alfa Sportwagon Q4 desde 29.800* € 

muchos que no conocen el tex
to de la constitución, aunque 
últimamente sí que veo a algu
nas personas leyendo un 
ejemplar en el tren o el auto
bús". Aunque los apoderados 
deben encargarse de que la 
jornada electoral transcurra 
dentro de la legalidad y con 
transparencia, su función 
principal acabó siendo respon
der a las preguntas de muchos 
ciudadanos. "Algunas perso
nas mayores no saben leer o 
no encuentran su nombre en 
las listas, así que acuden a no
sotros para que los ayudemos" 
-explicó Daniel. 

www.alfaromeo.es 

Alfa CrQsswagon 
CONCECAR , 
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"Aquí la foto es la de la cola 
de votantes que tenemos", iro
nizó una presidenta de mesa 
en el colegio García Lorca: 
"Está siendo muy tranquilo el 
día, viene muy poca gente", 
confirmó el apoderado del 
PSOE en ese centro, Pedro Lo
sas. Los agentes de la Policía 
Nacional de vigilancia en el co
legio afirmaron que por no ha
ber no había ni anécdotas. 

¿Dónde estaba por tanto la 
noticia? Los apoderados del 
PSOE explicaron que "si acaso 
podemos contar la anécdota 
de una señora mayor que ha 
llegado a la mesa electoral pre
guntando que dónde había 
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la baia participación favoreció imágenes 
inusuales en el colegio García lorca 

Tertulia en torno a la mesa 
electoral 

que votar al gobierno, que ésa 
era su intención". 

A última hora de la tarde, a 

menos de una hora del cierre 
del colegio se incrementó lige
ramente la frecuencia de vo-

tantes pero seguía destacando 
el vacío generalizado. En un 
aula de grandes dimensiones 
en la que se había instalado 
una de las mesas electorales 
era un tanto triste ver la mesa 
electoral sólo con su presiden
te y sus dos vocales. Ni inter
ventores ni apoderados de 
partidos políticos y, peor aún, 
ni votantes. 

Lo que sí hicieron los apode
rados de los partidos políticos 
fue aprovechar el tiempo de 
mayor tranquilidad para reali
zar tertulias. Incluso alguna 
de ellas se hizo en torno a una 
mesa electoral como si de una 
mesa camilla se tratara. 
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Un momento de la votación en el Cervantes. Algunos de los interventores salieron a la puerta del colegio a "tomar el fresco" 

A nadie le hace mucha gra
cia tener que pasar el día de 
las elecciones en una mesa 
electoral, aunque te paguen 
por ello. Pero en el caso de una 
enfermera que fue elegida 
como suplente de un vocal la 
cosa fue aún peor. Esta su
plente tenía que presentarse a 
las 8 de la mañana en su mesa 
del colegio Miguel de Cervan
tes, pero trabajaba como en
fermera la noche anterior has
ta las 8,30, así que tuvo que 
pedir el día. Por ello perdió el 
plus de nocturnidad, pero lue
go no cobró de parte del esta
do porque no tuvo que susti
tuir a nadie en la mesa, y sólo 
cobran los que se quedan en la 
mesa trabajando. Conclusión: 
libró un día en el que ya le to
caba librar, así que no ganó el 
día, y además perdió parte de 
su sueldo. Las elecciones no 
fueron para ella lo que se dice 
un negocio rentable. 

Ante la amenaza de arresto 
domiciliario parece que lama
yoria de los que son elegidos 
para trabajar en las mesas 
electorales prefieren no poner 
inconvenientes. Es por eso 
que normalmente los suplen
tes no son necesarios, pero 
aún así tienen que presentar
se antes de empezar la vota
ción y estar localizables du
rante todo el día dando un nú
mero de teléfono. Esto es lo 
que ocurrió en casi todas las 
mesas del colegio Miguel de 
Cervantes, donde normalmen
te se encontraban los titulares 
elegidos por sorteo. Algunos 
ya habían sido llamados en 
otras ocasiones para estar 
presentes en una mesa electo
ral. "He sido suplente en otras 
dos elecciones y no me ha to
cado nunca quedarme" -co
mentaba la vocal de una 
mesa, que esta vez sí tuvo que 
trabajar. 

Por lo demás, en este colegio 
la jornada electoral fue aburri-

PUERTA de Madrid 

C.P. Miguel de Cervantes 

Ser suplente cuesta dinero 
da, como en todos. La afluen
cia de gente fue muy escasa 
durante la mayor parte del 

día. Los partidos políticos pre
firieron llevar apoderados, que 
pueden cambiar de mesa a lo 

C.P. Nuestra Señora del Val 

largo del día, antes que inter
ventores, que están siempre 
en la misma mesa. Esta falta 
de interventores se notó en to
dos los partidos políticos en 
este colegio, aunque había al
gunos interventores más del 
PSOE. 

.. 

El secretario del PSOE en Alcalá, Juan García Gámez, 
votó arropado por miembros de su partido 

El secretario del PSOE en Al
calá, Juan García Gámez, 
acudió a votar al colegio Nues
tra Señora del Val, donde le 
correspondía según la lista del 
censo electoral. Eran las 11, 
30 de la mañana, así que to
davía no habían votado mu -
chas personas y el colegio es
taba casi vacío. Aunque los vo
cales de la mesa electoral tar-

daron un poco en encontrar el 
nombre de García Gámez en la 
lista, al final el dirigente socia
lista pudo depositar su voto 
sin ningún problema. 

Muchos de los apoderados e 
interventores del PSOE que se 
encontraban en el colegio 
acompañaron a García Gámez 
en el momento de efectuar su 
voto y se mostraron muy ilu-

sionados con respecto al re
sultado del referéndum, ani
mando a la gente a que parti
cipase en el referéndum. 

La jornada electoral en el co
legio Nuestra Señora el Val no 
fue muy distinta a la de los de
más colegios: tranquilidad, es
casa participación y normali
dad fueron la tónica general 
del día. 
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En el Juan de Austria las listas del censo colgaban del techo 

C.P. Juan de Austria 

"la mavoría de la gente que 
pregunta se equivoca de mesa" 
En el colegio Juan de Austrta 

la jornada electoral transcurrió 
sin pena ni gloria, con una es
casa afluencia de gente, que se 
remedió a última hora de la 
tarde. Como viene siendo habi
tual en las últimas elecciones, 
acudió un mayor número de 
personas a la "hora del ver
mouth", alrededor de la una de 
la tarde, y también durante las 
dos últimas horas de apertura 
de los colegios electorales. 

Aquí las listas donde consul
tar la mesa asignada estaban 
en un pasillo interior del cole
gio, resguardadas del aire de la 
calle y colocadas de una forma 
original, porque colgaban de 
unas cuerdas atadas al techo. 

La jornada transcurrió de 
una forma tranquila, sin inci
dentes reseñables. "Lo más 

gracioso que nos ha pasado es 
la bromita de tener que venir 
hoy" -declaró con ironía el 
presidente de una mesa elec
toral. Era difícil superar el 
aburrimiento, y los presiden
tes y vocales de las mesas 
agradecían la llegada de vo
tantes o de cualquier persona 
que les diera un poco de con
versación. En ninguna mesa 
faltaban unas galletas o un 
café con los que hacer más lle
vadero el paso de las horas. 

Los miembros de las mesas 
respondieron las preguntas de 
numerosos votantes, que no 
sabían qué aula les correspon
día, según explicó Jesús, vocal 
en una de las mesas. "Lama
yoría de los que preguntan se 
equivocan y les toca otra 
mesa, tienen mala suerte". 

Maite, Jesús y María Isabel se alegran de que alguien 
se anime a votar en su mesa del Juan de Austria 
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Agustín, Jesús Carlos y Rosi en su mesa del Nebrija 

C.P. Antonio de Nebriia 

Más gente mavor que ióvenes 
En el colegio Nebrija el goteo 

de votantes tuvo algunos mo
mentos álgidos antes de comer 
y a partir de las 6 de la tarde, 
pero los índices de participa
ción fueron muy parecidos a 
los de otros colegios. También 
aquí fueron pocos los inter
ventores y apoderados de los 
distintos partidos políticos. 

La mayoría de la gente que lle
gaba a entregar 'su voto, espe
cialmente por la mañana, era 
gente mayor. "Es normal que 
ellos vengan por la mañana, 
porque madrugan más" -explicó 
el presidente de una mesa. 

Aunque un referéndum es a 
efectos prácticos muy parecido 
a unas elecciones, hubo quien 
no sabía qué papeles tenía que 
entregar. "Un hombre ha pre
sentado la tarjeta sanitaria en 
lugar del carné de identidad. 
No es tan raro, la gente mayor 

Un joven se busca en la lista 

está más acostumbrada a ir al 
médico que a ir a votar" -co
mentó Jesús Carlos, vocal de 
una de las mesas. 

Algunos apoderados se que
jaban de la falta de jóvenes: 
"los jóvenes están muy poco 
animados, se les ha informado 
poco y no se sientes partícipes 
de la constitución. La campa
ña electoral ha sido muy rápi
da y la gente está confundida" . 

Rosalía, Julia, Luis Miguel y Marisa 
durante su trabajo de realización de estadísticas. 

PUERTA de Madrid 
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La media de edad de los ve
cinos del distrtto VII , en el que 
se encuentra el colegio electo
ral Daoíz y Velarde, es de las 
más altas de Alcalá. Con el 
casco histórtco es probable
mente el distrtto de mayor 
edad de la ciudad compluten
se. Eso explica que la mayoría 
de los votantes en el colegio 
Daoiz y Velarde sean personas 
mayores. 

Mavoría de gente mavor en la ¡ornada electoral 

Cada oveja con su pareja en 
el Daoíz v Velarde 

Pero no dejó de llamar la 
atención el hecho de que en 
las mesas de ese centro se 
comprobara que sobre todo 
por la mañana no hubo ape
nas votos jóvenes y que por la 
tarde, aunque hubo más que 
por la mañana, tampoco se 
percibió un entusiasmo espe
cial por parte de la juventud 
que reside en el distrito VII. 

La propia concejala de la 
Mujer, Amparo Mortche, apo
derada del PP en ese colegio, 
reconoció que "la gente que ha 
venido a votar es generalmen -
te gente mayor. Apenas hemos 
visto jóvenes". 

Por eso ver a una joven votar 
en una de las mesas fue una 
especie de alivio y casi un 
acontecimiento del que dio 
cuenta PUERTA DE MADRID. 

Pero en el colegio Daoiz y Ve
larde, a diferencia de lo ocurri
do en el García Lorca, las ter
tulias no eran conjuntas entre 
apoderados de vartos partidos 
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sino que eran individuales. 
Aplicando el castellano refrán, 
cada oveja con su pareja y no 
se mezclaron churras con me
linas. Amparo Mortche depar-

. 
tió durante buena parte de la 
jornada con las apoderadas 
que había de su partido. El 
concejal Francisco Peña 
(PSOE) hizo lo propio con sus 
compañeros de partido y el ex
concejal de IU y sindicalista 
Joaquín Alias conversaba con 
sus compañeros a sólo unos 
metros de los socialistas. 

De todos modos la concejala 
de la Mujer tuvo tiempo de sa
ludar a la única mesa formada 
completamente por mujeres 
que hubo en ese colegio. To
das ellas aguantaron el tirón y 
eso que no fue plato de gusto 
estar allí todo el día . 
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Silvia Pulido y María Antonia Ragozzino 

C.P. Pablo Neruda 

Los bolíJlraf os de este colegio 
seran donados a Cuba 

Un poco más animada estuvo la 
mesa 14 B del Pablo Neruda com
puesta por Silvia Pulido y Maria 
Antonia Ragozzino, pero no por la 
masiva afluencia de votantes sino 
por la confusión de los que les co
rrespondía votar en la mesa 14 A 

que en otras elecciones estaba ahí 
ubicada. Con paciencia atendie
ron amablemente a los votantes 
despistados y explicaron con cier
ta sorpresa que les dijeron que los 
bolígrafos de ese colegio iban a 
ser donados a Cuba. 

Miguel Ángel González y Catalina García 

"Se agradece que 
de vez en cuando venga alguien" 
Más que anécdota, la noticia de 

la jornada fue el bajo índice de 
participación, al menos por lama
ñana. La cara de Catalina García 
y Miguel Ángel González lo decía 
todo, ellos mismos comentaron a 
PUERTA DE MADRID que se es
taban aburriendo bastante por-
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que no había venido aún mucha 
gente a votar: "Vienen cada bas
tante tiempo y cuando lo hacen la 
verdad es que se agradece. Votan 
con tranquilidad y alguno se que
da hablando un pequeño rato, 
también hacemos lo posible para 
que no se vayan". (risas) 

Susana Rodríguez y Laura Montenegro 

"La policía se presentó en mi casa 
a las doce de la noche 

v encima con cachondeo" 
Si ya de por sí la jornada fue 

aburrida y a nadie le gusta estar 
en una mesa electoral, Susana 
Rodríguez y Laura Montenegro 
tienen varios motivos para no 
guardar un buen recuerdo del 20-
F. En primer lugar porque al que 
le tocaba de presidente no acudió 
y en segundo, Laura comentó con 
indignación cómo la avisaron de 

que le correspondía estar de vo
cal: "Hace poco más de semana y 
media un policía se presentó en 
mi casa a las doce de la noche y 
me dijo con cachondeo que me 
había buscado una ocupación 
para el día 20. Me sentó muy mal 
por la forma que me lo dijo y las 
horas, ya que me despertó a mí y 
a mis dos niños pequeños". 

Sergio Soriano v Alejandra 
Fernández votaron por primera vez 

Sergio Soriano y Alejandra Fernández emiten sus votos 

Una vez más se produjo otra es
cena como cada vez que.hay elec
ciones, la de los que votan por pri
mera vez. Alejandra Fernández y 
su amigo Sergio Soriano decidie
ron quedar ~ara ir a votar juntos 
y ejercer as1 por primera vez su 
derecho al _voto . Ambos explicaron 
que ya teman claro qué iban a vo-

tar, aunque comentaron que les 
hubiera gustado que hubiera ha
bido más información. Se mostra
ron satisfechos por votar, pero no 
les gustó mucho la idea de que un 
día les toque a ellos estar en una 
mesa, sobre todo viendo las caras 
de "felicidad" que tenían los com
ponentes de ésta. 

PUERTA de Madrid 
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Referéndum sobre la constitución Europea 

El colegio Cardenal Cisne
ros, en el que votan los veci
nos del casco histórico, fue 
uno de los más participativos 
puesto que alcanzó un porcen
taje sobre su censo electoral 
de 42' 1 por ciento sólo supera
do por los colegios Cervantes y 
Don Juan I (con el 43'9 por 
ciento), por el Doctora de Alca
lá (43'3), por el Antonio de Ne
brija y el Pablo Neruda (43'7 y 
43'5 respectivamente). Pero 
sobre todo destacó en que fue 
el colegio en el que mayor nú
mero de votos obtuvo el no al 
tratado constitucional europeo 
puesto que estuvo diez puntos 
por encima de la media. 

El cronista de la ciudad votó en la mesa 
del premiado arquitecto Javier Huerta 

El no alcanzó el 21 por ciento en 
el colegio Cardenal Cisneros 

Por tanto fue un colegio que 
se comportó de manera muy 
peculiar puesto que estuvo 
cerca de que uno de cada de 
tres votos fuera para el no. 
Feudo tradicional del PP, que 
pidió el voto afirmativo en el 
referéndum, cabe pensar que 
parte de este electorado se in
clinó a favor del no muy poco 
convencido en votar lo mismo 
que el PSOE. También es cier-

to que en este colegio es donde 
vota tradicionalmente una 
buena parte del clero de la 
ciudad puesto que a los cole
gios religiosos y conventos de 
clausura se unen como resi
dentes los moradores del pala
cio arzobispal. Y a este respec
to la posición de la iglesia ca
tólica con respecto al tratado 
constitucional no era dema
siado favorable al no hacer 
éste expresa referencia a la 
Europa del cristianismo. 

En definitiva, éstos son as
pectos que pueden servir para 
encontrar explicaciones al he
cho de que el mayor porcenta
je de votos negativos fue en 
este colegio en el que no faltó 
el desfile de monjas de clausu-

La Unidad de Intervención Policial 
vigiló en Alcalá 

La Unidad de Intervención Policial, una de las unidades de 
elite de la Policía Nacional, envió efectivos a Alcalá durante 
la jornada del referéndum. Desde la delegación del gobierno 
se pensó que la ciudad complutense era sensible en cuanto 
a que alguien pudiera poner en peligro la celebración del re
feréndum y como medida de prevención pidió que se envia
ra a Alcalá a efectivos de la Unidad de Intervención Policial. 

Afortunadamente el trabajo en la ciudad complutense de 
estos agentes que normalmente suelen realizar labores de 
seguridad para la familia real y para personalidades de es
tado, fue nulo aunque se les vio recorrer con una furgoneta 
los alrededores de algunos colegios electorales. En todos 
ellos había presencia de la Policía Nacional, concretamente 
agentes de la comisaría complutense. 

En cuanto a la UIP, la única intervención que tuvieron fue 
la de auxiliar a una anciana que se cayó en la calle Mayor y 
que finalmente fue trasladada por la Policía Local al hospi
tal Príncipe de Asturias. 
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ra y de congregaciones religio
sas. El propio obispo complu
tense, Jesús Catalá, votó a 
primera hora de la mañana 
nada más abrirse el colegio. 

La tranquilidad fue también 
destacable en el colegio Carde
nal Cisneros, tanto es así que 
los apoderados del PSOE, del 
PP e IU se lo tomaron con cal
ma. Los del PSOE se sentaron 
tranquilamente a la entrada 
del centro y charlaron sobre el 
estado del distrito. 

También votó en el colegio 
Cardenal Cisneros el cronista 
de la ciudad, Francisco Javier 

García Gutiérrez, quien lo 
hizo en la mesa en la que esta
ba como vocal el arquitecto 
Javier Huerta, premio Ciudad 
de Alcalá de arquitectura. Am
bos se estrecharon cordial
mente la mano y se desearon 
un buen día. 
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Esperanza Vázquez, Ana Martínez y Ruth Martínez se quejaron 
de que no llegaron los presidentes de mesa 

Ausencias 
presidenciales 

Valentín Díez y los primos Alejandro e Israel Abadía. El 
aburrimiento no se dejó sentir porque ellos iban muy animados 

En una de las mesas elec
torales del !placea faltaron el 
presidente titular y sus dos 
suplentes, por lo que la pri
mera vocal tuvo que suplir 
este puesto y sus suplentes, 
que no esperaban que les 
fuera a tocar quedarse en el 
centro durante la jornada, 
estaban bastante indignadas 
porque dos de ellos ni siquie
ra habían presentado una 
justificación para no presen
tarse en el colegio. Ruth Mar
tínez, la segunda vocal su -
plente, explicó a PUERTA DE 
MADRID: "Yo pensé que sien
do la segunda suplente de la 
vocal no me iba a tocar que
darme y he venido al colegio 
con las maletas preparadas 
en el coche, porque tenía 
previsto salir hoy de viaje ha
cia Viella, en los Pirineos, por 
un asunto de trabajo, así que 
mi sorpresa cuando me han 
dicho que tenía que quedar-

A Luis le hizo falta una pequeña ayuda para llegar a la urna 

la carta el martes pasado y 
no me hizo mucha ilusión, 
pero lo llevamos bien porque 
además estamos aprendien
do algunas cosas sobre las 
elecciones y estamos cono
ciendo a mucha gente del ba
rrio. Además, mi madre nos 
ha traído unos bocadillos de 
tortilla para comer". También 
en el colegio Santos Niños ha 
habido alguna mesa en la 
que han faltado algunos 
miembros de las mesas; Vic
toria Muñoz, Beatriz Nieto y 
Ángel Rodríguez contaron 
que "en nuestra mesa han 
faltado el presidente titular y 
el suplente, aunque estamos 
muy tranquilos porque no ha 
venido mucha gente, pero lo 
malo es que se nos va la luz 
cada dos por tres y no nos 
han traído ni una botella de 
agua", y Ángel afirmó que 
"deberian llamar a la gente 
que está en el paro para ha
cer esto y así se les ayudaba 
un poco" y Victoria se quejó 
porque "además de perder 
todo el domingo, las cinco 

me ha sido muy grande". Es
peranza Vázquez, a quien le 
tocaba ser primera vocal 
pero tuvo que ocuparse de la 
presidencia de la mesa, co
mentó que "es la primera vez 
que estoy en una mesa pero 

Los componentes de la mesa de Juan Carlos Lorenzo 
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ya he participado en varias 
votaciones como interventora 
de IU" y Ana Martínez, 2ª vo
cal titular de la mesa, con
cluyó: "a mí sí me tocaba 
quedarme de todos modos 
porque soy titular, me llegó 

Carmen Prada, Ana Sánchez y Raquel Tejedor 

PUERTA de Madrid 
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En la mesa de María del Carmen Abril, Julio Bellón y Gabriel 
Jiménez, el primer voto se depositó a las 1 O de la mañana 

horas que se supone que 
tendría libres mañana en el 
trabajo no las puedo utilizar 
porque tengo una reunión y 
tengo una responsabilidad 
personal por la que no puedo 
faltar". 

Francisco Antonio López, Francisco José Sierra y Manuel Tardío 
dijeron que fue poca la presencia de jóvenes 

porque es muy chiquitito to
davía y no llegaba a la urna. 
En el Infanta Catalina los pe
queños Alberto y Luisa 
acompañaron a su "mamá", 
Maria Romero, pero tuvíeron 
menos suerte porque no pu -
dieron echar ellos mismos 
las papeletas en las urnas. 

Aburrimiento 
en las mesas 
electorales 

Aunque en otras mesas, 
como en la que se encontra
ban Valentín Díez y los pri
mos Alejandro e Israel Aba
día, en el colegio Manuel 
Azaña, el aburrimiento no se 
dejó sentir porque ellos iban 
muy animados. Valentín Díez 
comentó que "en las eleccio
nes generales también me 
tocó estar en una mesa elec
toral e igual se creen que 
como soy jubilado no tengo 
otra cosa que hacer, pero 
gracias a Alejandro e Israel 
me lo estoy pasando genial 
porque son muy divertidos". 

Luis Malsalobre y Lucía Díaz-Valero 

En la pasada jornada de 
referéndum fue muy fre 
cuente ver aulas en las que 
los miembros de las mesas 
electorales estaban aburri
dos sin nada que hacer por
que no había gente votando. 
En algunas mesas tuvíeron 
suerte porque coincidió gen
te que ya se conocía, aunque 
la mayoría tuvo tiempo sufi
ciente de entablar largas 
conversaciones con gente 
con la que no había hablado 
en su vída, aunque posible-

Los peques 
también "votaron" 
Los más pequeños de los 

hogares alcalaínos no quisie
ron perderse la oportunidad 
de asistir a este referéndum 
y acompañaron a sus "pa
pás" para dar un NO o un SÍ 
a la Constitución Europea: 
en el !placea los pequeños 

Antonia de las Heras, de 90 años, voto en el colegio Henares 

PUERTA de Madrid 

Ana y Luis García Ramírez se 
mostraron muy ilusionados y 
tuvíeron la suerte de deposi
tar ellos mismos los sobres 
de las papeletas de sus pa
dres, aunque a Luis le hizo 
falta una pequeña ayuda, 

Alejandro, Javier y Sergio, con 18 años recién cumplidos 
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Las hermanas María José y Sofía Gardiel dijeron que estas 
votaciones abrirán las puertas de Europa 

Esther Jiménez y Daniel Valverde dijeron que les ha parecido 
mal esta campaña porque no se ha informado de nada 

mente se hubieran visto por 
el barrio. Algunos incluso se 
llevaron un transistor al co
legio para seguir los partidos 
de fútbol y consultar los re
sultados de la quiniela, y 
otros se tuvieron que confor
mar con el radiocassette de 
las profesoras de primaria, y 
escuchar canciones infanti
les. Juan Carlos Lorenzo, va-

cal de una mesa del colegio 
!placea, dijo que "estamos 
aburridos porque no viene 
gente". De hecho, en la mesa 
electoral del colegio Henares 
en la que se encontraban Ju
lio Bellón como presidente, y 
María del Carmen Abril y Ga
briel Jiménez como vocales, 
no se depositó ni un solo voto 
hasta las 1 O de la mañana, y 

sólo había contabilizado un 
8% de votantes a las 13,30 
horas. Lo mismo ocurría en 
el colegio Infanta Catalina, 
aunque también han tenido 
alguna anécdota curiosa, 
como comentaron Carmen 
Prada, Ana Sánchez y Raquel 
Tejedor, miembros de una de 
las mesas electorales del cen
tro: "A mediodía vino una 

-li-

persona de unos 40 años que 
se ha puesto a mirar las pa -
peletas y nos ha preguntado 
que dónde estaban las de los 
partidos, y le hemos tenido 
que explicar que esto era un 
referéndum y no unas elec
ciones normales, y entonces 
nos ha preguntado que qué 
votaba el PSOE, y es lo que 
ella ha votado". 

Dña. Ana Alonso vunquera 
Propietaria de FRUTAS ANITA 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 13 de Febrero de 2005 

a los 96 años de edad 

D.E.P. 
El funeral por su eterno descanso se celebrará el sábado día 26 de febrero a las 20'15 
horas en la Parroquia de Santiago Apóstol, c/ Torrelaguna de Alcalá de Henares. 

Sus hijos, nietos, biznietos y demás familia, 
RUEGAN una oración por su alma. 

AGRADECIMIENTO 

Su familia quiere expresar, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, 
su más profunda gratitud a todas las personas que les han acompañado en 
su dolor por tan triste acontecimiento. 

A todos, Muchas gracias 

26 de febrero de 2005 PUERTA de Madrid 
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A Ramón Concellón que iba acompañado de su mujer María 
Ángeles Martínez, le bajaron la urna para poder votar 

Algunos mayores 
fueron dando 
ejemplo a las 
nuevas generaciones ... 
La jornada electoral del pa

sado 20 de febrero estuvo 
muy marcada por la absten
ción y fue poca la juventud 
que apareció por los centros, 
así lo explicaron Francisco 
Antonio López, Francisco 
José Sierra y Manuel Tardío, 
miembros de una mesa elec
toral del colegio Santos Ni
ños: "sólo vienen personas 
mayores, muchos no saben 
muy bien qué tienen que vo
tar y otros ni siquiera saben 
a qué aula tienen que ir, y se 
empeñan en votar en ésta 
porque les lleva tocando va
rios años seguidos la misma 
y no se creen que les haya to
cado otra distinta ", lo mismo 
comentó Alejandro Abadía, 
vocal en el colegio Manuel 
Azaña: "hace un rato vino 
una mujer de unos cien años 
empeñada en que tenía que 
votar en nuestra mesa, aun
que no estuviera en la lista" . 

Luis Malsalobre y Lucía 
Díaz-Valero, un matrimonio 
de 75 y 72 años, acudieron 
juntos a votar al colegio !pla
cea. Luis contó a PUERTA 
DE MADRID: "yo fui presi
dente en la primera mesa del 
distrito Latina de Madrid en 
las primeras votaciones que 
se hicieron en la democracia, 
Y entonces había muchísi
mas colas de gente que iba a 
votar", y Lucía aseguró que 
"entonces pensábamos que 
se iban a boicotear las elec
ciones, por la polémica políti
ca del momento, pero todo 
resultó bien. Yo me acordaba 
mucho de mi padre, que ya 

PUERTA de Madrid 

había muerto y era de iz
quierdas, por la ilusión que 
le hubiera hecho estar allí", y 
comentó que "todo lo que sea 
avanzar está muy bien, no 
queremos que haya guerras 
ni terrorismo y que sigamos 
viviendo bien y teniendo un 
trozo de pan que llevarnos a 
la boca, porque ahora vivi
mos mucho mejor que hace 
50 años". 

Muchas otras personas 
mayores también mostraban 
su entusiasmo al tener que 
votar la Constitucón, como 
Antonia de las Heras, de 90 
años, acudió a votar al cole
gio Henares acompañada de 
su hijo, Francisco Moreno, y 
su nuera, Maria Jesús Ibá
ñez, de 72 años, que asegu
raron que "ella no ha faltado 
a ninguna de las votaciones 
que se han realizado en Es
paña y para ella es sagrado 
ejercer su derecho al voto, 
aunque ya incluso le cueste 
llegar andando hasta el cole
gio y se canse mucho por el 
camino". 

... y también hubo 
jóvenes que no 
faltaron 
a la cita 
Aunque fueron muchos los 

jóvenes que optaron por la 
abstención, en los colegios 
elector3.les tampoco faltaron 
algunos grupos de nuevas 
generaciones que quisieron 
contribuir con su voto a las 
decisiones de futuro que se 
están tomando en la Unión 
Europea. Para Alejandro 
Sánchez, Javier López y Ser
gio Rodrigo, con 18 años re
cién cumplidos, éstas han 
sido las primeras votaciones 

René Jean Veras, empresario español de Cabo Verde, le pareció 
importante la votación para el futuro de Europa 

en las que han podido parti
cipar, en el colegio Henares, 
y s e mostraban muy ilusio
nados: "La Constitución Eu
ropea es un paso adelante 
para nosotros", aunque se 
quejaron porque "aunque 
creemos que la Constitución 
Europea va a estar bien, no 
nos han dado mucha infor
mación". También las her
manas Maria José y Sofía 
Gardiel , de 19 y 23 años que 
votaron en el colegio Manuel 
Azaña en las últimas horas 
de la jornada, manifestaron 
que "creemos que venir a vo
tar es una obligación y cree
mos que esto nos va a abrir 
las puertas de Europa, aun
que ningún partido político 
ha sido claro a la hora de ex
plicar el Tratado". 

Aunque no todos los jóve
nes eran de la misma opi
nión; en el colegio Infanta 
Catalina Esther Jiménez y 
Daniel Valverde aseguraron 
que "nos parece fatal esta 
campaña electoral porque no 
nos han informado de nada y 
está claro que si no sabemos 
de qué va lo que estamos vo
tando, no vamos a votar a fa
vor, aunque creemos que la 
gente en general va a votar 
que sí, pero hay que inten
tarlo" . 

Algunas personas con 
dificultades para 
llegar a las urnas 
A causa de las carencias de 

los colegios de Alcalá de He
nares en cuanto a medidas 
de adaptabilidad para las 
personas con algún tipo de 
minusvalía física, algunas 
urnas tuvieron que ser tras
ladadas momentáneamente 
de sus aulas para descender 

hasta los pisos bajos de los 
colegios, puesto que hubo 
bastantes personas que lle
garon en sillas de ruedas o 
con alguna dificultad para 
poder subir las escaleras y 
llegar al lugar donde estaban 
depositadas las urnas. En el 
caso de Ramón Concellón, 
que llegó al colegio Infanta 
Catalina acompañado por su 
mujer, Maria Ángeles Martí
nez, se fracturó una pierna a 
la altura de la rodilla el pasa -
do martes y tendrá que espe
rar un tiempo hasta poder 
mover bien esta articulación, 
por lo que no podía subir al 
último piso del colegio, don
de le correspondía votar, y 
explicó a PUERTA DE MA
DRID: "no quería dejar de vo
tar porque creo que es un de
ber civil y me hacía ilusión, 
pero no me ha dado tiempo a 
tramitar el voto por correo 
porque la rotura me la hice 
hace muy poco tiempo, pero 
al final no he tenido ningún 
problema porque los miem
bros de la mesa han bajado 
con la urna para que pudie-
ra hacerlo". • 

René Jean, 
de Cabo Verde 
René Jean Veras es un jo

ven empresario español ori
ginario de Cabo Verde que 
tampoco quiso perderse la 
oportunidad de ejercer su 
derecho a voto en este refe
réndum, en el colegio Hena
res, y aseguró que "me pare
ce muy importante la vota
ción porque se está jugando 
el futuro de Europa y hay 
que venir a votar indiferente
mente de que sea sí o no". 
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Juan García Gámez en una de las mesas del CP Henares Marcelo lsoldi ejerció de apoderado en el Manuel Azaña 

Juan García Gámez: 
"Me parece una cosa 
maravillosa" 
El Secretario General del 

PSOE en Alcalá, Juan García 
Gámez, se encontraba en el CP 
Henares en torno a las 13 ho
ras, y comentó a PUERTA DE 
MADRID que "la jornada está 
siendo tranquila y estable por
que la gente viene poco a poco y 
está realizando su deber cívico 
muy correctamente. Son las 13 
horas y ya ha venido a votar un 
1 7% de la gente de este colegio, 
así que pienso que Alcalá está 
cumpliendo su deber y estoy 
muy contento" , y expresó su pa
recer respecto a la aprobación 
del tratado que estaba siendo 
sometido a referéndum: "Creo 
que aprobar la constitución eu
ropea es importantísimo para el 
futuro de las nuevas generacio
nes pues crea un espacio infini
to de libertad , en una sociedad 
donde la igualdad, la justicia y 
la solidaridad son valores reco
nocidos, y creo que con esto va
mos a sentar un referente histó
rico" , y añadió que "me parece 
una cosa tan maravillosa y me 
da una pena que haya gente que 
no lo vea ... Es una oportunidad 
de estar en Oslo, en Londres, en 
Berlín, en cualquier cuidad de 
la Unión Europea, teniendo los 
mismos derechos y las mismas 
oportunidades, y es un espacio 
de libertad infinito que hace 60 
años no teníamos, y cuando to-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D.V.R. 

PUERTA de Madrid 

davía mucha gente ni siquiera 
salía de sus pueblos". 

Marcelo Isoldi: 
"Hacer el referéndum 
en mayo hubiera 
sido mejor" 
Marcelo Isoldi, concejal de Ju

ventud y Educación y apodera-

do del PP en el CP Manuel Aza
ña, habló con PUERTA DE MA
DRID poco antes de que se ce
rraran las urnas: "Ha sido una 
jornada de las más tranquilas y 
está siendo el año con menor 
participación que hemos tenido. 
Otros años ha habido gente 
muy madrugadora que venía a 
primeras horas de la mañana, 
pero hoy hasta mediodía el cole
gio ha estado casi desierto, y a 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 7 de Marzo de 2005 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en el Servicio de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la licitación para ad
judicar mediante procedimiento negociado la Consultoría y 
Asistencia para efectuar los trabajos de mantenimiento del Ca
tastro Urbano mediante la Resolución de Expedientes 902 del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. (Expediente nº 3.448). 

Precio tipo: 30.000.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 8 de Marzo de 2005 a las 12'00 horas en la Casa Consis
torial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 22 de febrero de 2005 

EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CílUIDJAD IPATIRlílMOINílO DIE lA íl'=!IUMAINíliD>AIDJ 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares -Telf: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 
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la hora de comer ha vuelto a ve
nir mucha menos gente. A par
tir de las 6 han vuelto a venir 
más cantidad y ahora, que esta
mos a punto de cerrar, también 
se nota que ya casi no viene na -
die", y añadió que "en líneas ge
nerales ha sido muy tranquilo 
porque la gente ha venido inclu
so con las papeletas preparadas 
de casa y para los interventores 
y apoderados de los partidos 
también ha sido una jornada 
tranquila". 

También comentó que "en este 
centro ha venido el 30% de los 
votantes, pero según las zonas 
de Alcalá el porcentaje cambia 
un poco, y éste siempre es uno 
de los colegios en los que menos 
participación hay" y aseguró 
que "creo que la baja participa
ción puede deberse a que se han 
hecho las cosas deprisa y co
rriendo como para dar un golpe 
de efecto por ser los primeros 
que lo hiciesen en toda Europa, 
y hay mucha gente que no sabe 
lo que está votando y la precipi
tación y la desinformación han 
influido mucho en la abstención 
de la gente. Deberían haber he
cho más campañas institucio
nales y dar más publicidad en la 
prensa y los medios de comuni
cación, porque sólo se ha inten
tado motivar a la gente para que 
participara en el referéndum 
durante los últimos días" y con
cluyó afirmando: "Hacer el refe
réndum en mayo hubiera sido 
mejor y quizá pase factura ha
ber sido los primeros en votar". 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.J.S. 
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Resultados de las votaciones en localidades de la ·zona ~ ,~. 
CAMARMA 

DE ESTERUELAS MECO 

Censo 3.336 Censo 6.771 

Votos 1.300 Votos 2.394 

% 38'97 % 35'36 

SI 1.055 SI 1.848 

% 81'4 % 77'35 

NO 181 NO 384 

ºlo 13'9 ºlo 16'07 

Blancos 60 Blancos 157 
% 4'63 % 6'58 

Nulos 4 Nulos 5 

% 0'31 % 0'21 

TORRES LOS SANTOS 
DE LAALAMEDA DE LA HUMOSA 

Censo 4.240 Censo 1.078 

Votos 1.640 Votos 575 

% 38'68 % 53'34 

SI 1.342 SI 461 

% 82'23 % 80'59 

NO 212 NO 88 

% 12'99 % 15'38 

Blancos 78 Blancos 23 
% 4'78 % 4'03 

Nulos 8 Nulos 3 

% 0'49 % 0'52 

ANCHUELO CAMPO REAL 

Censo 612 Censo 2.573 

Votos 283 Votos 997 

ºlo 46'24 % 38'75 

SI 225 SI 796 

% 79'51 % 80'32 

NO 42 NO 148 

% 14'84 % 14'93 

Blancos 16 Blancos 47 

% 5'65 % 4'75 

Nulos o Nulos 6 

% o % 0'6 

PUERTA de Madrid 

Las sociedades de esta 
zona tampoco se animaron 
mucho a participar y las de 
mayor censo electoral han 
sido las que más han "pa
sado" de referéndum, con 
Nuevo Baztán y Meco al
rededor del 35 por ciento y 
Corpa y Valverde en el 56. 
Con casi un 60 por ciento 
(59'38), Santorcaz se con
virtió en el campeón de la 
comarca por participación. 
En Villalbilla, que pasa por 
ser una plaza fuerte del PP, 
la participación ( 40,85 % ) 
alcanzó un nivel casi igual 
que en Alcalá y el "no" se 
elevó hasta el 18'84%. 

SANTORCAZ 

Censo 549 

Votos 326 

% 59'38 

SI 237 

% 73'37 

NO 61 

% 18'89 

Blancos 25 

% 7'74 

Nulos 3 

ºlo 0'92 

LOECHES 

Censo 3.264 

Votos 1.383 

% 42'37 

SI 1.055 

% 76'62 

NO 235 

% 17'07 

Blancos 87 

% 6'31 

Nulos 6 

% 0'43 

VILLALBILLA 

Censo 5.413 

Votos 2.211 

ºlo 40'85 

SI 1.670 

% 75'81 

NO 415 

ºlo 18'84 

Blancos 118 

% 5'35 

Nulos 8 

% 0'36 

NUEVO BAZT ÁN 

Censo 3.504 

Votos 1.203 

% 34'53 

SI 897 

% 74'56 

NO 234 

% 19'45 

Blancos 72 

% 5'99 

Nulos 7 

% 0'58 

PEZUELA 
DE LAS TORRES 

Censo 441 

Votos 228 

% 51'70 

SI 179 

% 78'85 

NO 37 

% 16'30 

Blancos 11 

% 4'85 

Nulos 1 

% 0'44 

-· 
DAGANZO 

Censo 4.747 

Votos 2.006 

% 42'26 

SI 1.477 

% 73'70 

NO 401 

% 20'01 

Blancos 126 

% 6'29 

Nulos 2 

% 0'1 

CORPA 

Censo 385 

Votos 216 

% 56'10 

SI 163 . 

% 76'17 

NO 40 

% 18'69 

Blancos 11 

% 5'14 

Nulos 2 

% 0'93 

VALVERDE 
DE ALCALÁ 

Censo 282 

Votos 158 

% 56'03 

SI 138 

% 87'34 

NO 15 

% 9'49 

Blancos 5 
% 3'17 

Nulos o 
% o 

• 

~ ~:~:~::¡~~ N~~~~:.º~~~-~. ~ (Antigua N-11, km. 29) 
Tel.: 918 890 125* - Fax.: 91 889 06 13 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 

28500 Arganda del Rey L.dl~' 
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Los militantes socialistas volvieron a sacar las banderas para celebrar el triunfo 
del sí a la Constitución Europea 

El Secretario General, Juan García Gámez, vivió su primera gran cita en el 
cargo con intensidad v alegría por los buenos resultados 

El PSOE celebró por todo lo alto 
el sí a la Constitución Europea 
Los militantes socialistas que acudieron hasta la sede de la Avenida de Guadalajara para se
guir desde allí la evolución de los datos sobre el referéndum de la Constitución Europea, vol
vieron a sacar una vez más las banderas para celebrar el sí mayoritario. 

La alegría volvió por tercera en torno a las diez de la noche, brar el triunfo del sí, al que con
vez consecutiva a la sede del con prácticamente el cien por tribuyeron repartiendo infor
PSOE, en esta ocasión por el sí cien de los votos escrutados, los mación en colegios, pegando 
rotundo que dieron los españo- militantes que siguieron desde carteles y con el mitin en que 
les y los alcalaínos a la Consti-

la sede los resultados volvieron participó el Ministro de Justi
tución Europea. Aunque los 
militantes socialistas, debido a a sacar las banderas para cele- cia, Juan Fernando López Agui-

la campaña realizada, daban 
por hecho que saldría el sí, la 
noche no estuvo exenta de emo
ción y cierta tensión por saber 
cuál sería el índice definitivo de 
participación. A partir de las 
20:30 horas fueron llegando 
paulatinamente los ~intervento
res hasta la sede de la Avenida 
de Guadalajara e inmediata
mente iban comunicando al se
cretario general, Juan García 
Gámez las buenas noticias: 
"Hemos superado el 40% de 
participación, el sí es mayorita
rio". A partir de ahí, se esfumó 
la cierta intranquilidad que ha
bía y a la vez que se apuntaban 
los resultados que iban llegan
do hasta la sede, se seguía de
tenidamente los datos que el 
Ministerio del Interior iba dan
do desde su web. Finalmente, Filiberto Bañares fue el primero en derrochar alegría por la victoria 
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lar, Elena Valenciano, Rafael Si
mancas y el actual Secretario 
General en Alcalá, Juan García 
Gámez, quien comentó sus im
presiones a este semanario tras 
conocer el resultado del refe
réndum. 

"Los resultados han 
sido muy positivos, 
4 de cada 5 
votó que sí" 

"La participación ha sido ele
vada ya que el índice de voto ha 
sido similar al de las últimas 
elecciones europeas. Teniendo 
en cuenta que esto ha sido un 
referéndum en que no ha habi
do mucha tensión, ni confron
tación entre los grandes parti
dos, quitando Izquierda Unida y 
otros partidos minoritarios que 
han pedido el no, tanto el Parti
do Popular como el Partido So
cialista han optado por el sí, 
aunque bien es verdad que ha 
habido tibieza por su parte, ya 
que en Alcalá de Henares no 
han hecho ningún acto de apo
yo a la Constitución. De todas 
formas hay que valorar de for
ma positiva los resultados, 
prácticamente ha habido un 
77% de votos a favor de la 
Constitución y esto es lo que 
quedará en los ciudadanos eu
ropeos, que ha habido un sí 
mayoritario, cuatro de cada cin
co ciudadanos votaron que sí". 
El secretario general resaltó 
también que la jornada haya 
transcurrido sin tensiones ni 
incidentes y que España en 
cuanto a cifras es un ejemplo a 
seguir: "Tanto en participación 
como en votos positivos, los 
porcentajes han estado en un 
nivel absolutamente elevado, 
teniendo en cuenta que ahora 
vamos a ver en el conjunto de 
las naciones de Europa que va
yan a hacer referéndum, vamos 
a ser un ejemplo a seguir te
niendo en cuenta los resultados 
obtenidos de voto mayoritario 
del sí, aunque naturalmente 
nos hubiera gustado haber te
nido un porcentaje bastante 
mayor". 

Alcalá superó en 
un 2% de votos a 
favor con respecto a 
los resultados de la 
Comunidad 
de Madrid 

Además del porcentaje de 
participación, que en Alcalá su
peró el 40%, Juan García Gá
mez se felicitó porque en los re
sultados finales, en nuestra 
ciudad se registró un 2% más 
de votos a favor que en el total 
de la comunidad de Madrid que 
rozó el 7 4%. Gámez explicó que 
sin duda este dato se debe al 
esfuerzo que los militantes de 
su partido han hecho en la 

PUERTA de Madrid 



• 1 1 

El secretario general Juan García Gámez siguió atentamente 
la evolución de los resultados 

campaña de movilización de los 
votantes por el voto a favor: "El 
Partido Socialista, no voy a de
cir en solitario porque no sería 
justo, pero es verdad que en 
toda la ciudad hemos sido los 
que más hemos impulsado con 
actos políticos pidiendo el sí, 
como por ejemplo en el mitin en 
que participó un Ministro del 
Gobierno, el Secretario General 
del Partido Socilista de Madrid, 
una eurodiputada... es decir, 
hemos tenido actos con un nivel 
de personas muy importante, 

l ª RED INMOBILIARIA 

aparte del trabajo permanente 
del conjunto de la agrupación 
que se ha volcado día y noche 
en que el referéndum sea un 
éxito tal y como ha sucedido". 

Optimismo 
para el 2007 

Salvo que haya alguna sor
presa inesperada, éstas han 
sido las últimas elecciones an
tes de las municipales del 2007. 
El PSOE elegirá su candidato 

Gámez vivió su primera cita importante como secretario general 
y recibió la felicitación de los militantes 

para disputarse la alcaldía y 
tras la movilización de voto que 
ha logrado el PSOE, tanto en 
estas elecciones, como en las 
generales y europeas, en su 
seno se respira un cierto aire de 
optimismo ante la próxima cita 
con las urnas para determinar 
quién gobernará la ciudad: "Es
tamos mejorando mucho, yo no 
soy quien debería decirlo, pero 
objetivamente creo que es ver
dad, estamos en muy buena 
forma, nos falta un largo reco
rrido todavia pero creo que los 

militantes y los votantes del 
Partido Socialista en Alcalá de 
Henares tienen un voto clarísi
mo decidido, una apuesta im
portante por el gobierno que 
preside Rodríguez Zapatero, por 
la confianza que nos ha dado a 
todos, por la tranquilidad que 
nos ha dado a todos y ese ta
lante que él habla tanto y que 
es verdad , que es una forma 
también de vivir, no hace falta 
estar permanentemente en la 
confrontación" . 
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Satisfacción en su sede por los resultados del referéndum 

IU se marca el reto de conseguir 
cinco conceiales en 2001 
El coordinador de IU en Alcalá, Fran Pérez, manifestó a PUERTA DE MADRIDi "El referén
dum ha tenido una baja participación de los españoles en general. Yo creo que hay que ca
lificarlo de fracaso del gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero puesto que se precipitó 
mucho al convocar, cuatro meses después de firmarse la Constitución Europea, este refe
réndum". Fran Pérez añadió que "ha sido verdaderamente una baja participación si tenemos 
en cuenta el despliegue de medios publicitarios del estado". La precipitación, ajuicio de IU, 
se debe a que "se debería haber convocado el referéndum muchísimo más adelante para que 
hubiera habido tiempo para debatir y discutir sobre los artículos de la Constitución. Había 
un plazo hasta el año 2007 para poder convocar el referéndum". 

Para Fran Pérez "ha habido 
miedo a debatir por parte del 
gobierno de Rodriguez Zapate
ro. Se ha pretendido cerrar el 
debate en corto porque hemos 
querido ser los primeros en 
Europa. Finalmente no lo he
mos sido por esa baja partici
pación". 

las posturas, mucho más con
frontadas entre el sí y el no a 
esta Constitución. Eso es algo 
que no ha ocurrido porque se 
producido la más baja partici
pación del periodo democráti
co en España". 

Fran Pérez afirmó que "diez 
millones de votos a favor del sí 
y dos a favor del no dicen mu-

cho de que hay un porcentaje 
muy alto de votantes del PP y 
del PSOE que se han absteni
do porque en teoria sus parti
dos pedían el sí. Sin embargo, 
las posiciones de IU, que era el 
voto a favor del no junto al 
Bloque Nacionalista Gallego, 
Ezquerra Republicana de Ca
taluña y Eusko Alkartasuna, 

i 

"Ha habido miedo 
a debatir por parte 

del gobierno de 
Rodríguez Zapatero" 

sí han avanzado puesto que 
ha sido un voto responsable, 
que se ha preocupado por co
nocer la Constitución euro
pea". 

"El voto del no, que en la Co
munidad de Madrid sólo lo ha 
pedido IU, ha sido un voto só
lido. Si tenemos en cuenta que 
en las últimas elecciones mu
nicipales sacamos un 11 por 
ciento de los votos, estamos 
satisfechos por haber conse
guido casi que uno de cada 
cinco votos haya sido negativo 
a la Constitución", dijo el coor
dinador de IU en Alcalá que 
añadió que "hemos hecho dos 
actos públicos en nuestra ciu
dad y hemos repartido miles 
de panfletos en Alcalá. Nos 
sentimos recompensados y va
mos a ver si más adelante, ese 
17'5% de votos hacia la postu
ra de IU se convierte en cinco 
concejales que es a lo que as
piramos para el año 2007" . 

Fran Pérez afirmó que "si su
mamos los porcentajes de vo
tos que han obtenido en las 
últimas elecciones europeas el 
PP y el PSOE en Alcalá, que 
ahora pedían públicamente el 
sí, podemos asegurar que no 
todos han entendido esa posi
ción porque una gran parte de 
ese electorado no se ha movili
zado. Además ha habido una 
censura muy significativa que 
es el voto en blanco". 

El coordinador de la organi
zación manifestó que "en Alca
lá, IU representábamos funda
mentalmente la postura del 
no, pero también había orga
nizaciones como la CGT o el 
Movimiento Cultural Cristia -
no. Estamos satisfechos de 
ese 17'5 por ciento que ha ob
tenido el no y se trata de que 
esas posiciones consoliden 
después en lo municipal y en 
lo autonómico" . Las criticas de IU al gobierno 

central siguieron realizándose 
por parte de Pérez que dijo que 
"el PSOE ha querido que la so
ciedad española no conociese 
los artículos fundamental 
mente económicos de los capí
tulos III y IV de la Constitu -
ción Europea. Zapatero ha 
pretendido salir reforzado de 
este referéndum y da la sensa
ción de que no ha sido así". 

"Han violado la ¡ornada de reflexión" 

En esa misma línea Fran Pé
rez argumentó que "se ha ha
blado mucho de si se buscaba 
un plebiscito para ZP y yo creo 
que así ha sido, que ha queri
do convertirse en referente en 
Europa a fin de provocar un 
efecto dominó que inclinara 
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Francisco Calles denunció 
la violación de la jornada de 
reflexión y afirmó que el sá
bado día 19 de febrero se 
hizo campaña por el sí desde 
las más grandes cadenas y 
grupos mediáticos naciona
les hasta los más insignifi
cantes boletines locales, al
gunos incluso con fecha no 
ya del 19 de febrero, sino del 
propio día del referéndum, el 
20 de febrero. 

Calles afirmó: "La ley esta
blece que en cualquier con
sulta electoral debe haber 
una jornada de reflexión pre
via al día de la votación, en la 
que no se puede pedir el voto 
ni hacer campaña electoral. 
Sin embargo, esta ley no se 
ha respetado con este refe
réndum y desde las más im
portantes cadenas y grupos 
mediáticos nacionales hasta 
los menores medios locales 

se ha pedido directamente el 
sí en el día anterior al refe
réndum y en algún caso con 
fecha de 20 de febrero, el 
mismo día del referéndum. 
Alguien estaba muy interesa
do en que saliera el sí y de 
ahí las violaciones de las nor
mas electorales que ha habi
do y han sido reconocidas 
por la propia junta electoral 
central. Al final han violado 
hasta la jornada de reflexión" . 
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Bartolomé González, presidente del PP en Alcalá, echa sus cuentas. 

"la participación ha sido la más baia desde 1977" 

El Partido Popular celebró el sí 
v lamentó la abstención 
Los afiliados del PP siguieron el recuento electoral en su sede de la plaza de Cervantes y acaba
ron satisfechos con la victoria del sí, pero no tanto con la participación, cuya escasez acha
can a la inoportunidad e ineficacia de la campaña electoral de Rodriguez Zapatero. Por eso 
creen que este referéndum ha sido un fracaso para el presidente del gobierno. 

"¡Ojalá todas las noches 
electorales fueran tan cortas!", 
dijo no sin alivio Bartolomé 
González a las diez y media de 
la noche, cuando terminaron 
todos los recuentos de votos y 
ya se conocían los resultados 
definitivos del referéndum. El 
alcalde, acompañado por Je
sús Domínguez Picazo y otros 
afiliados, pasó la noche electo
ral en la sede de su partido y 
fue recibiendo rápidamente 
los datos que le traían los in
terventores que regresab~ de 
los colegios electorales. Estos 
le comunicaban que el sí ha
bía superado ampliamente al 
no en todas las mesas de to
dos los colegios electorales. 
Esto fue una buena noticia 
para los miembros del PP, ya 
que significó que la mayoría de 
los alcalaínos habían apoyado 
la opción propugnada por su 
partido, al igual que sucedió 
en el resto de España. 

"Hemos perdido" 
La anécdota estuvo en un 

apoderado del PP que confun
dió los votos del sí con los del 
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no y dijo: "Hemos perdido", a 
lo que el alcalde replicó con 
humor: "¡No tengas tan mala 

idea, que digan lo que digan, 
nosotros vamos sinceramente 
con el sí!" Para bastantes afi-

Concesionario Oficial Primera Marca 
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liados al PP la clara victoria 
del sí fue una agradable sor
presa, pues según confesa
ban: "En toda la campaña 
electoral no he conocido a na -
die que dijera que iba a votar 
sí. Es más, todo el mundo de
cía que iba a votar no". Al final 
el alcalde terminó de recibir 
todos los datos de la votación 
y pudo proclamar el triunfo 
del SÍ. 

Pero la alegría por esta victo
ria quedó ensombrecida al 
analizar el dato de participa
ción, que mostró que el verda
dero triunfador de la noche 
había sido la abstención, que 
logró una arrolladora mayoria 
absoluta. Los militantes del PP 
achacaron este hecho a Rodri
guez Zapatero, del que pien
san que ha desarrollado una 
campaña electoral errática 
que ha llevado a que el tratado 
constitucional europeo no 
haya suscitado el grado de in
terés y de apoyo ciudadano 
que el PP cree que merecía. 

Bartolomé González también 
siguió el escrutinio de los vo
tos por internet para conocer 
los datos de inmediato. Pero la 
red de redes también tiene sus 
puntos débiles y el alcalde fue 
interrumpido en su tarea por 
dos apagones que le resulta
ron bastante problemáticos, 
aunque fueron recibidos con 
la típica ovación de los mili
tantes más jóvenes que se en
contraban en otra habitación 
siguiendo los resultados por 
televisión mientras consumían 
unos refrescos. Cuando volvió 
la luz, apareció en la pantalla 
el presidente del PP nacional, 
Mariano Rajoy, haciendo su 
valoración del referéndum, 
que todos escucharon en si
lencio. 

"ZP ha fracasado" 
Posteriormente Bartolomé 

González también hizo su cri
tica: "Coincidimos con la valo
ración de Mariano Rajoy, este 
referéndum ha sido la consul
ta electoral con menor partici
pación desde 1977.""r en Alca
lá la participación ha sido dos 
puntos menor que en el con -
junto de España, aunque los 
resultados han sido similares 
a los nacionales. La explica
ción de este record de absten
ción está en que Rodriguez Za
patero no eligió un buen mo
mento para convocar el refe
réndum y no ha sabido moti
var a los ciudadanos con su 
campaña electoral. El presi
dente del gobierno se planteó 
este referéndum como un ple
biscito sobre él y ha fracasado. 
Con estos datos de participa
ción, en España no podemos 
colgarnos la medalla de ser los 
primeros en Europa". 
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El domingo 27 de febrero en el salón de actos del palacio arzobispal 

José Macías dará el pregón de Semana Santa 
El que fuera concejal de Festejos entre los años 1983 y 1993, el socialista José Macias Soto, 
será el pregonero de la Semana Santa en un acto que tendrá lugar el domingo 27 de febre
ro en el palacio arzobispal. La junta de cofradías decidió nombrarlo pregonero como reco
nocimiento a la labor que realizó a partir del año 1988 en que se produjo la recuperación de 
la Semana Santa de Alcalá. Macias creó la cofradía de las peñas contando con jóvenes pe
ñistas para sacar en procesión el Cristo de la Columna, una imagen que se venera en el con
vento de las Carmelitas de la calle Imagen. Fue por aquel entonces una propuesta arriesga
da y muy criticada desde diversos sectores de la ciudad complutense pero que contribuyó 
de forma decisiva a despertar el interés por la Semana Santa en Alcalá. 

Además, Macías creó una 
segunda cofradía, la del Cris
to de la Esperanza y el Traba
jo repitiendo la fórmula utili
zada con la cofradía de las 
Peñas. Primero descubrió la 
imagen del crucificado en el 
monasterio de Santa Clara y 
propuso a las religiosas que 
la imagen saliera en proce
sión. En primer lugar fueron 
voluntarios quienes sacaron 
el paso en una carroza reali
zada en el parque municipal 
de servicios, entonces dirigi
do por el propio José Macías. 
Posteriormente se creó la co
fradía que hoy dirige Luis Do
marco. 

José Macías planteó la re
cuperación de la Semana 
Santa desde tres ejes. El pri
mero y más evidente fue el de 
la creación de la cofradía de 
las Peñas, un grupo de jóve
nes que en aquel año 1988 
sacaron a hombros la imagen 
del Cristo de la Columna. 
Aquello fue todo un revulsivo 
que sirvió para que el resto de 
cofradías plantearan innova
ciones en una Semana Santa 
que había quedado anquilo
sada y sin apenas repercu -
sión en la calle. El segundo 
eje fue el de la promoción de 
la Semana Santa y por eso el 
ayuntamiento decidió editar 
un cartel anunciador que fue
ra lo suficientemente bello 
como para atraer el interés de 
los alcalaínos. Macías enco
mendó la responsabilidad de 
ese cartel a un fotógrafo del 
ayuntamiento, Luis Alberto 
Cabrera, que hizo una impre
sionante foto del Cristo de los 
Doctrinos e inauguró toda 
una serie de gran éxito. 

El tercer eje fue el de las 
subvenciones a las cofradías 
que permitió que éstas se es
meraran más en la decora -
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José Macías junto al Cristo de la Columna 

ción de sus pasos. 
La apuesta de Macías fue 

arriesgada porque un fracaso 
lo hubiera apartado de la vida 
política ya que lo hubiese 
puesto en el ojo del huracán. 
El propio Macías recuerda: 
"No sólo tuve la desconfianza 
desde dentro de las cofradías 
y de la iglesia de Alcalá por el 
hecho de que un concejal so
cialista quisiera levantar la 
Semana Santa. Las reticen
cias llegaron por parte de mis 
propios compañeros de parti
do que no entendían por qué 
me empeñaba en esto. En 

efecto no sólo tuve descon
fianzas sino que no faltaron 
los codazos y los augurios de 
que me iba a estrellar". 

Pero aquel primer año la 
Semana Santa fue todo un 
éxito y lo más importante, sir
vió para que despertara el in
terés por esta celebración en 
Alcalá. El mayor número de 
personas viendo las procesio
nes pr?dujo un mayor ingre
so de fl~les en l::is cofradías y 
eso traJO consigo un creci
miento de los recursos econó
micos de las mismas. Eviden
temente esos recursos permi-

"No entendía que 
aquí en Alcalá, 

con el potencial de 
imágenes que hav 

no se celebrara 
con interés 

la Semana Santa" 

tieron asumir gastos para fi
nanciar nuevos pasos, tro
nos, etc. El camino para el 
auge de la Semana Santa 
complutense estaba iniciado 
y llegó a su meta cuando el 
año pasado fue declarada por 
la Comunidad de Madrid fies
ta de interés turístico regio
nal: "Ese es el mayor orgullo 
que tengo porque creo que 
puse mi granito de arena 
para conseguir algo como 
esto. También me enorgullece 
que las cofradías sigan cre
ciendo en número de miem
bros y que el actual alcalde se 
haya implicado de forma di
recta en la celebración de la 
Semana Santa", dijo José Ma
cías a PUERTA DE MADRID. 

La realidad es que cuando 
Macías decidió implicar a la 
concejalía de Festejos en la 
celebración de la Semana 
Santa, algo que ahora se ve 
como muy natural pero que 
supuso en 1988 toda una re
volución, la situación era 
muy peculiar: "En las proce
siones apenas había gente en 
las calles, ni participando ni 
viendo. Había también muy 
pocas procesiones y era como 
si hubiese miedo. Hay que 
pensar que era la época de la 
transición política y había 
otros planteamientos". 

Macías reconoce que es 
"cristiano y socialista. Soy de 
Granada y allí se vive con 
mucha intensidad la Semana 
Santa. No entendía que aquí 
en Alcalá, con el potencial de 
imágenes que hay no se cele
brara con interés la Semana 
Santa". 

Diecisiete años después la 
junta de cofradías ha querido 
reconocer la labor de José 
Macías y por eso es el prego
nero de esta Semana Santa. 
Parece un poco tarde a tenor 
de que antes ha habido otros 
pregoneros que con toda se
guridad han hecho menos 
que Macías por elevar la Se
mana Santa al lugar en el que 
actualmente está. Pero quizá 
diecisiete años después haya 
pagado Macías el hecho de 
seguir siendo cristiano y so
cialista, y no haya faltado al
guna que otra desconfianza. 

PUERTA de Madrid 



) 

1 
) 

J 

3. 

3. 

3. 

e 
e 

a 

n 
ti 
y 
o 
e 
a 
a 

s 
e 
n 
a 
lÍ 

e 

a 

a 
o 
.é 
)-

L 

>r 
IS 

IS 

Le 
:á 
·a 
le 
)-

1-

d 

Ha sido nombrado agregado .. t.'· 

del ministerio de Interior para Centrosmer•ea ".>/ 

Homenaie de despedida 
al comisario Eduardo Blanco 
Entre los asistentes estuvieron el alcalde v autoridades municipales, 
representantes de los iuzgados, de la Brigada Paracaidista, 
de la universidad, del colegio de Abogados v del hospital 
El comisario del Cuerpo Nacional de Policía, Eduardo Blanco, quien 
durante cinco años ha sido jefe de la comisaría de Alcalá, recibió el 
viernes 18 de febrero un homenaje de despedida al haber sido nom
brado agregado del ministerio del Interior para Centroamérica. 

La comida se celebró en el res
taurante 'El infante de Alcalá' y 
a ella asistieron representantes 
de diversas entidades e institu
ciones de la ciudad que durante 
estos cinco años han mantenido 
un estrecho lazo con el comisa
rio Eduardo Blanco. 

Entre los asistentes estuvo el 
alcalde de la ciudad, Bartolomé 
González, a quien acompañó el 
portavoz del grupo de concejales 
del PP, Gustavo Severién. Tam
bién asistió el general de la Bri
gada Paracaidista, la jueza deca
na de los juzgados de Alcalá así 
~orno la del juzgado de primera 
instancia número 3 de la ciudad 
complutense. El decano del cole
gio de Abogados, el gerente del 
hospital 'Príncipe de Asturias' y 
representantes de Instituciones 
Penitenciarias, fueron también 
asistentes a este homenaje de 
despedida, así como el capitán 
de la Guardia Civil en Alcalá. 

Especialmente emotiva fue la 
presencia de sindicalistas como 
Magdaleno García-Alcalá, el 
siempre amable y veterano sin
dicalista de CC.00.; así como el 
c?ncejal socialista y también 
s1.ndicalista de UGT, Jesús Mar
tínez 'Susi'. También asistieron 
representantes de las casas re
gionales. 

Miembros de la Policía Local 
de Alcalá y compañeros del ho
menajeado en la Policía Nacio
nal como el comisario principal 
Fernando Contreras, y el comi
sario en Alcorcón Félix Cortá
zar, así como agentes de la comi
saría complutense. 

El comisario Blanco agradeció 
la presencia de los asistentes y 
dijo sentirse "contento e ilusio
nado con la nueva experiencia 
que me espera en América. Es un 
reto importante en mi carrera 
profesional" . 

Su nuevo trabajo de agregado 
del ministerio del Interior para 
Centroamérica lo lleva a residir 
en El Salvador, pero comprende 
su responsabilidad de atender 
esta labor en otros cinco países: 
Nicaragua, Guatemala, Hondu
ras, Costa Rica y Panamá. 

tención es la de regresar a la ciu
dad complutense una vez acabe 
esta nueva responsabilidad pues
to que en Alcalá reside desde 
1978. 

Darsan Auto, S.A. 
Gira. M-300, km. 29, 100. Tel. 9188912 00*. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 

Eduardo Blanco se despide de 
Alcalá pero es sólo por el mo
rr,i~nto ya que deja aquí su domi
c1ho y parte de su familia. Su in-

Plaza República Dominicana, 6. Tel. 91 343 09 56*. MADRID. *Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 
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Elisa de Francisco, concejala de Festejos, y Luis Domarco, presidente de la Junta de Cofradías, 
junto al cartel anunciador de la Semana Santa 2005 

Las cofradías se preparan a fondo para protagonizar 13 procesiones 

El avuntamiento destina 
59.000 euros a la Semana Santa 
La concejala de Festejos en el ayuntamiento de Alcalá, Elisa de Francisco, y el presi
dente de la Junta de Cofradías Penitenciales, Luis Domarco, presentaron el lunes 21 de 
febrero el programa de actos y procesiones de la Semana Santa de este año que se abre 
el viernes 25 de febrero con un concierto de marchas procesionales a cargo de la Uni
dad de Música del Regimiento de Infantería Inmemorial del Rey número 1 del Cuartel 
General del Ejército y con certamen benéfico de bandas procesionales que este año 
cumple su segunda edición. El ayuntamiento destina este año un presupuesto de 
59.000 euros, casi diez millones de las antiguas pesetas, a una Semana Santa que está 
declarada por la Comunidad de Madrid como fiesta de interés turístico regional. 

Viernes Santo, ni el de la retira
da de coches con la grúa para 
permitir el paso de las procesio
nes. 

Elisa de Francisco destacó los 
actos que abren la Semana San
ta y anunció que como novedad 
está que "el ayuntamiento edita
rá un libro con la intención de 
enseñar la ciudad a través de la 
Semana Santa que se une al pro
grama resumido". 

Posteriormente, Domarco de
talló las actividades previas a la 
Semana Santa en sí misma que 
se han organizado tanto desde la 
Junta de Cofradías como desde 
el ayuntamiento, haciendo espe
cial hincapié en el segundo cer
tamen benéfico de bandas pro
cesionales, que en esta ocasión 
será a beneficio del Patronato 
San José y de la Casa de Acogi
da de la Virgen de las Angustias . 
El certamen tendrá lugar el pró
ximo sábado, 26 de febrero, a 
las 20:00 horas en el Salón de 
Actos de 1.E.S. Antonio Macha
do y participarán ocho bandas 
de toda España. Son concreta
mente dos alcalaínas, la Banda 
de Cornetas y Tambores de Je
sús de Medinaceli y la Banda 
Sinfónica Complutense, así 
como la Agrupación Musical 
Nuestro Señor del Monte de 
Guardamar del Segura (Alican
te), la Sección de Tambores 
Hermandad de San Joaquín y de 
la Virgen de los Dolores de Za
ragoza, la Banda de Cornetas y 
Tambores Nuestra Señora de la 
Piedad de Salamanca, Ja Agru
pación Musical de Nuestra Se
ñora de las Angustias y Soledad 
de León, la Agrupación Músico
Cultural de la Veracruz de Má
laga y la Banda de Cornetas y 
Tambores Santísimo Cristo de 
las Tres Caídas de Sevilla. 

Pero el día antes, el 25 de fe-

El presupuesto que pone el 
ayuntamiento de Alcalá en la 
Semana Santa es de 59.000 eu
ros de los cuales 33.000 son 
para subvenciones a las cofradí
as. 18.000 euros de ese presu
puesto se dedican a la organiza
ción del certamen benéfico de 
bandas procesionales que se ce
lebra el sábado 26 de febrero en 
el salón de actos del IES Anto
nio Machado, es decir, la anti
gua Universidad Laboral. La re
caudación de este concierto be
néfico se destinará en un cin
cuenta por ciento al Patronato 
San José y en otro 50 por ciento 
a la casa de acogida de la her
mandad sacramental del Santísi
mo Cristo de los Desamparados 
y María Santísima de las Angus
tias. El resto del presupuesto, 
8.000 euros, está destinado a la 
contratación de bandas de músi
ca para las procesiones y cora
les. Sin embargo no se ha conta
bilizado el coste que supone al 
ayuntamiento la instalación de 
tribuna en la plaza de Cervantes 
para la procesión oficial del Banda de Cornetas y Tambores de Jesús de Medinaceli 
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Los costaleros portan el paso 
sobre la cerviz 

brero, se celebra en la iglesia 
Magistral Catedral el concierto 
de música a cargo del regimien
to del Rey Inmemorial Número 
1 del Cuartel General del Ejérci
to, dirigido por el maestro Abel 
Moreno Gómez. El acto está or
ganizado por la cofradía del 
Santo Entierro y cuenta con la 
colaboración del ayuntamiento. 

Posteriormente, el domingo 
27, a las doce de la mañana, se 
celebrará el pregón de Semana 
Santa que este año corre a cargo 
del exconcejal de Festejos, José 
Macías Soto, presidente honora
rio de la cofradía del Cristo de 
las Peñas. El pregón será en el 
salón de actos del palacio arzo
bispal. 

Por otra parte las cofradías se 
preparan a fondo para realizar 
un total de 13 estaciones peni
tenciales o procesiones. Los 
costaleros de la cofradía de la 
Virgen de la Soledad están ensa
yando los domingos en la calle 
Mayor y también por diversas 
calles del casco histórico se ha 
podido ver cómo ensayaban los 
anderos de la cofradía del Cris
to de la Esperanza y el Trabajo. 
La cofradía del Cristo de las Pe
ñas también está realizando sus 
ensayos en el parque municipal 
de servicios, lo mismo que la 
hermandad sacramental del 
Cristo de los Desamparados y la 
Virgen de las Angustias. 

Son ensayos muy necesarios 
para conseguir una buena coor
dinación entre anderos o costa
leros, pero además es preciso 
realizar un trabajo muy intenso 
para conseguir levantar y llevar 
a hombros o sobre la cerviz mu
chos kilos de peso que tienen 
los tronos. 

Del mismo modo, la banda de 
tambores y cornetas de la cofra
día del Cristo de Medinaceli re
aliza sus ensayos. El domingo 
20 lo hizo con sus uniformes 
nuevos para preparar su amplia 
participación en la Semana San
ta en un año en el que la cofra
día celebra su quincuagésimo 
aniversario. 
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Los costaleros de la Virgen de la Soledad, ensayando en la calle Mayor 

No somos la única, pero sí la más 
eficaz. Compruébelo usted mismo. 

ENSANCHE 

DÚPLEX-ÁTICO 
de nueva construcción 

Terraza de 103 m', 2 dormitorios con 
posibilidad de hacer más, carpintería 

de roble, tarima y gres, garaje y 
Zonas comunes. Precio: 294.495 € 

ENSANCHE 

CIUDADELA. Piso de 3 dormitorios de 
108'15 m', salón independiente, cocina 

amueblada, 2 baños, roble, paredes lisas 
y escayola, suelos de tarima y gres, 

garaje y trastero con zonas comunes. 
299'905 € + l.V.A. 

FONTANAR 

Viviendas unifamiliares, 
4 dormitorios, 2 baños, suelos de gres 

y tarima, cocina, salón y garaje. 
A ESTRENAR, 

PRÓXIMA ENTREGA 
DESDE 202.000 € + l.V.A. 

ENSANCHE 

CIUDADELA. Piso de 2 dormitorios de 
84'57 m', salón independiente, cocina 

amueblada, 2 baños, roble, paredes lisas 
y escayola, suelos de tarima y gres, 

garaje y trastero con zonas comunes. 
275.264 € + l. V.A. 

NUEVA ALCALÁ 

Piso de 105 m', 3 dormitorios, 
baño completo, suelos de tarima, 
gas natural, ventanas de aluminio, 

3 NE y cocina amueblada. 
Un precio increíble por sólo 

190.520 €. 

P. O'DONNELL 

Piso de 100 m', 3 dormitorios, 
salón independiente, cocina amueblada, 

4 ale, terraza de 35 m', ventanas de 
climalit, carpintería de roble, suelos 

de parquet, garaje y zonas comunes. 
Solamente por 269.854 €. 
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Las gemelas Laura v María Lara Martínez son las estudiantes con meior 
expediente en Historia, con una media de 9,94 

Números 1 de la Universidad 
La Universidad de Alcalá celebró el jueves 17 de febrero el acto académico de la festividad de 
Santo Tomás de Aquino, patrón de los universitarios, que tuvo lugar en el Paraninfo, en el 
que la Asociación de Amigos de la Universidad otorgaba un galardón al mejor expediente de 
cada carrera de la Universidad de Alcalá, y la Sociedad de Condueños otorgó unas becas a 
las tres mejores tesis realizadas en Alcalá, que correspondieron a unos trabajos de Filología 
Hispánica, Derecho y Medicina. Destacaron Laura y María Lara Martínez, las gemelas núme
ro 1 en Historia, que han sobresalido entre sus compañeros por sacar Matrícula de Honor en 
41 de las 43 asignaturas que han cursado, y dos nueves, obteniendo una nota media de 9,94. 

En el acto académico que la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad lleva celebrando 

ya durante varios años y en el 
que se premia el esfuerzo de 
los estudiantes con mejor ex-

pediente de cada uno de los 
diferentes estudios que oferta 
esta universidad, estuvieron 

o/o .Oto. 
MECHAS, TINTES 
Y PERMANENTES 

Basta el 28 de febrero 

C/ SANTA ÚRSULA, 4 C/ CÁNOVAS DEL CASTILLO, 30 AVDA. REYES CATÓLICOS, 3 
TELF.: 91 878 78 99 TELF.: 91 889 20 18 TELF.: 91 8814445 
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26 de febrero de 2005 

María tara: 
"Mi hermana es 

mi alter euo pero 
sin síndrome 

de abstinencia" 

presentes el alcalde la ciudad, 
Bartolomé González, el rector 
de la Universidad, Virgilio Za
patero, el presidente de la Aso
ciación de Amigos de la Uni
versidad, Juan José Rodrigo 
Tobajas, quien además pro
nunció la conferencia "Un ca
mino de luces y sombras" en el 
que aseguró que "Europa está 
en una crisis moral debido a 
os cambios que se están pro
duciendo" y que "actualmente 
se considera mayor bien el de
sarrollo profesional y económi
co de las familias que la propia 
descendencia, y cada vez son 
menos las familias que tienen 
más de un hijo, que es la rea
lización espiritual de la perso
na". 

Números 1 de las 
licenciaturas e 
ingenierías de la 
Universidad 
de Alcalá 
en la convocatoria 
2.003 /04 

María Lara y Laura Lara 
Francisco José Martínez 
María del Carmen Gómez 
Bárbara González 
Ana María Corraliza 
Luis David Rivas 
Laura Esteve Jiménez 
Laura Raquel Vallejo 
José Ramón Cruz 
Carmina Elena Berzinas 
Francisco Javier Criado 
Rebeca Ruiz 
María Gema Vara 
Fernando Javier Crecente 
Ángel Barro 
Ana Alonso 
Adoración Reyes 
Ana Rebollo 
María del Carmen Pérez 
Sergio Ortiz 

Números 1 de las 
diplomaturas e 
ingenierías técnicas 
de la Universidad 
de Alcalá 
en la convocatoria 
2.003 / 04 

Ana Rosa Alonso 
María del Carmen Margalés 
Gema Lorente 
José Carlos Herrera 
Gema Núñez 
Mario Igual 
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Los números uno de las licenciaturas e ingenierías posaron con las placas que les entregaron 

Patricia Vázquez 
Jesús Berzosa 
Inmaculada Murillo 
Iván de la Fuente 
Francisco Huertas 
Sergio del Amo 
Javier Veiga 
Susana Domínguez 
Carolina Moratilla 
Luis Miguel March 
Alberto Rodríguez 
Iván Ruiz Escribano 
Tania Casarola 
Lida Berdizas 
Sa ra Torres 
Lorena María Pizarra 
María Pilar de la Fuente 

Las becas a las 
mejores tesis del 
2004 concedidas por 
la Sociedad de 
Condueños, 
aprobadas con 
Sobresaliente 
Cum Laude, 
fueron otorgadas a: 

Premio Filosofía a María Eu -
genia Oliveira Silva 

Premio Derecho a María 

~-s~c;.I(; BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 
Arras - Agendas - Espejos 

Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

Pº DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 914747298 

www.regalosbodas.com 
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Montserrat Guzmán Peces 
Premio Medicina a César 

Ángel Menor Salván 

Dos gemelas 10 
Las gemelas Laura y María 

Lara Martínez, que han sido 
Números 1 de Historia con 
una nota media de 9,94 y que 
ahora optan al Premio Nacio
nal de Fin de Carrera en el que 
se busca el mejor expediente 
académico de entre todas las 
universidades de España, ase
guraron que "hemos recibido 
el premio con mucho entu
siasmo, porque siempre es 
muy gratificante recibir un 
premio pero sobre todo si te lo 
concede tu alma mater, la Uni
versidad en la que te has for
mado los últimos cinco años y 
además, como es nuestro 
caso, donde nos seguimos for
mando con el doctorado cada 
una, María en Edad Moderna 
y yo en Edad Contemporánea, 
pues es una ilusión tremen
da". 

Y además comentaron cómo 
ha sido su rutina de estudio y 
cómo ha influido en el desarro
llo de sus vidas: "Estudiába
mos unas ocho horas diarias, 
pero la clave es el trabajo dia
rio y la constancia; nosotras 
volviamos a casa de la Facul
tad y no nos poníamos a hacer 
otra cosa que no fuera estu
diar. Nunca hemos tenido no
vio porque hasta ahora la His
toria ha ocupado el tiempo que 
podíamos dedicarle, pero en 
parte también porque parece 
que les damos miedo a los chi
cos. Pero en esos espacios que 
quedaban libres en nuestra 
agenda, hemos tratado de re
servar unas horas los fines de 

semana para nosotras porque 
si no hubiera sido muy ago
biante. Tal vez h aya sido nues
tra madre la que influyó en 
que creáramos estos hábitos 
de estudio, porque es profeso
ra, y desde el primer día de 
preescolar ya empezamos a es
tudiar los números, por ejem
plo, pero era un entrenamiento 
que nos sirvió en el trabajo de 
la Universidad, que implica 
mucha responsabilidad". 

Y María añadió que "lo bue
no era que cuando llegaban 
los exámenes, que es cuando 
la gente se encierra en las bi
bliotecas a estudiar, pues yo 
con tres horas que dedicaba a 
repasar los temas tenía sufi
ciente y mis compañeros tení
an que aprenderse en unos 
días el temario que yo llevaba 
preparando desde finales de 
septiembre", a lo que Laura 
comentó: "Mi filosofía de tra
bajo es que si yo me estudio 
esta tarde el examen que ten
go pasado mañana, con el 
paso del tiempo es una cultu
ra que yo no he adquirido, sólo 
me ha servido para salir del 
paso, porque nuestro afán no 
ha sido sacar matrículas de 
honor, sino adquirir unos co
nocimientos". 

Aseguran querer dedicarse a 
la enseñanza universitaria 
aunque no descartan conti
nuar, de forma paralela, con la 
investigación y la publicación 
de libros y articulas: "ya he
mos colaborado en algunas 
publicaciones, como en el libro 
"Historia, tradiciones y leyen
das de Villaconejos de Traba
que", que es el pueblo de mi 
madre, también en la página 
"archivodelafrontera.com" que 
es la única página de historia 
referida a fuentes primarias 

que está en los índices de la 
UNESCO, y está en trámites 
de publicación un estudio que 
hemos realizado en colabora -
ción con otros historiadores 
del Corredor del Henares en 
relación con el Fuerte de San 
Francisco de Guadalajara". 
Actualmente están preparan
do sus tesis: "Laura está in
vestigando sobre la historia de 
España más reciente, sobre el 
franquismo , y yo sobre el siglo 
XVII y fenómenos religiosos, la 
época del Barroco, todo lo que 
es judaísmo, deísmo, hetero
doxias religiosas", y aseguran 
que el personaje al que más 
admiran es el Papa. 

Por último, María Lara hizo 
una reflexión sobre la actitud 
de los jóvenes de hoy en día: 
"Creo que la juventud de hoy 
está pendiente de cosas que 
no van a ser el pilar de su 
vida, creo que lo que tienes 
que hacer cuando eres joven 
es prepararte una buena for
mación porque de eso va a de
pender tu vida y creo que así 
no puedes tener después arre
pentimientos. De todas formas 
respetamos todo tipo de opcio
nes". 

ALQUILER 
Viviendas 

en Meco y Camarma, 
1 o 2 dormitorios. 

Naves 
en Valdeavero, 

a 10 minutos de Alcalá. 
Nuevo, 

excelentes calidades. 
Telfs.; 91 886 60 48 

949 20 27 56 
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Asela Sanz, presidenta de AMDIC 

El día 10 de marzo, al cumplir la asociación sus veinticinco años 

Las Democráticas recibirán 
la medalla de plata de la ciudad 
El día 10 de marzo se celebrará en el salón de plenos del ayuntamiento de Alcalá una sesión plenaria 
de carácter extraordinario en la que el alcalde impondrá a Asela Sanz, presidenta de la Asociación de 
Mujeres Demócratas Independientes Complutenses (AMDIC), las popularmente conocidas como 'De
mocráticas', la medalla de plata de la ciudad complutense. La distinción será recibida por Asela Sanz 
el día en que la asociación celebra su vigesimoquinto aniversario. La decisión de conceder la medalla 
de plata fue tomada por la corporación municipal y será el propio alcalde quien protocolariamente 
haga entrega de la distinción. Para Asela Sanz "es todo un honor que nos hace estar muy ilusionadas 
porque supone el reconocimiento a una labor que venimos realizando desde hace tanto tiempo". 

Curiosamente la Asociación 
vuelve al correcto nombre que se 
le dio en un principio y que la 
popularización de la entidad hizo 
deformar hasta contener una in
exactitud gramatical que fue co
rregida al actualizar los estatutos 
con arreglo a la ley del año 2002 
ya que parecía que el nombre era 
el de Asociación de Mujeres De
mocráticas Independientes Com
plutenses cuando lo de 'Demo
cráticas' no es más que una de
formación. 

Asela Sanz reconoció que la 
entidad nació como Asociación 
de Mujeres Demócratas Indepen
dientes Complutenses, lo que 
pasa es que se popularizó el nom
bre adoptando el de Democráti
cas: "Llegó el momento en el que 
decidimos cambiar el nombre 
porque era así como todo el mun
do nos conoce. Ahora hemos he
cho consultas y hemos sabido 
que no era lo más correcto lla
marnos así. Otra cosa es que co
nocemos con el simple y popular 
nombre de 'Democráticas ' está 
bien y es correcto, pero no lo es 
tanto poner el sustantivo 'Muje-
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res' delante porque entonces el 
adjetivo ha de ser el de 'Demó
cratas'. 

Para la presidenta "es todo un 
orgullo esta medalla por lo que 
supone de reconocimiento públi
co y oficial a que la Asociación 
está madura y está en un exce
lente momento". 

Asociación independiente 
La Asociación de Mujeres De

mócratas Complutenses se cons
tituyó el 10 de marzo de 1980. 
Realmente ese día se constituyó 
la comisión gestora encargada de 
realizar los estatutos de la enti
dad". Asela Sanz fue una de las 
socias fundadoras: "Recuerdo 
que tuvimos unas cuantas reu
niones en las que se fue perfilan
do el cómo queríamos que fuera 
la asociación. En aquella época 
había movimientos ciudadanos 
en los que se pretendía la partici
pación de la sociedad civil. Era 
un momento de muchos cambios 
y ante ello nosotras decidimos 
que la asociación no tuviera nin
guna vertiente ni significado po-

lítico, de ahí el carácter de inde
pendiente". De hecho mientras 
que Asela Sanz fue concejala de 
UCD hasta 1983, decidió no for
mar parte de la junta directiva. 

Y no fue fácil en aquellos tiem
pos muy politizados mantener la 
independencia política: "Es cier
to que nos hicieron propuestas de 
matiz político pero maduramos 
mucho la idea, reflexionamos y 
decidimos crear la asociación 
con el matiz de independiente en 
lo político". 

Y quizá ésa haya sido la causa 
de que haya cumplido los 25 
años de vida; de otra forma es fá
cil que hubiera sido fagocitada 
por la estructura de algún partido 
político: "Una asociación orien
tada y dirigida, aunque sea en la 
sombra, por un partido político, 
está a las órdenes del mismo. 
Nosotras queríamos otra cosa". 

Carácter pionero 
En el año 1980 era evidente 

que no existía un movimiento or
ganizado de mujeres. La de las 
Democráticas fue la primera aso-

"Esta distinción 
supone el 

reconocimiento 
a una labor que 

venimos realizando 
desde hace tiempo", 
diio su presidenta, 

AselaSanz 

ciac1on que nació en Alcalá a 
partir de la llegada de la demo
cracia a España: "Efectivamente 
no había ninguna asociación de 
mujeres en nuestra ciudad y de 
hecho suscitamos mucha crítica 
social. Estuvimos muchos años 
en los que hubo mucha contesta
ción por parte de la gente. Cada 
uno hacía la interpretación que se 
le ocurría y de hecho ha habido 
interpretaciones para todos los 
gustos". 

Los objetivos de AMDIC eran 
los de promocionar el papel de la 
mujer en la sociedad democráti
ca: "Las mujeres estábamos muy 
al margen de la vida sociopolíti
ca; en general éramos muy amas 
de casa y nos pareció que había 
que espolear, que movernos un 
poco. No queríamos hacerlo des
de una vertiente política porque 
yo tengo el convencimiento de 
que a la mujer no se le debe re
galar nada sino que lo tiene que 
conquistar por su capacidad. Y 
ahí fue donde quisimos incidir, 
en la capacidad de la mujer, que 
es evidente que si culturalmente 
está por debajo de la cultura del 
hombre lo que hay que hacer es 
que la mujer tenga la misma cul
tura que el hombre. Y luego, si a 
pesar de eso no te reconocen tus 
derechos, entonces sí, vamos a 
luchar contra ello. Pero lo prime
ro es el trabajo; lo que consiga
mos nos lo tenemos que ganar y 
no esperar a que nos lo regalen". 

En sus inicios la asociación 
tomó un camino lógico, el de dar 
a conocer el entorno en el que se 
desenvolvían las mujeres com
plutenses: "La mayor parte de las 
asociadas vivían en Alcalá pero 
no conocían su ciudad lo sufi
ciente. Así es que hicimos un pri
mer curso sobre la ciudad y tuvo 
tanto éxito que ya llevamos die
cinueve". 

Curiosamente en aquel curso 
se trató, entre otros temas, el de 
la Alcalá de Manuel Azaña en 
unos momentos en el que el polí
tico nacido en la ciudad complu
tense producía todavía enfrenta
mientos ideológicos. La transi
ción política española estaba en 
un momento álgido en el que el 
presidente de la 11 república po
día considerarse todavía un tabú: 
"Fue una servidora la que propu
so este bloque temático sobre la 
Alcalá de Manuel Azaña, y ahí 
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las Democráticas 
fueron pioneras en 
el asociacionismo 

de muieres en 
Alcalá v también 
en la implicación 
de la universidad 

con la sociedad civil 
complutense 

está el archivo de PUERTA DE 
MADRID donde se recogía tal 
decisión de tratar este tema". 

Para Asela Sanz no se trataba 
de realizar ningún tipo de provo
cación en una sociedad muy po
litizada y todavía muy pasional : 
"Se trata de hacer un trabajo se
rio y conocer nuestro entorno" . 

Ampliación de horizontes 
Una vez que la Asociación 

tuvo ocasión de conocer su más 
inmediato entorno con ese pri
mer curso sobre Alcalá, se tomó 
la decisión de ampliar los hori
zontes: "Continuamos el trabajo 
conociendo nuestra región y a 
partir de ahí iniciamos los viajes 
por la Comunidad de Madrid que 
seguimos haciendo siempre en 
función de algún acontecimiento 
eminentemente cultural". 

Y conocida la región, el si
guiente paso fue conocer España 
desde un punto de vista cultural: 
"Los viajes que hacemos por 
nuestro país tienen también un 
significado cultural. No se trata 
de viajar por viajar porque no so
mos una agencia de viajes. Se 
trata de hacer un estudio cultural 
previo. Así hemos conocido re
cientemente el Año Jacobeo y su 
importancia histórica y cultural, 
las exposiciones sobre 'Las eda
des del hombre', la ruta de Isabel 
La Católica, etc" . 

"Cuando nuestras asociadas 
llegan al destino que se programa 
como viaje, saben casi tanto 
como el guía que les va a expli
car el pueblo, la ciudad o el mo
nasterio de turno. No viajamos 
como las maletas" , dijo Asela 
Sanz que insistió: "Para eso están 
las agencias de viajes. Nosotras 
viajamos a aquellos lugares o 
acontecimientos que cubren cul
turalmente para nosotras un va
cío que aquí no podemos cubrir" . 

Cursos de humanidades 
En el año 1982 la Asociación 

puso en marcha una actividad 
que marcará sus señas de identi
dad, los cursos de humanidades: 
"A petición nuestra, el entonces 
decano de la facultad de Filoso
fía y Letras, Bartolomé Escan
dell, nos organizó este curso. 
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Las Democráticas en Túnez. 
Los viajes de las Democráticas son una de las actividades de tipo cultural que realiza la asociación 

Rosario Fernández Dóvermans fue la primera presidenta de AMDIC, 
y mantuvo su cargo hasta su fallecimiento en el año 2001 

Ahora los cursos están más 
orientados a nuestra entidad pero 
aquélla fue una convocatoria 
muy general. Al año siguiente la 
universidad no hizo el curso y en 
1984 volvimos a retomarlo ya de 
forma definitiva. Este año esta
mos celebrando el vigesimoter
cero . Seguramente no habrá 
alumnos en la universidad que 
lleven más cursos que nosotras". 

Hasta en ese aspecto AMDIC 
es pionera, en la implicación de 
la Universidad de Alcalá con la 
sociedad civil. Pero no se quedó 
ahí el asunto ya que también se 
inició con la facultad de Derecho 
un curso que llamamos 'Derecho 
de Mujer' y que seguimos cele
brando anualmente todos los me-

ses de octubre. Ya llevamos doce 
cursos. Hace tres años iniciamos 
también un taller de salud en co
laboración con la Escuela de En
fermería y Fisioterapia. Y algo 
parecido ocurre con el Aula de 
Danza de la Universidad de la 
que las Democráticas fueron las 
primeras alumnas. 

La primera presidenta fue la 
fallecida Rosario Fernández Dó
vermans que se mantuvo en el 
cargo hasta su fallecimiento en el 
año 2001 . Como vicepresidenta 
tuvo a Asela Sanz, quien asumió 
la presidencia al morir aquélla. 
Es evidente que la Asociación 
tiene mucho del binomio forma
do por Rosario Fernández Dó
vermans y Asela Sanz; ambas 

fueron concejalas, las únicas an
tes de la Constitución de 1978, y 
dos auténticas pioneras en Alcalá 
a nivel político, asociativo, cul
tural y educativo. 

En la actualidad AMDIC tiene 
513 socias activas, pero también 
tiene 27 simpatizantes activas y 
hasta 450 simpatizantes que no 
participan de forma habitual en 
las actividades pero que asisten a 
las mismas de forma ocasional. 

Asela Sanz reconoció: "La sa
tisfacción que tenemos es que 
cualquier acto que organizamos 
está siempre lleno, hay una parti
cipación masiva. La propia di
rectora general de la Mujer de la 
Comunidad de Madrid se quedó 
impresionada cuando vino por 
primera vez a uno de nuestros ac
tos". 

No es fácil en tiempo de elec
ciones municipales organizar un 
debate con los principales candi
datos a la alcaldía complutense. 
Hay problemas de agenda y no 
siempre existe voluntad para ha
cerlo. Pues bien, las Democráti
cas lo consiguen puntualmente y 
uno de sus actos es el del debate 
electoral: "Este año hicimos una 
conferencia sobre el Tratado de 
la Constitución Europea. Quere
mos estar bien informadas por
que ése es el objetivo fundamen
tal de la Asociación". 

Asela Sanz agradeció de cora
zón al ayuntamiento la medalla 
de plata que se entr~ará el día 
1 O: "Pero es un agradecimiento 
que va más allá. Las corporacio
nes municipales siempre nos han 
apoyado mucho. Ahora lo que 
han hecho ha sido reconocer el 
trabajo que venimos realizando". 

El vigesimoquinto aniversario 
de la asociación no sólo se cele
brará con este acto institucional 
en el ayuntamiento: "Vamos a te
ner una exposición del S al 13 de 
marzo en la casa de la Entrevista 
en la que se ofrecerá un recorrido 
fotográfico y documental por es
tos 25 años de la asociación en el 
que no faltarán los artículos de 
PUERTA DE MADRID". No fal
tarán conferencias y actos, en uno 
de los cuales disertará el conseje
ro de Mujer, Jesús Güemes. 
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Karate 

Gema Alías posa con su bebé y sus trofeos 

Acaba de ganar el campeonato de Madrid en la categoría de menos de 
53 kilos v es subcampeona de la categoría open 

Campeona de Madrid 
un año después de ser madre 
Gema Alías es una joven alcalaína que descubrió el kárate a los catorce años y que con sólo 
25 ha ganado varios campeonatos de combates de kárate de Madrid y de España, ha queda
do en muy buenas posiciones en combates europeos, y ahora también es mamá de Fernan
do, un bebé de 12 meses que la acompaña a todas partes. No dejó de entrenar durante el em
barazo y, además, tres meses después del parto aprobó el tercer dan de kárate. Actualmen
te también forma karatekas en los colegios públicos "Espartales" y "La Garena". 

Gema Alías es una depor
tista que se caracteriza por la 
constancia y la fortaleza, que 
ha demostrado obteniendo el 
galardón de campeona de 
kárate de la Comunidad de 
Madrid sólo un año después 
de haber dado a luz a su pri
mer hijo, Fernando. Gema 
explicó a PUERTA DE MA
DRID: "Antes de tener al niño 
gané el campeonato de Espa
ña de 2.003, luego fui al 
campeonato de Europa, tuve 
al niño y paré un tiempo, 
hasta ahora. Pero durante el 
embarazo he estado entre
nando los nueve meses y a 
las dos semanas del parto 
seguí entrenando. La recupe
ración ha sido un poco duri
na porque me quedé muy 
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gordita, ya que engordé 20 
kilos en el embarazo, y des
pués del embarazo lo pasé 
bastante mal cuando comen
cé a entrenar, pero está claro 
que si entrenas, te preparas, 
porque si no, aunque te pon
gas a dieta no sirve para 
nada. José Fernando, mi 
marido y entrenador, me 
puso un tatami en la terraza 
y me dio algunas clases en 
casa, y me fue preparando 
aparte del gimnasio". 

También comentó cómo 
afrontó los kumités (comba
tes) que tuvo que pasar has
ta ganar en el campeonato: 
"Después de tener al niño me 
encontraba un poco nerviosi
lla porque no sabía muy bien 
cómo lo iba a hacer, pero lue-

go muy bien y además siem
pre soy muy pesimista. El 
primer combate me salió un 
poquito frio pero luego ya fui 
calentando y muy bien. Gané 
dos combates antes de pasar 
a la final de la categoría de 
menos de 53 kilos, que gané 
1-0, éramos muy poquitas 
chicas en esta categoría, sólo 
siete, porque al ser tan bajo 
el peso que se necesita cues
ta más mantenerlo. Además, 
en la final me tocó una chica 
con la que algunas veces 
gana ella y otras gano yo, así 
que había un poquito de ten
sión. Y en la categoría open, 
en la que se juntan las mejo
res combatientes de cada 
peso, pasé a la final tras ga
nar tres combates, pero la 

"Me siento muv 
bien porque he 
tenido un hiio 

pero no he parado 
mi carrera" 

perdí 5-2", y añadió: "La ver
dad es que esperaba hacer 
un buen resultado, pero 
nunca imaginé quedar cam
peona de mi categoría y ha 
sido una gran alegria. Ade
más, el campeonato de Ma
drid es el más importante de 
todo el año porque es en se
nior. Y ahora pasaria al Cam -
peonato de España que se 
celebra en Pamplona los días 
2 y 3 de abril". 

José Fernando, su marido, 
es su entrenador desde que 
ella comenzó a practicar ká
rate, y actualmente es profe
sor de kárate en dos gimna -
sios y Gema comentó que "él 
fue quien me dio mi primera 
clase de kárate en la playa a 
los catorce años, y desde en
tonces no he dejado de entre
nar porque me encanta este 
deporte. José Fernando ha 
estado siempre apoyándome 
y me ha entrenado siempre 
muy bien, trata muy bien a 
sus alumnos porque él no 
prepara campeones, él pre
para karatekas, luego los 
que salimos es porque tene
mos cualidades. De hecho, 
de alumnos que él entrena 
en Torrejón Tamara López ha 
quedado 3ª en la Comunidad 
de Madrid en la categoría de 
más de 60 kg. Y Juan Ma
nuel Sánchez tercero de la de 
menos de 75 kg. Es un pro
fesor excelente y es el 5° dan 
más joven de España ". 

Metas próximas 
Gema ya se está entrenan

do para pasar la preselección 
del próximo 27 de febrero, de 
la que saldrán los comba
tientes de la comunidad para 
participar en el campeonato 
nacional que se celebrará en 
Pamplona el 2 y 3 de abril , y 
ella aseguró: "ahora mismo 
mi meta es ser campeona de 
España para poder pasar al 
campeonato de Europa de 
este año que se va a celebrar 
en Tenerife", y añadió que 
"yo voy a ir a ganar, pero hay 
mucho nivel y haré todo lo 
que pueda". 
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[Fútbol 

Los roiillos notaron las ausencias de Esáu v Santi López v perdieron para 
la próxima jornada a Mateo 

el final, sentenció el encuentro 
con su tanto . 

El Alcalá aún puede 
volver a coger el 
"tren de cabeza" 3-0, la maldición de las islas continúa 

Lanzarote: Marino, Jorge Campos, Iker Iraola, Molina, Raúl, Miguel Ángel, Alejandro, Ma
ciot, Nacho Calvillo (Lanza 65'), Gustavo (Pala 80') y Cotrofe. 
. RSD Alcalá: Leal, Álex Ruiz, Gonzalo (Miguel Ramos 68')Pellicer, Fran, Rodri, Roberto 
Alvarez, Mateo, Miguel Pérez (Hugo Grandio 77'), Del Moral (Borja 70') y Cristian 

Tras esta derrota, los rojillos 
vuelven a caer en la tabla has
ta el octavo puesto quedándo
se con 36 puntos, a sólo dos 
del siguiente clasificado, el Ve
cindario. 

Goles: 1-0, Alejandro min 46, 2-0 Pala min 82, 3-0 Maciot min 92 
Árbitro: Ruiz Bada del _colegio cántabro, mostró cartulina ªl!larilla a los locales Jorge Cam

pos, Raúl y Cotrofe y a Alex Ruiz, Pellicer, Fran y a Roberto Alvarez del Alcalá. También ex
pulsó a Mateo por doble amonestación. 

El Alcalá volvió a pinchar guieron ampliar en el minuto 
contra un equipo canario. Si 82, seis minutos después de 
en la jornada anterior lo hicie- que el Alcalá se quedara con 
ron ante el Fuerteventura ern- 10 tras la expulsión por doble 
patando a uno, en esta oca- amonestación de Mateo, quien 
sión salieron derrotados de las no podrá disputar la siguiente 
islas contra el Lanzarote, que jornada ante el Ourense. 
fue en todo momento muy su- Ni la entrada al terreno de 

juego del nuevo fichaje Borja, 
ni del delantero Hugo Gran
dio, pudieron dar la vuelta al 
resultado. El Alcalá no encon
tró en esta jornada su juego y 
regresó a casa con tres goles 
en contra, ya que Maciot, poco 
antes de que el árbitro pitara 

La próxima jornada se medi
rá en casa frente al Ourense, 
que en estos momentos es 
quinto con 40 puntos, de tal 
forma, que una victoria volve
rla a situar a los rojillos en los 
puestos altos de la tabla clasi
ficatoria, que dan acceso a ju
gar la Copa del Rey en la pró
xima temporada. perior al equipo rojillo, quien 

no pudo contar ni con Esaú ni 
con Santi López que fueron ex
pulsados por doble amonesta
ción en la jornada pasada. 

Visnjic recompuso su 11 
dando entrada al canterano 
Miguel Pérez, a Álex Ruiz y a 
Cristian, quienes no realiza
ron un mal encuentro, pero 
estuvieron como sus compa
ñeros, grises, sin inspiración 
para hacer frente a un Lanza
rote que salió como un torren -
te en la segunda parte y que se 
puso por delante en el marca
dor en el minuto 46. Los roji
llos intentaron dar la vuelta al 
marcador pero fue inútil por
que los locales "plantaron el 
autobús" y defendieron muy 
bien el resultado que consi-

CLASIFICACIÓN 

J G E P F CPt . 

.. J ... R,""ªdd~. IJ. .. . )4 .... H .... § .... 4. 3.~J.9 .. 4ª 
.. 2.~ . IJ..111\1~.~.~ªº" .2.4 .. J4 ... ~ ..... I.29 .. J 1...4~ 
._3.~.~yo . . . .... 24. 12 7 .... 5 27 19. 43 
.4,4s.!>ajmas .... 2..4.JJ .. J .... 6J2. is ... 4.9 

. S,,91,1~~ ........... 2..4 .. .12. .. 4. ,826)4 40 
... §, .. ~.~..... )4 JL .4. 9 2~ 2.8. .~7 
.J .. ~JL... . )4.JO. .J !2.§ 2.9J! 
, __ R_Al~á,_ 24 . 9 9 ... 622 19. 36 
' ~, _y~º~ari..<l ... ... 2..4 ........ 9.. J . .. 8..2.9 2.9. .'.3.4 
W,Alcorcón . ..2.4 . 9. .. 9 .. 9.JL3,3,)3 
Jl. Atléti.co B ..... 2.4.. 8. J . 9.3~ )2. JJ 
.J?. .. ~$.,f.?E?Y~ )4 ... ~ .... } R29. .2..9.JO. 
.. g~~ .......... ~ ....... ?. ..... 8. ..... 8. .. 2.8. . ..2..9. .... ~ 
J4, fl,lell~~-ª .. 2.4 ...... 9.J.9 .. 8 ?1.....3.Q. -~ 
- ~~,. ~11<> .. '''''' 2.4 ........ 9 ... 9. .. .. ~ .. 2.J .. 2.§ .. 2.! 
J§_,_,P1ay~.Jan4@,,n J? _JL ~ 2s ~ J6 
.U, .. f!J.E?.r.t.E?v.~r:mi@i.4 ....... § ... 8. .JQ.2.J .. 28 .. 7§ 
18,Mé!Jlorca.B ...... 24 ..... 6 ... 4.J41§..29 .. ~ 
.19 .. AJ:tE?ixo .. .... ... 2.4. 3J.O l1J9 ..3.~ .. l9. 
.2.0, .. Nªv.ª'~~i:c>.2.4 4 ?J3.J9. . 3~ .. J9 

PROXIMA JORNADA 
R. Madrid B·Atlético B ~ Alcalá-Ourense 

Rayo-Vecindario layas Jandía-Celta B 
Mallorca B-Las Palmas niversidad-Alcorcón 
Fuenla·Fuerteventura astillo-Navalcamero 
Arteixo·Lanzarote Leganés-Sanse 
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A la comida asistieron los ex jugadores Aguirre v Argoitia que conquistaron 
en los finales de los 50 dos Copas del Rev 

La Peña Alcalaína del Athletic Club 
• 

de Bilbao celebró su X aniversario 
Los socios de la Peña Alcalaina del Athletic Club de Bilbao, celebraron junto a integrantes de pe
ñas del club llegadas desde allí, sus diez años de existencia con una comida previa al partido Real 
Madrid-Athletic. A la comida asistieron el alcalde, Bartolomé González, quien recibió una placa de 
manos del presidente de la peña, Pedro Luis Sánchez, y el concejal de Deportes, Marcelo Isoldi. 

La Peña Alcalaína del Athle- González; el concejal de De- así corno otras del Bilbao, que 
tic de Bilbao celebró su X ani- portes, Marcelo Isoldi, y los finalmente no hicieron el pre
versario el pasado 19 de fe- ex jugadores del Athletic de visto recorrido turistico por 
brero con una comida a la Bilbao Aguirre y Argoitia, nuestra ciudad, pero los que 
que acudieron los cerca de 40 quienes a finales de los 50 tenían entrada acudieron 
socios que componen la peña conquistaron con la camiseta tras la comida al Bernabéu 
fundada por Pedro Luis Sán- rojiblanca dos Copas del Rey para ver en directo el partido 
chez. A la cena acudieron y fueron subcarnpeones de la entre el Real Madrid y el At
corno invitados el presidente Copa de la UEFA. También hetic de Bilbao, que finalizó 
de la RSD Alcalá, Jorge Ca- acudieron representantes de con la victoria del equipo visi
rretero; el alcalde, Bartolorné las distintas peñas del Alcalá, tante. 
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La junta directiva del e.e. !placea y la dama de honor del club en la presentación de los diferentes equipos 

Un centenar de deportistas con licencia comenzaron la temporada 

El Club Ciclista lplacea presentó 
sus equipos para el año 2005 
Las bicicletas no son sólo para el verano sino que echaron a rodar en pleno invierno con la 
presentación del Club Ciclista !placea que tuvo lugar el sábado 19 de febrero en las instala
ciones del restaurante El Olivar, un magnífico complejo turístico que volvió a albergar la 
presentación de los seis equipos que forman el club ciclista de la ciudad complutense. Un 
centenar de corredores con licencia federativa volvió a ponerse el maillot para empezar en 
primer lugar con los entrenamientos y muy pronto con las competiciones. Ese centenar son 
los corredores con licencia que tiene en estos momentos el club presidido por el que fuera 
ciclista profesional Luis Sánchez Trillo y en cuya junta directiva está otro exciclista profe
sional que fue seleccionador nacional de fondo en carretera, Enrique Martínez Heredia. 

Luis Sánchez Trillo, 
presidente del e.e. lplacea 

Al acto acudieron Marcelo lsoldi y Jesús Fernández Pascual (PSOE) y Francisco Calles, Salvador Guardiá (IU) y Teresa Arias 
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Después de una 
ofrenda floral a la 

Virgen del Val, 
la presentación 

propiamente 
dicha se celebró 

en las 
instalaciones del 
compleio turístico 

del Olivar 

El acto de presentación con
tó con la presencia de dos ci
clistas en activo que están 
completamente vinculados al 
club y que tienen en su pal
marés el hecho de haber de
fendido los colores de la ban
dera española en los juegos 
olímpicos de Atenas. Los pis
tards José Antonio Villanueva 
Y Gema Pascual fueron invita
dos de honor como también lo 
fue el ciclista Raúl Pérez de la 
Viña. Con su presencia y el 
ejemplo de su trayectoria en 
el mundo del ciclismo, los tres 
dieron el aliento a los que hoy 
componen las plantillas del 
Club Ciclista !placea. 

Los actos programados por 
el club el sábado 19 de febre
ro comenzaron en la ermita 
del Val donde directivos y ci
clistas realizaron una ofrenda 
floral a la patrona de la ciu
dad complutense, la Virgen 
del Val. En la ofrenda partici
pó el alcalde, Bartolomé Gon
Zález, que con su presencia en 
este acto apoyó al club ciclis
ta. 

La presentación propiamen
te dicha tuvo lugar en el com
plejo turístico El Olivar como 
Viene siendo habitual en los 
últimos años. En ese acto es
tuvieron presentes el alcalde 

Gema Pascual y José Antonio 
Villanueva tuvieron una activa 

participación en el acto 

PUERTA de Madrid 

Categoría Escuelas 
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de Villalbilla, Antonio Baraho
na, acompañado por su con
cejal de Deportes. También 
asistió el edil de Juventud y 
Deportes del ayuntamiento de 
Alcalá, Marcelo Isoldi, el con -
cejal del PP Jesús Fernández 
Pascual, y los concejales de 
IU complutenses Francisco 
Calles y Salvador Guardiá. 

Luis Sánchez Trillo mani
festó que "este acto supone el 
prólogo de una temporada 
que esperamos que s ea bri
llante. Lo que sí tenemos muy 
claro es que independiente
mente de los resultados que 
obtengamos nosotros vamos a 
dar el do de pecho para sacar 
adelante el club". 

Uno a uno fueron presenta
dos los seis equipos de com
petición que tiene el club, 
desde escuelas a elite sub-23 
pasando por BTT, cadetes, ju
nior y cicloturistas. Con ellos 
se presentaron colaboradores 
y patrocinadores. Los ciclistas 
lucieron sus nuevos maillots 
para esta temporada, desde 
los más jóvenes, apenas niños 
que comienzan a disfrutar 
montando en bici hasta los 
más veteranos cicloturistas. 

La última foto fue la de la 
junta directiva del club bajo 
la presidencia de Luis Sán
chez Trillo. Después de la pre
sentación se sirvió un vino de 
honor y posteriormente hubo 
una cena para corredores, fa
miliares, directivos y autori
dades. 

Sánchez Trillo reconoc10 
que "las cien licencias de ci
clistas que tenemos es un nú
mero muy importante según 
están los clubes puesto que 
ha bajado mucho la participa
ción de ciclistas. Ahora mis
mo hay menos corredores 
pero podemos estar orgullo
sos de ser de los que más ci
clistas tenemos. La afición 
por el ciclismo no está des
cendiendo; lo que está bajan
do es el número de chavales 
que quieren dedicarse a este 
deporte. Generalmente este es 
un deporte caro y cuando un 
niño le dice a su padre que 
quiere hacer ciclismo, éste le 
dice que prefiere que se dedi
que a otra cosa porque la ca
rretera sigue imponiendo". 

El presidente del Club Ci
clista !placea reconoció que la 
creación del UCI Pro Tour, el 
circuito profesional que se re
aliza con los mejores equipos 
y ciclistas, puede ser perjudi
cial para los equipos de can
tera: "Esto es como cuando en 
el fútbol se creó la segunda 
división B. El Pro Tour va a 
ser como la NBA del ciclismo. 
Si el apoyo económico a esa 
NBA repercute en la base 
puede ser interesante. La 
gente de arriba se tiene que 
preocupar mucho más por los 
que están empezando". 
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Categoría Elite Sub-23 

Categoría BIT 

Categoría Cicloturistas 
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Categoría escuelas: 
- Cristina González Gámez 
- Adriana Rodríguez García 
- Alejandro Leganés Vicario 
- Carlos Gutiérrez Álvarez 
- Carlos López Centenera 
- Guillermo Alonso Encinas 
- Jaime Sebastián Sánchez 
- Jorge González Gámez 
- Luis Miguel Machón Hernández 
- fyianuel Rodríguez García 
- Alvaro Sebastián Sánchez 
- Jaime Sebastián Sánchez 
Directores deportivos: Luis E. 
Martos Fabián y Cándido Sebas
tián Guirao. El calendario es el de 
la Comunidad de Madrid. 

Categoría Cadete: 
Patrocinado por Pihasa 
cuyo gerente, Daniel 
Cuñado, asistió al acto 
- Atanas Kirilov Nashkov 
- David González Arribas 
- Javier Plata García 
- Jesús Vigón Abía 
- Manuel Losada Rodríguez 
- Vicente Rey Bermejo 
- Victor Ibarra Moreno 
- Pedro Martín Sanz 
- Iván Trujijo Pere 
- Victor Casarrubios Extremera 
- Henry Giovanni 
Director deportivo: Ramón Plata; 
Mecánico: Jorge García Serrano. 
El calendario de competiciones es 
el de la Comunidad de Madrid y 
los de las comunidades de Casti
lla-León y Castilla-La Mancha. 

Categoría Junior: 
Patrocinado por Salón 
Jardín El Olivar. 
- Álvaro Pereda Gaget 
- David Martinez Díaz 
- Déborah Sánchez Rodríguez 
- Ebel González Pérez 
- Fernando Ramos Gómez 
- Jesica Núñez Parrilla 
- José Luis Martín Madrigal 
- José Luis Rodríguez Lozano 
- Juan Luis Pariente 
- Natan Vacas Fernández 
- Nicolás Agudo Stanislao 
- Santiago Molina Ramos 
- Simbad López Leal 
- Víctor Sosa González 
- Lidia Corral 
Director deportivo: Francisco 
l\1archena Trejo. Mecánico: José 
Luis Gutiérrez. Calendario: Copas 
de España, Comunidad de Ma
drid, Castilla-La Mancha, Casti
lla-León, Vuelta inter. al Besaya, 
Ruta del Vino, Sierra Norte, etc. 

Categoría BTT 
- Ángel Montesinos Plaza 
- David Angulo Saborit 
- Fernando Magallón Roma 
- Ismael Montesinos Galisteos 
- c!uan Antonio Velasco González 
- Osear Amezcua Fernández 
- Pablo Pacheco Fernández 
- Ismael Sánchez 
girector: Ángel Montesinos Plaza. 

alendario nacional. Copa de Es
Paña 

PlJERTA de Madrid 

Plantillas del Club Ciclista lplacea 
Categoría elite sub-23 
- Miguel Velasco Valencia 
- áscar de la Cruz Ruiz 
- Juan Carlos Alhambra Sánchez 
- Miguel Ángel López Tudela 
- Diego Cunquero San Felipe 
- Jesús Bravo Blandín 
- Eduardo Sánchez Rodríguez 
- Rubén Ortega Álvarez 
- Juan Francisco Santos 
- Diego Arranz Diez 
- Eladio González López 
- Rubén Martinez Hernández 
- Elías Alonso Pantoja 
- Daniel Garza Jiménez 
- Héctor Martinez Yeras 
- Iván del Castillo Núñez 
- Luis Miguel García Blanco 
- Julián Otero Guillén 

Directores: Luis Sánchez Trillo, 
Manuel Moreno Cristóbal, Eduar
do Sánchez Ormeño. Ayudante: 
Daniel Gárgoles. Calendario: 
Copa de España, Competición de 
pruebas de 1 día a nivel nacional, 
Vueltas a Valladolid, Madrid, To
ledo, Zamora y Tenerife. Aspira
ción a formar un futuro equipo 
continental. 

Categoría cicloturistas 
- Alberto López Huguet 
- Amador Rodríguez Domínguez 
- Ángel Retuerta Pomada 
- Antonio Fernández Rodríguez 
- Antonio Velasco Hurtado 
- Apolonio Díaz Díaz 
- Aurelio Soler Jordá 

DISCO·JARDÍN RESTAURANTE PISCINA 

- Carlos García Cordero 
- Damián Porras Pérez 
- Fernando Martín Cruz 
- Fernando Lozano Sanabria 
- Francisco Molina Rivas 
- Gabriel Heredia García 
- Jack Allen Tolberg 
- Jesús Manuel Martín Benito 
- José Justo Revuelta Vidal 
- José Sagra Peñalver 
- Juan M. de Dios Hernández 
- Juan Pedro Aparicio Sánchez 
- Juan Pozas Vidal 
- Julián Sánchez Juan 
- Luis Núñez Espinar 
- Manuel Dueñas Rabadán 
- Pedro Jesús Peláez López 
- Rafael Sagra Peñalver 
- Roberto Santamaría Sánchez 
- Román Martín Fernández 
- Rufino Porras Pérez 
- Sebastián Ruiz Peñalver 
- Santiago Lerma Villegas 

BOLERA MINIGOLf 
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Natación 

Víctor Marcos 

Campeonato territorial de invierno de la Comunidad de Madrid 

Víctor Marcos v lucía Engo consiguen las mínimas 
nacionales para el campeonato de España 
Víctor Marcos, medalla de plata en 50 espalda v de bronce en 100 v 200 
espalda, consigue dos mínimas nacionales para el campeonato de España 
Lucía Engo, oro en 50 libre, consiguiendo la mínima nacional para 
el campeonato de España 

da, con una marca de 2.20.10. 
Lucía Engo, también de 15 

años, se alzó como campeona 
de Madrid en los 50 libre, reci-

hiendo la medalla de oro como 
la más veloz de todas las na
dadoras madrileñas en la dis
tancia, con una marca de 

.Judo 

Lucía Engo 

28.01. Con este registro obte
nía también la mínima nacio
nal para el Campeonato de Es
paña de Invierno, batiendo el 
récord absoluto del C.N.Alca
lah y quedándose a tan sólo 
16 centésimas de la mínima 
nacional absoluta. 

Así pues Lucía Engo y Victor 
Marcos, participarán repre
sentando al C.N.Alcalah, en el 
XXV Campeonato de España 
de Invierno del grupo de eda
des G-4, que se celebrará del 
10 al 13 de marzo en la pisci
na del C.N.Sabadell, sin lugar 
a dudas la meca de la nata
ción nacional. 

Manuel Revilla Bel 
Director Técnico del 

C.N .Alcalah 

Los pasados 19 y 20 de fe
brero, el C.N.Alcalah participó 
en el Campeonato Territorial 
de Invierno de la Comunidad 
de Madrid G-4, grupo reserva
do a los nacidos/as en el 89 y 
90, que se celebró en las ins
talaciones del Centro M-86 en 
su piscina de 25 metros y cro
nometraje electrónico. 

El nadador Victor Marcos de 
15 años de edad, realizó un 
magnifico campeonato, siendo 
subcampeón de Madrid en los 
50 espalda, con la extraordi
naria marca de 0.29.90, que 
además suponía conseguir 
también la mínima nacional 
en la distancia. Además en 
100 espalda y con otra exce
lente marca 1.03.50, recogía 
su medalla de bronce además 
de conseguir una nueva míni
ma nacional. Su tercera meda -
lla la obtuvo en los 200 espal-

El campeonato contó con una masiva participación alcalaína 

PUERTA de Madrid 

Sergio Rodríguez, Sub·Campeon de Madrid sub-23 
El pasado 12 y 13 de Febre

ro de 2005 se celebro el Cto. 
Madrid Sub 23, con una masi
va participación alcalaína por 
parte del gimnasio Alcalá 
2.000. Entre ellos Ramón Iz
quierdo, Alberto Lozano, Da
niel Montero, Daniel Maza, 
Nacho del Barrio, Pablo Garri-

do, Álvaro Garrido, Rubén Pé
rez y áscar Ortigueira. 

Y por supuesto Sergio Rodri
guez García es el que consigue 
la píata para la ciudad com
plutense. Y consiguiendo una 
plaza para el campeonato de 
España. 

El dia 5 de Febrero de 2005 

se celebró el Ranking cadete 
Masculino - Femenino, Laura 
Grela Varela fue seleccionada 
entre bumerosas judokas de 
su categoría para asistir a la 
concentración Madrileña. 

Óscar 
DOMINGUEZ RONCERO 
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La presentación del equipo ciclista de cadetes 
PIHASA IPLACEA 2005 

nos ofrece una nueva oportunidad de transmitir, 
como cada año, nuestro ánimo y apoyo a sus ióvenes 

integrantes así como de reconocer la magnífica labor que 
realizan sus instructores y dirigentes. 

Para todos, nuestra felicitación y el deseo 
de una nueva temporada de éxitos. 

¡¡ADELANTE CAMPEONES!! 

EQUIPO PIHASA IPLACEA 2005 

De izquierda a derecha Ramón Plata (Director Deportivo del equipo), Daniel Cuñado 
(Director de PIHASA), Víctor lbarra, Víctor Casarrubios, lván Tru¡illo, Vicente Rey, 

Pedro Martín, Atanás Kiriló, Henry Giovanni, Manuel Losada, Jesús Digón, Javier Plata, 
David González, Jorge García (Mecánico del equipo), Laura García (Dama de Honor), 

Raúl Pérez de la Viña (Ex profesional invitado de honor). 



sucesos 

La Churrería Cibeles ha sido robada en dos ocasiones 

En un gran edificio que da a tres calles 

Robaron en varios 
establecimientos 
entrando por el suelo 
Varios establecimientos venían siendo robados durante las úl
timas fechas por el mismo extraño procedimiento: los ladro
nes accedían al interior practicando "butrones" en el suelo, 
golpeaban desde abajo, levantaban baldosas y por allí pasaban 
al interior. Esto ocurrió en Alcalá en un gran edificio que tie
ne entrada por tres calles diferentes, que abarcan las zonas de 
Reyes Católicos, Rinconada y Paseo de Pastrana. Son tres por
tales que se comunican por un espacio diáfano de unos 50 cen
tímetros; a este espacio se accede a través de una trampilla 
existente en un pequeño cuarto que hay en cada portal, don
de se suelen guardar productos para la limpieza del bloque. 

Ángel Gil, vecino del portal NQ 15 de la calle Luis Vives, explicó a 
PUERTA DE MADRID: "El primer día que entraron a robar escucha
mos portazos pero no le dimos importancia. Después, cuando ya sa
bíamos lo ocurrido y oímos ruidos avisamos a la policía que pilló a los 
ladrones por el mismo sitio por donde habían entrado". 

El pasado lunes día 21 de fe 
brero, sobre las tres horas de 
la madrugada, un vecino que 
reside en una primera planta 
de la calle Luis Vives número 
15 oyó ruidos extraños y gol
pes, que ya los vecinos habían 
oído en otras ocasiones pero 
no les habían dado importan
cia; ahora, conocedores de los 
robos ocurridos, cuando oye
ron los golpes llamaron con 
rapidez a la policía. 

Tres patrullas de agentes de 
Policía Nacional acudieron a 
cada uno de los tres portales y 
los ladrones no lograron huir, 
Fueron pillados infraganti. Los 
agentes observaron cómo la 
puerta que hay en el interior 
del portal de la calle Luis Vives 
15 estaba forzada y el acceso a 
la trampilla abierto; en el inte
rior fueron detenidos dos indi
viduos rumanos , Marian Se
bastian C., de 28 años, sin an
tecedentes policiales, con es
tancia regular en España ya 
que tiene pasaporte con sello 
para tres meses, con el que 

26 de febrero de 2005 

Un vecino ovó ruidos de madrugada 
v avisó a la policía. Acudieron tres patrullas 

v lograron detener a los autores. 
Se trata de dos rumanos 

CONCESIONARIO AUTOMÓVILES EN ALCALÁ DE HENARES 

Precisa 

PREPARADOR DE 
VEHÍCULOS NUEVOS 

• Sueldo fijo más incentivos. 
• Imprescindible carnet de conducir 

Interesados, concertar entrevista al teléf.: 91 880 10 12 Sr. González. 

entró como turista hace dos y 
con el que puede moverse li
bremente por el espacio 
Schengen ya que pertenece a 
la Unión Europea, y Sergiu 
Bogdan D., de 25 años, con 
tres detenciones anteriores, la 
última del día 5 del actual mes 
de febrero. 

Según la acusación policial 
son los presuntos autores de 
nueve robos en establecimien
tos de la zona, en la Churrería 
Cibeles situada en la calle 
Hans Sevilla donde han roba
do en dos ocasiones, la última 
vez el día 12, y al parecer lo in
tentaron de nuevo; se los acu
sa de robar en Frutos Secos 
Mari Carmen, en un estanco 
de la zona, en Bar Casablanca, 
en Acebo, establecimiento de 
venta de ropa y en Cafeteria 
Mónaco donde se permitieron 
el lujo de hacer dos llamadas a ' 
Rumania, una cada uno, a sus 
parientes, consta la hora, el 
importe y el lugar de estas lla
madas. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
Grupo de menores de edad penal, presuntos autores de asaltos con 
armas de fuego v contundentes a gasolineras, hoteles, tiendas 24 horas 

Detenidos dos menores, acusados de 
21 robos con violencia o intimidación 
Robaron en una tienda v en un hotel de Alcalá de Henares 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía del Grupo XIII de la UDEV han detenido a dos me
nores, acusados de robos con violencia e intimidación. Hasta el momento, son 22 los deli
tos esclarecidos, que tuvieron lugar en estaciones de servicio, hoteles, un establecimiento 
de comida rápida y locutorios. También son presuntos autores de la sustracción de varios 
automóviles. En una ocasión, golpearon en la cabeza a un empleado con una estanteria, sin 
que éste hubiera ofrecido la menor resistencia al robo. 

La Brigada de Policía Ju- una ocasión, la identidad 
dicial, Grupo XIII de la de otro joven. Una comisa
UDEV, inició una investiga- ría de la periferia de Madrid 
ción a principios de febrero, 
al detectar un incremento 
de atracos en diversos esta
blecimientos de Madrid y 
localidades limítrofes. Los 
autores eran varios jóvenes 
que, armados con pistola y 
objetos contundentes de 
todo tipo: bate de béisbol, 
martillo, llave inglesa ... 
amenazaban a empleados y 
clientes de las tiendas y se 
llevaban la recaudación. En 
muchas ocasiones, actua
ban con la cara y las manos 
cubiertas para evitar su 
identificación. En este gru
po, los delincuentes se in
tercambiaban para cometer 
los atracos. Uno de los aho
ra detenidos está conside
rado el cabecilla y casi en 
todas las ocasiones condu
cía el coche en que se des
plazaban. 

El primer atraco imputa
ble a estos menores fue co
metido el día 6 de los co
rrientes en una gasolinera 
de Coslada. A él siguieron: 
tienda de Alcalá de Hena -
res, sustracción de dos ve
hículos BMW, estaciones de 
servicio en San Fernando 
de Henares, Coslada, Villa 
de Vallecas, ... hotel de Alca
lá de Henares, Alcobendas 
Y periferia de Madrid, tien
da 24 horas en el distrito de 
Ciudad Lineal, local de co
mida rápida, locutorios te
lefónicos, apartoteles en 
Barajas e incluso un co
mercio-cafetería del centro 
de Madrid. En todos los ca
sos, se llevaban la recauda
ción. 

y la fiscalía habían emitido 
reclamaciones. Prosiguen 
las investigaciones para 

Golpearon 
violentamente 

con una estantería 
a un empleado 

de gasolinera, que 
no había ofrecido la 
menor resistencia 

al atraco 
identificar y detener a otros 
jóvenes, implicados en es
tos mismos hechos, así 
como para esclarecer otros 
posibles delitos. 

Según consta en las dife
rentes denuncias, el botín 
conseguido por este grupo 
asciende a 20.000 euros, 
mientras que los daños 
causados rondan los 
10.000. De todo lo instrui
do se ha dado cuenta a la 
F'iscalía de Menores . El ca
becilla utilizó, al menos en 

Casmar Motor, S.A. 

PUERTA de Madrid 

Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 
Avda. Constitución, 194 - Telf.: 91 676 03 06 -Torrejón de Ardoz 
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sucesos 
En la calle Gil de Albornoz la última moda, robar los vehículos de los usuarios de discotecas 

oe1enido rras forzar Detenidos dos polacos que robaban 
!!c~!!~!~unbar en el interior de coches 
a la policía al oír ruidos 

Sobre las 2 de la madrugada 
del lunes día 21 de febrero, un 
vecino llamó a la Policía Nacio
nal para decir que oyó ruidos y 
al asomarse a una ventana vio 
cómo un individuo que llevaba 
un chaquetón tres cuartos de 
color verde, una bolsa del mis
mo color y una linterna, esta -
ba intentando forzar la puerta 
del bar La Espadaña, situado 
en la calle Gil de Albornoz. 
Una patrulla de agentes de 
paisano con vehículo camufla
do se acercó al lugar y vio que 
la puerta del bar mencionado 
estaba forzada. Patrullando 
por la zona observaron a un 
individuo con las mismas ca
racterísticas indicadas por el 
llamante, fue identificado y 
detenido. Se trata de Emilio 
G.M. , de 49 años con domicilio 
en Alcalá. Le constan tres de
tenciones anteriores por hurto 
de vehículo a motor y tráfico 
de droga. Llevaba un petate 
militar, en su interior una mo
chila, una linterna de petaca, 
una navaja y una cúter fina 
cuchilla con mango que utili
zan para abrir los resbalones 
de las puertas cuando las ce
rraduras no están echadas. 

Según información policial, 
por el modo de actuar y la 
zona, podría estar implicado 
en el robo de cuatro vehículos 
y una peluquería en la calle 
Juan de Cardona que sufrió 
dos robos el 7 y el 14 de febre
ro. La propietaria, una señora 
guineana, nacionalizada espa -
ñola, identificó a este indivi
duo que se había presentado 
borracho en su establecimien
to, con un presupuesto abusi
vo para unas obras de reforma 
que piensa hacer en la pelu
quería. Las características que 
le dieron cuando tras los robos 
habló con vecinos coinciden 
con el detenido. 

ALUMINIO Y PVC 
l]ílJ}PiS 
Tlf.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 8815045 
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La última moda de algunos delincuentes es el robo en el interior de vehículos aparcados en 
las zonas de discotecas durante los fines de semana. Mientras los propietarios se encuen
tran en el interior de las salas de fiesta los delincuentes entran en sus vehículos y se apo
deran de diversos objetos como teléfonos móviles, gafas de sol, perfumes, radiocassetes, 
productos de cosmética y hasta dinero. El incremento de este tipo de robos hizo montar un 
dispositivo de seguridad a agentes de la comisaria de Policía Nacional y de la Policía Local. 

Fruto de este dispositivo en 
el que incluso partiparon 
agentes de paisano de la Poli
cía Nacional fue la detención 
en la calle Melilla sobre las 
5'30 de la madrugada del día 
19 de febrero de dos indivi
duos de nacionalidad polaca, 
Pawel Norbert Z. de 30 años, y 
de Rafal G., de 23 años, el cual 
iba indocumentado en el mo
mento de su detención. 

Los ladrones se aprovechan 
de la afluencia de vehículos y 
de jóvenes en las zonas de dis
cotecas para cometer sus ro
bos. Se trata de individuos jó
venes que no despiertan sos
pechas habida cuenta de que 
son muchos los que deambu
lan entre los vehículos, bien 
para orinar, bien para consu -

mir sustancias estupefacien
tes. 

La detención de Pawel y Ra -
fal fue posible debido a que los 
agentes policiales se alertaron 
al escuchar como sonaba la 
alarma de un turismo Volks
wagen golf. Agentes de la Poli
cía Local lograron ver a los in
dividuos como miraban en el 
interior de los vehículos por lo 
que se dirigieron a identificar
les. En esos momentos los dos 
se dieron a la fuga corriendo 
siendo detenidos unos metros 
más adelante, Rafal por agen
tes de al Policía Local y Pawel 
por agentes de la comisaria de 
Policía Nacional. 

A los dos detenidos se les 
ocuparon efectos sustraídos al 
menos en tres vehículos, un 

Peugeot 306, un Seat Ibiza y 
un Peugeot 206. Concreta
mente habían sustraído desde 
un lápiz de rimel hasta dinero 
en metálico, concretamente 85 
euros, pasando por gafas de 
sol, un teléfono móvil de la 
marca Nokia a cuyo dueño se 
localizó preguntándole que 
dónde tenía el coche aparcado 
y respondiendo que en la calle 
Melilla y que era un Seat Ibiza. 
Los detenidos también lleva
ban un destornillador con el 
que forzaban las cerraduras 
de los coches. 

Los dos delincuentes queda -
ron detenidos, sin embargo no 
se pudo realizar expediente de 
expulsión al formar Polonia 
parte del espacho Schengen. 

El suceso ocurrió en el "búho" de fin de semana a las tres de la madrugada 

Atraco con navaia en el interior del 
autobús de Continental Auto 
Durante la madrugada del pasado sábado, día 19 de febrero, dos jóvenes de 18 y 19 años fue
ron atracados a punta de navaja de unos ocho centímetros de hoja, cuando ambos que son 
amigos viajaban en el autobús nocturno de Continental Auto conocido como el "búho de 
fin de semana" haciendo el trayecto Alcalá de Henares - Avenida de América. 

El robo se produjo sobre las 
tres de la madrugada, según 
informa la Jefatura Superior 
de Policía, tras amenazarlos 
con la navaja sustrajeron a 
uno de ellos 12 euros, una ca
zadora negra, una cartera, el 
teléfono móvil y una cámara 
de fotos digital. Al amigo le ro
baron la cazadora y 1 7 euros. 

Uno de los jóvenes logró avi-

sar a su padre desde un móvil, 
de que él y otro joven habían 
sufrido un atraco en el interior 
del autobús cuando se dirigí
an de Alcalá a Madrid, facili
tándole características del 
mismo así como la matricula y 
datos y vestimenta de sus 
agresores. De inmediato el pa
dre avisó al 091 y además sa
lió en su propio coche al en-

~ JOYERIA AMERICA 
_.......__ ~.;t V m ~ 
LD T LJ S FESTINA Vl~EP.OY MAURICE LACROIX SWAROVSKI EMPORJO~ARMA N I SEIKO 

ORO ORO Y - ".u Swrtzerland 

Plaza de Cervantes, 36 •Alcalá de Henares• Tfno./Fax: 91 888 24 75 

cuentro del autobús donde 
viajaba su hijo. 

Cuando el autobús llegó a 
su destino, la Policía Nacional 
que estaba alertada fue en 
busca de los asaltantes, dos 
jóvenes menores de edad, am
bos nacidos en Madrid, que 
salieron corriendo con inten
ción de darse a la fuga, pero 
los agentes lograron detener
los instantes después en la ca
lle Cartagena. Ambos opusie
ron resistencia a su detención 
y en el forcejeo un agente de 
policía nacional resultó lesio
nado de carácter leve. 

Los dos detenidos han pasa
do a disposición de la Fiscalía 
de Menores de Madrid, acusa
dos de ser los presuntos auto
res de robo con intimidación a 
dos pasajeros. 

PUERTA de Madrid 
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[ sucesos 

los ladrones fueron sorprendidos por los 
Propietarios, que se encontraban en la vivienda 

la Policía local atrapó a dos rumanos 
que robaron en un chalet de los Hueros 
Agentes de la Policía Local de Alcalá lograron la detención de 
dos individuos de nacionalidad rumana, los cuales habían per
petrado un robo en el interior de un chalet de Los Hueros. La de
tención se produjo sobre las 23 horas del sábado 19 de febrero. 

Los dos individuos cometie
ron un robo en un chalet al 
cual entraron forzando la 
puerta. Pero fueron sorprendi
dos en el interior por los pro
pietarios del mismo que se en
contraban en la vivienda. Los 
dos ladrones consiguieron 
huir en un vehículo, cuyas 
carcteristicas lograron facilitar 
a la Guardia Civil los propieta
rios del chalet. Se trataba de 

un Ford Escort con matricula 
de la serie SB de Madrid. La 
Guardia Civil comunicó las ca
racteristicas a la Policía Local 
complutense que sobre las 
once de la noche logró ver el 
vehículo circulando por la ca -
lle Era Honda de Alcalá. Los 
agentes procedieron a inter
ceptar el coche y detener a los 
dos ocupantes. 

Incendio de vehículos iunto al Lope de Vega 

Fue sorprendido cuando se llevaba seis paquetes 
de iamón en lonchas de un centro comercial 

Detenido por hurto un vigilante de seguridad 

El pasado 19 de febrero a las 
6'14 horas se produjo un in
cendio en un vehículo que es
taba aparcado en la calle Pa
blo Céspedes, frente al colegio 
Lope de Vega. Cuando los 
bomberos llegaron al lugar del 
incidente pudieron comprobar 
que un turismo que estaba 
aparcado en línea ardía com
pletamente y que además el 
fuego se estaba extendiendo a 
un automóvil que estaba apar
cado junto a él, desde la zona 

del maletero y poco a propo 
propagándose al interior, de 
manera que también quedó 
afectado por las llamas. El ve
hículo siniestrado fue un Seat 
Ibiza y el afectado un Volkswa
gen Polo, al que hizo falta cau
sar daños en el maletero para 
comprobar que se había extin
guido el fuego y no se estaba 
propagando hacia el interior, 
para lo que también hizo falta 
abrir la puerta derecha del tu
rismo. 

Lo más sorprendente no fue 
el hurto porque no es infre
cuente que se produzca este 
tipo de hechos en supermer
cados y centros comerciales. 
Lo curioso es que en este caso 
el autor fue un profesional que 
se supone que trabaja para 
defender la propiedad ajena, 
un vigilante de seguridad. Los 
hechos ocurrieron sobre las 
17'40 horas del día 18 de fe
brero cuando un encargado 
del centro comercial Cham
Pion, situado en la Vía Com
Plutense, sorprendió a un in
dividuo que se llevaba sin pa
gar seis paquetes de jamón en 
lonchas. Desde el centro co
rnercial se avisó a la Policía 

Local cuyos agentes tomaron 
la filiación del individuo pre
sentando denuncia contra él 
en comisaria de Policía Nacio
nal. La sorpresa fue que al to
mar la filiación de áscar Anto
nio M., de 32 años, supieron 
que se trataba de un vigilante 
que trabaja para una empresa 
de seguridad privada. 

Detenidos por agresión a sus pareias 

Accidente de tráfico 
en la M-300 

El accidente se produjo el 
Pasado viernes 18 de febrero a 
las 12'49 horas, al volcar un 
Vehículo modelo Renault 5 en 
la carretera M-300 en el kiló
rnetro 18. Aunque el conduc
tor, Juan Manuel N.S. no que
dó atrapádo en el interior del 
automóvil y se encontraba 
consciente y orientado, pre
sentaba dolores de cuello y es
Palda, por lo que el cuerpo de 
bomberos que se presenció en 
el lugar del accidente le colocó 
~n collarin cervical hasta la 

1 
eg?-da de la UVI, que lo tras
ado al hospital. 

~llERTA de Madrid 

La Guardia Civil procedió en 
la tarde del domingo 20 de fe
brero a la detención de un 
hombre de nacionalidad espa -
ñola, de 31 años, como pre-

¿Cuánto tar n donar? 
Aproximadamente 15 minutos. 

sunto autor de un delito de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar, en la persona de su 
compañera sentimental. 

Los hechos sucedieron en la 
urbanización El Coto, del tér
mino municipal de El Casar, 
donde el citado individuo ame
nazó y causó lesiones a la víc
tima en una mano, de carácter 
leve. Poco después los agentes 
procedían a su detención. 

Del mismo modo, la Policía 
Nacional detuvo también a un 
súbdito polaco de 29 años, re
sidente en Guadalafclra, como 
presunto autor de un delito de 
malos tratos a su compañera, 
cuatro años menor y de la 
misma nacionalidad. 

Según ha denunciado la mu
jer, el ahora detenido la agre
dió en el domicilio familiar, 
añadiendo que también ha 
sido víctima de frecuentes ma
los tratos psicológicos y como 
consecuencia de ellos ha teni
do que ser tratada e ingresada 
en centros hospitalarios. 

Tras prestar declaración en 
la comisaria, el detenido pasó 
a disposición del Juzgado de 
Instrucción de Guardia, mien
tras que la mujer ha solicitado 
orden de protección. 

26 de febrero de 2005 
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HOJA DE VIDA 
Poesía-pintura-psicoanálisis-cine-poesía-medicina-libros-teatro-música-poesía 

INÉDITOS 

Antes del recital 

A María Chévez, Norma Menassa, 
Lucía Serrano, Carmen Salamanca y 

Alejandra Menassa 

Antes del recital 
acariciaron sus voces 
moldeadas en notas de violín. 
Cinco mujeres 
a diez manos 
cincuenta dedos 
tecleando a un tiempo 
el tiempo de la libertad. 
Antes del recital 
cinco poetas 
cinco mujeres poetas 
sembraron de luz al día 
agarraron los tendones 
de la pluma 
y se echaron a volar. 
Cinco pieles cosidas 
de palabras 
cinco sonrisas inmortales 
carne de poemas. 
Leyenda. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Escuela de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

Algo nos dicen ... 

Espío en tu silencio espiral de 
[palabras. 

Gritas ... en mi oído, 
y sólo alcanzo tu eco 
en esta mañana de siglos 
que custodian mi sueño. 
Entre madejas de olvido, 
en telares de viento, 
a la sombra del tiempo 
prohibido 
en el lugar 
de la nada, 
a tu sombra. 

Soledad CABALLERO CASTRO 
Talleres de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

INÉDITOS 

En los labios del aire 

Ceñida a tu fantasía, 
donde el sueño fragua 
futuros inciertos 
en los labios del viento. 

Aúlla tu corazón dentro del mío, 
tu sonrisa de pájaro atraviesa 
la angustia de lo efímero 
eres savia y fuego. 

Te amo, cuerpo indefinible 
mago que todo encantas y nada 
tocas, 
agonizo entre pétalos de rosa 
ven te ofrezco el silencio del lengua
je. 

Yo no soy yo en la brisa de la tarde, 
más alegre que bella acudo 
al ritual interminable de tu canto sui
cida, 
hechizo consumado, me entrego 
en el domitorio de la luna. 

Consuelo CUENDA LABRADOR 
Talleres de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

Cinco 

Ojos penetrantes, lascivos 
bocas resecas sin jugo de amor 
oídos sordos ante la palabra, 
nariz prominente, desafiante, 
manos de seda, tejen mil ideas, 
buscan afanosamente un amor 

[verdadero. 

Lágrimas como perlas. 
saliva engalanada de placer, 
sonidos escuchados en las 

[entrañas, 
olores confundidos con una flor, 
manos que acarician una pasión 

[incontenible 
dan sentido a los sentidos, 
despiertan placeres insospechados 

[al alba, 
después de la quinta mañana. 

Vicente PRADA GÓMEZ 
Talleres de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

INÉDITOS 

Todo se me vuelve 
llorar 

A Carmen Salamanca 

'Atleta de locuras infinitas hoy me 
detendré a llorar'. 

Miguel Óscar Menassa 

Hoy todo se me vuelve llorar, 
entre pecho y espalda una 

[congoja, 
estoy contenta, 
resquebrajada en el vaivén de la 

[vida. 

Un poema me apuntó al corazón 
me hirió de vida, me 

[transformó. 
Me hice semilla en mi desnudez 
envuelta en llanto y manos 

[blancas. 

Es tan grande lo que me 
[ofreces, 

que aleteo torpe en el murmullo 
[del agua. 

Es quietud de olas el amor que 
[me traspasa 

mandoble de espadas al oeste 
[de mi costado. 

En la caída quedé sostenida en 
[la voz del trovador 

no llegué al vértigo, esta vez me 
[vengaré de ti. 

Me vestiré de mareas, peinaré 
[mis cabellos al sol, 

descubriré mi rostro de cristal y 
[te daré la espalda. 

La fragilidad de mi sangre 
[reposa en un nido de deseo 

en las entrañas mismas de los 
[siglos por venir. 

Este día tendrá fin, le cubrirá el 
[músculo del amor, 

recogí el testigo de sus manos 
[ahora me toca reír. 

Carmen ORTIGOSA MARTÍN 
Talleres de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

INÉDITOS 

Buenos Aires colina 
chata 

Sobre una colina chata 
Garay trazó cuatro vientos. 
Por un costado la pampa, 
al otro lado el riachuelo 
y el río contra la espalda 
y contra el pecho el desierto 
con su horizonte de paja 
y su techumbre de cielo 
Garay trazó diez manzanas 
sobre un cuadro perfecto, 
y el sitio de las campanas 
y el lugar de su gobierno 
y las casas capitanas 
y los tejados modestos 
y el ámbito de la plaza 
para los grandes recuerdos. 
Garay trazó con su espada 
la forma de un pueblo nuevo. 
¿Cómo era la pampa aquella 
sin gauchos y sin cencerros, 
sin chinas, ni rancnos ni hue
llas, 
sin boliches ni puesteros ... ? 
¿Sin un mazo de baraja, 
sin el grito de un resero, 
sin un fogón y una casa, 
sin un mate y sin un cuento ... ? 
¡Sólo era una pampa pampa, 
con un desierto desierto, 
con su horizonte de paja 
y su techumbre de cielo ... ! 
Qué raro que se quedaran 
los españoles aquellos, 
atados a las distancias 
clavados a los silencios. 
Tal vez·porque ya eran otros, 
distintos a los primeros. 
Tal vez porque ya eran criollos 
a. fuerza de sufrimientos. 
Porque llegaron del norte 
inaugurando senderos, 
madurados por los soles 
y las lluvias de febrero. 

Homero MANZI 
Argentina-1907 

HOJA DE VIDA producida en el Taller de Poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares 
Coordinador: Carlos Fernández del Ganso (Tlf: 91 883 02 13) www.grupocero.org 
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-- ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES --

1iMi1t1ti:l !11: 19~1\'l:lli i fi 
Sábado, 26 y Domingo, 27 

19'00 horas 

TEATRO 
YELMO TEATRO PRESENTA 

la venta del encuentro" 
de Javier García Montero 

Sobre textos de Miguel de Cervantes 

Dirección: Francisco Vidal 
Intérpretes: Manuel Galiana, Ci
priano Losada, Jorge Merino, Pa
blo Méndez-Bonito, Fran Fernán
dez, Berta Ojea, Alba Alonso, Sa
turnino García. 

Precio localidades: Butaca de patio: 
13 '50 €.Butaca de anfiteatro: 11 '50 
€. Silla de palco delantera: 10'50 €. 
Silla de palco trasera: 5 €. 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 26 - 20'00 horas 

CINE: 

"los puentes de Madison" 
Dirección: Clint Eastwod 

Reparto: Meryl Streep, Clint Eas
twood, Annie Corley, Jim Haynie. 

ENTRADA LIBRE 

Domingo, 27 - 20'00 horas 

TEATRO: 

"Con P de piano" 
Compañía: 

HIGIÉNICO PAPEL TEATRO 
Autor: Laura Iglesias 

(C/Santo Tomás de Aquino) 
(Aula de Estudios Escénicos y 

Medios Audiovisuales de la 
Universidad de Alcalá) 

Viernes, 25 y Sábado, 26 - 20 h. 

"Iberia: la loca historia 
de una península" 

Autor: Peripecia 
Dirige: Ángel Fragua 

Actuación y equipo técnico: Peripecia 

ENTRADA: 8 €. (50% descuento a 
estudiantes, pensionistas y parados) 

CONFERENCIAS 
XI Ciclo de 

Conferencias-Coloquio APISEP 
Miércoles, 2 de marzo 18 h. 

Salón de actos 
de la Cámara de Comercio 

"los enfermos mentales 
v ·sus cuidados en 
el núcleo familiar" 

Ponentes: Francisco Megías-Lizan
cos (Profesor titular de relaciones 
de Ayuda Mutua) y María Rubio 
Horcajada (Enfermera del hospital 
Príncipe de Asturias) 

ENTRADA LIBRE 

PUERTA de Madrid 

CAPlllA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 
Hasta el 13 de Marzo 

Alcántara 
Esculturas v dibujos 

@) 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Calle de San Juan, 1) 
Hasta el 27 de febrero 

lola Gutiérrez 
Paisaie cercano. Cádiz 

Fotografía 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes cerrado. ENTRADA LIBRE 

•CARTELERA - CINES• 
DEL 25 DE FEBRERO AL 3 DE MARZO 
~~~~~~~~~~~~-

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Constantine". Todos los días: 
17'10, 19'40 y 22'10. Viernes y Sá
bado, también madrugada: 00'40. 

"El hundimiento". Todos los 
días: 18'00 y 21'00. Viernes y Sába
do, también madrugada: 23'50. 

"Para que no me olvides". Todos 
los días: 17'30, 19'50 y 21'00. Vier
nes y Sábado, también madrugada: 
00'40. 

"5 chicos y esto". Todos los días: 
17'45. 

"La panda del patio". Todos los 
días: 17'40. 

"Hotel Rwanda". Todos los días: 
17'10, 19'40 y 22'10. Viernes y Sába
do, también madrugada: 00'40. 

"White Noise. Más allá" . Todos 
los días: 20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también madrugada: 00'40. 

"El vuelo del fénix". Todos los 
días: 19'45 y 22'15. Viernes y Sába
do, también madrugada: 00'40. 

FEBRERO Serie/Reintegros 

Día 1 7 ..... . .. 33.443 s-012 3-3 
Día 18 ........ 09.079 s-092 9 
Día 20 ....... 60.039 S-003 9 
Día 21 ........ 74.432 s-036 7-2 
Día 22 ........ 16.249 S-016 1-9 
Día 23 ....... 07.841 S-028 0-1 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 -Tlf. 9188601 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

Vivir para contarla 

El poeta 
"Aún sería Albanio muy niño 

cuando leyó a Bécquer por vez 
primera. Eran unos volúmenes de 
encuadernación azul con arabes
cos de oro, y entre las hojas de co-

. lor amarillento alguien guardó fo
tografías de catedrales viejas y 
arruinados castillos. Se los habían 
dejado a las hermanas de Albanio 
sus primas, porque en tales días se 
hablaba mucho y vago sobre Béc
quer, al traer desde Madrid sus 
restos para darles sepultura pom
posamente en la capilla de la uni
versidad. 

Entre las páginas más densas de 
prosa, al hojear aquellos libros, 
halló otras claras, con unas cortas 
líneas de leve cadencia. No alcan
zó entonces (aunque no por ser un 
niño, ya que la mayoría de los 
hombres crecidos tampoco alcan
zan esto) la desdichada historia 
humana que rescata la palabra 
pura de un poeta. Mas al leer sin 
comprender, como el niño y como 
muchos hombres, se contagió de 
algo distinto y misterioso, algo 
que luego, al releer otras veces el 
poeta, despertó en él tal el recuer
do de una vida anterior, vago e in
sistente, ahogado en abandono y 
nostalgia. 

Años más tarde, capaz ya clara-

La liJ Primitiva 
Jueves, 17 de Febrero: 

6 - 7 - 14 - 26 - 27 - 48 
C-47 R-0 

Sábado, 19 de Febrero: 
3 - 1 o - 24 - 34 - 39 - 49 

C-29 R-5 

~hrlr'\-~ La~Primitiva 

Domingo, 20 de Febrero: 
2 - 13 - 17 - 25 - 47 

R-2 

Bono(•] Loto 
Lunes, 21 de Febrero: 

4 - 15 - 19 - 2 7 - 33 - 40 
C-32 R-7 

Martes, 22 de Febrero: 
1 o - 14 - 24 - 28 - 41 - 48 

C-21 R-5 

Miércoles, 23 de Febrero: 
2 - 4 - 10 - 1 7 - 34 - 37 

C-22 R-3 

Viernes, 18 de Febrero: 
20 - 21 - 26 - 32 - 46 

Estrellas: 08 y 09 

mente, para su 
desdicha de 
admiración, de 
amor y de poe
sía, entró mu
chas veces Albanio en la capilla de 
la universidad, parándose en un 
rincón, donde bajo dosel de piedra 
un ángel sostiene en su mano un 
libro mientras lleva la otra a los la
bios, alzado un dedo, imponiendo 
silencio. Aunque sabía que Béc
quer no estaba allí, sino abajo, en 
la cripta de la capilla, solo, tal 
siempre se hallan los vivos y los 
muertos, durante largo rato con
templaba Albanio aquella imagen, 
como si no bastándole su elocuen
cia silenciosa necesitara escuchar, 
desvelado en sonido, el mensaje 
de aquellos labios de piedra. Y 
quienes respondían a su interroga
ción eran las voces jóvenes, las ri
sas vivas de los estudiantes, que a 
través de los gruesos muros hasta 
él llegaban desde el patio soleado. 
Allá adentro todo era ya indiferen
cia y olvido". Poema en prosa del 
poeta Luis Cernuda, de su maravi
lloso libro Ocnos. Léanlo, es un 
lujo. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

vivirparacontarlaOS@hotmail.com 

Matanza Extremeña 
El centro extremeño de 

Alcalá de Henares celebra -
rá el sábado día 26 de fe
brero el tradicional rito de 
la matanza que tendrá lu
gar Las Naves (Escuela Ta
ller Salesianos), Nueva Al
calá, según el siguiente 
programa: 

8'00 h.: Migas con aguar
diente. 

9'00 h.: Despiece del cer
do al estilo tradicional. 

11 '00 h.: Comienzo de los 
preparativos que darán lu
gar a la elaboración de los 
distintos platos típicos. 

13'00 h.: Comienzo de la 
desgustación de los dife
rentes productos. 

19'00 h.: Gran Baile de la 
Matanza. 

Pregón de 
Semana Santa 

El domingo día 27 de fe
brero, a las 12 de la ma
ñana, tendrá lugar en el 
Salón de Concilios del Pala -
cio Arzobispal de nuestra 
ciudad, el pregón de Sema
na Santa a cargo de José 
Macías Soto. Previamente 
se hará la presentación del 
cartel y del programa de la 
Semana Santa de Alcalá. 

1 a de febrero de 2005 
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Los mejores profesionales 
y la más elegante 

ABIERTO 

ININTERRUMPIDAMENTE 

DE 9 a 21 HORAS 

SÁBADOS,9a14HORAS 

OFERTA ESPECIAl APERTURA 

HDonózc.anos!! 
Reservas al Tll.: 91 880 0612 

Centro Comercial PARQUE CORREDOR Parque Comercial LA DEHESA Liberas, 13 c/ Mayor, 4 (Próxima apertura) 
TORREJÓN DE ARDOZ ALCALÁ DE HENARES ALCALÁ DE HENARES ALCALÁ DE HENARES 


